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CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

TRIGÉSIMA OCTAVA SESiÓN DEL AÑO DOS MIL VEINTITRÉS 

DÉCIMA SESiÓN ORDINARIA 

EN LA CIUDAD DE MÉXICO, SIENDO LAS ONCE HORAS DEL TREINTA Y UNO DE 

OCTUBRE DE DOS MIL VEINTITRÉS, SE REUN iÓ DE MANERA MIXTA, EL CONSEJO 

GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN ACATAMIENTO A 

LO DISPUESTO POR LOS ARTlcULOS 47 y 48 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y 

PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CONFORME A LA 

CONVOCATORIA EMITIDA POR LA CONSEJERA PRESIDENTA PATRICIA AVENDAÑO 

DURAN, EN EJERCICIO DE LA ATRIBUCiÓN CONFERIDA POR EL ARTicULO 77 , 

FRACCiÓN VI DEL MISMO ORDENAMIENTO LEGAL. ------------------- ----------- ---------

A CONTINUACiÓN, SE LISTA A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL 

QUE ASISTIERON A LA SESiÓN: -----------------------------------------------------------------------------

C. PATRICIA AVENOA~O DuRAN 
CONSEJERA PRESlDENTA 

C. ERIKA ESTRADA RUIZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. SONIA P~REZ P~REZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. BERNARDO VALLE MONROY 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. ANDR~S sANCHEZ MIRANDA 
REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

C. ARTURO EMILlANQ ROSAS ORTEGA 
REPRESENTANTE DEL 

PARn DO REVOLUCl6 N DEMOCRÁTICA 

C. BENJAMiN JIMÉNEZ MELO 
REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO DEL TRABAJO 

C. CAROLINA DEL ANGEL CRUZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. MAUR1CIO HUESCA RODR1GUEZ 
CONSEJERO ElECTORAL 

C. CESAR ERNESTO RAMOS MEGA 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. BERNARDO NUÑe Z YEDRA 
SECRETARIO EJECUTIVO 

e ENRIQUE NIETO FRANZQNI 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 

C. DAFNE ROSA RIO MEDINA MA RTiNEZ 
REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA 

C. EDUARDO SANTtLLÁN PÉREZ MARTiNEZ 
REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO MORENA 

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO PROCEDER 

AL PASE DE LISTA A EFECTO DE VERIFICAR LA EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL PARA 

LA CELEBRACiÓN DE LA DÉCIMA SESiÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL, MISMA 

QUE SE DESARROLLÓ DE MANERA MIXTA; PRESENCIAL EN LA SALA DE SESIONES DEL 

CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO y DE 

FORMA VIRTUAL A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA TECNOLÓGICA "CISCO WEBEX", EN 

TÉRMINOS DE LA CONVOCATORIA RESPECTIVA Y CON FUNDAMENTO EN LOS 

ARTicULOS 4 y 14 pARRAFOS PRIMERO, SEGUNDO, QUINTO, SEXTO Y APARTADO A 
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DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. --------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO CON FUNDAMENTO EN EL ARTicULO 22 DEL 

REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, PROCEDiÓ A PASAR LI STA DE ASISTENCIA A 

EFECTO DE VERIFICAR EL QUÓRUM LEGAL DE QUIENES INTEGRAN EL CONSEJO 

GENERAL, INFORMANDO QUE SE ENCONTRABAN DE MANERA PRESENCIAL EN LA SALA 

DEL CONSEJO GENERAL, LAS CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES: 

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, ERIKA ESTRADA RUIZ, MAURICIO HUESCA RODRIGUEZ, 

SONIA PÉREZ PÉREZ, CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA Y BERNARDO VALLE MONROY, 

Así COMO, DE MANERA PRESENCIAL O VIRTUAL LAS REPRESENTACIONES DE LOS 

PARTIDOS POLlTICOS: ACCiÓN NACIONAL (C. ANDRÉS SÁNCHEZ MIRANDA, 

PROPIETARIO); REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (C . ENRIQUE NIETO FRANZONI, 

PROPIETARIO), REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA (C . ARTURO EMILlANO ROSAS ORTEGA, 

PROPIETARIO); PARTIDO DEL TRABAJO (C . BENJAMíN JIMÉNEZ MELO, SUPLENTE); 

VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO (C. DAFNE ROSARIO MEDINA MARTINEZ, SUPLENTE); 

MORENA (C. EDUARDO SANTILLÁN PÉREZ MARTíNEZ, PROPIETARIO), LA CONSEJERA 

PRESIDENTA (C. PATRICIA AVENDAÑO DURAN) y EL SECRETARIO DEL CONSEJO (C. 

BERNARDO NÚÑEZ YEDRA), POR LO QUE, CON UNA ASISTENCIA DE CATORCE 

INTEGRANTES, INFORMÓ QUE EXISTIA QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR 

V Á L I DA M E N TE. -----------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA DECLARÓ EL INICIO DE LA DÉCIMA SESiÓN ORDINARIA, 

CON FUNDAMENTO EN LOS ARTlcULOS 50, NUMERAL 2 DE LA CONSTITUCiÓN POlÍTICA 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 47 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 16, FRACCiÓN I Y 21 DEL REGLAMENTO DE 

SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO. ------------------------------------------- ---------------------------------- ----------

A CONTINUACiÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR LECTURA AL ORDEN 

DEL DIA CON EL CUAL SE CONVOCÓ. -- --------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DIA 

FUE OPORTUNAMENTE HECHO DEL CONOCIMIENTO DE LAS PERSONAS INTEGRANTES 

DEL CONSEJO GENERAL, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN EL ARTic ULO 15, PRIMER 

PÁRRAFO DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EL CUAL SE INTEGRÓ POR: ----

1. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBAC iÓN DE TRES PROYECTOS DE ACTA DE LAS 

SIGUIENTES SESIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO DOS MIL VEINTITRÉS: ---------

1.1 DÉCIMA QUINTA URGENTE DEL VEINTICINCO DE SEPTIEMBRE; --------------------------

1.2 NOVENA ORDINARIA DEL VEINTINUEVE DE SEPTIEMBRE; - ---------,-
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1.3 DÉCIMA SEGUNDA EXTRAORDINARIA DEL ONCE DE OCTUBRE; ----------------------------

2. INFORMES DE ACTIVIDADES CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO 2023, QUE RINDEN 

LOS ÓRGANOS COLEGIADOS Y ÁREAS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO AL CONSEJO GENERAL: ---.---------------------------------------------------------------------------

2.1 DE LAS COMISIONES PERMANENTES, TERCER TRIMESTRE: ---------------------------------

2.1.1 ASOCIACIONES POlÍTICAS Y FISCALIZACiÓN; ----------------------------------- ----------------

2.1.2 ORGANIZACiÓN ELECTORAL Y GEOESTADíSTICA; ----------------------------------------------

2.1.3 EDUCACiÓN CíVICA Y CONSTRUCCiÓN DE CIUDADANíA; ------ ------------------------------

2.1.4 NORMATIVIDAD y TRANSPARENCIA; ------------------- ----------------- -----------.-----------------

2.1 . 5 PARTI CI PAC IÓN CI U DADANA Y CAPAC IT AC IÓN; -------------------------------------------------

2.1.6 SEGUIMIENTO AL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL; ---------------------

2.1.7 IGUALDAD DE GÉNERO Y DERECHOS HUMANOS, Y-------------------------······-·······- ·-

2. 1.6 QUEJAS. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

2.2 DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA, TERCER TRIMESTRE: ---------------------------------------

2.3 DE LAS DIRECCIONES EJECUTIVAS Y UNIDADES TÉCNICAS, RESPECTO DEL 

AVANCE EN EL CUMPLIMIENTO A LOS PROGRAMAS GENERALES, TERCER TRIMESTRE: 

2.3.1 VINCULACiÓN Y FORTALECIMIENTO DE LAS ASOCIACIONES POlÍTICAS; --------------

2.3.2 CAPACITACiÓN PARA LOS MECANISMOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA; -----------

2.3.3 EDUCACiÓN CíVICA Y CONSTRUCCiÓN DE CIUDADANíA; -------------------------------------

2.3.4 ORGANIZACiÓN ELECTORAL Y GEOESTADíSTICA; ----------------------------------------------

2.3.5 PROGRAMA EDITORIAL; ----------------------------------------------------------- -----------------------

2.3.6 P ARTI C I P A C IÓ N C I U DADANA; --------------------------------------------------------------------------. 

2.3.7 PROMOCiÓN Y DESARROLLO DE LOS PRINCIPIOS RECTORES DE LA 

P A RTI C I P A C IÓ N C I U DA DANA; --------------------------------------------------------------------------------

2.3.6 CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN, ASESORíA Y COMUNICACiÓN SOBRE LAS 

ATRIBUCIONES DE LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN CIUDADANA, 

ORGANIZACIONES CIUDADANAS Y CIUDADANíA EN GENERAL, Y----------------------------------

2.3.9 EVALUACiÓN Y SEGUIMIENTO A LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN 

CIUDADANA Y AL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO. ------------------------------------------------------

2.4 INFORME DE ACTIVIDADES CORRESPONDIENTE AL TERCER TRIMESTRE DEL 

PROGRAMA INSTITUCIONAL DE DERECHOS HUMANOS, EQUIDAD E IGUALDAD 

S U S T ANT I VA. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

2.5 DE LA CONTRALORíA INTERNA, TERCER TRIMESTRE. -----------------------------------------

2.6 DE LA SECRETARíA EJECUTIVA, TERCER TRIMESTRE: -----------------------------------------

2.6.1 INFORME DE ACTIVIDADES DE LAS ÁREAS QUE COORDINA, Y------------------------------

2.6.2 INFORME SOBRE CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS Y RESOLUCIONES DEL 

CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ---------------
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3. INFORME FINAL QUE PRESENTA LA COMIS iÓN DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA 

RESPECTO DEL SEGUIMIENTO AL DESEMPEÑO DE LAS COMISIONES DE 

PARTICIPACiÓN COMUNITARIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ------------------------------------------

4. INFORME QUE PRESENTA EL COMITÉ ESPECIAL QUE DARÁ SEGUIMIENTO A LOS 

PROGRAMAS Y PROCEDIMIENTOS ACORDADOS POR EL CONSEJO GENERAL PARA 

RECABAR Y DIFUNDIR TENDENCIAS Y RESULTADOS PRELIMINARES ELECTORALES EN 

EL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2023-2024, SOBRE EL ESTADO DE LAS 

ACTIVIDADES PARA LA IMPLEMENTAC iÓN DEL PROGRAMA DE RESULTADOS 

ELECTORALES PRELIMINARES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. 

5. SEGUNDO INFORME QUE PRESENTA LA SECRETARíA EJECUTIVA DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN MATERIA DE ENCUESTAS POR MUESTREO, 

SONDEOS DE OPINiÓN, ENCUESTAS DE SALIDA Y/O CONTEOS RÁPIDOS NO 

INSTITUCIONALES, QUE TENGAN COMO FIN DAR A CONOCER PREFERENCIAS O 

TENDENCIAS ELECTORALES, DURANTE EL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 

2023-2024 EN LA CIUDAD DE MÉXICO. ----------------------------------------------------------------------

6. PRIMER INFORME QUE PRESENTA LA SECRETARíA EJECUTIVA DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, RESPECTO DEL MONITOREO DE ENCUESTAS 

Y/O SONDEOS DE OPIN iÓN DIFUNDIDOS EN MEDIOS DIGITALES, QUE TENGAN COMO 

FIN DAR A CONOCER PREFERENCIAS O TENDENCIAS ELECTORALES DURANTE EL 

PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2023-2024 EN LA CIUDAD DE MÉXICO. ---------

7. INFORME QUE RINDE LA SECRETARIA EJECUTIVA AL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, RESPECTO DE LOS AVISOS 

PRESENTADOS POR LOS PARTIDOS POLíTICOS SOBRE LOS PROCESOS DE SELECCiÓN 

INTERNA DE SUS CANDIDATURAS PARA LOS CARGOS DE JEFATURA DE GOBIERNO, 

DIPUTACIONES, ALCALDIAS y CONCEJALlAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO EN EL 

PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2023-2024. --------------------------------------------

8. INFORME QUE PRESENTA LA COMISiÓN PERMANENTE DE QUEJAS DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, SOBRE EL ESTADO PROCESAL DE QUEJAS Y 

PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES (CON CORTE AL 25 DE OCTUBRE DE 2023) . ------

9. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA LA DESIGNACiÓN DE CUATRO 

PERSONAS, POR LISTA DE RESERVA DEL CONCURSO PÚBLICO 2022-2023 DE INGRESO 

PARA OCUPAR LAS PLAZAS VACANTES EN LOS CARGOS Y PUESTOS DEL SERVICIO 

PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL DEL SISTEMA DE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS 

LOCALES ELECTORALES. ----------- -------------------------------------------- ----------

10. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL CUAL SE APRUEBAN DIVERSAS REFORMAS AL 

REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMIS ONES, Y AL 
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REGLAMENTO DE INTEGRACiÓN, FUNCIONAMIENTO Y SESIONES DE LOS CONSEJOS 

DISTRITALES, AMBOS DEL MISMO INSTITUTO. -----------------------------------------------------------

11. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL CUAL SE APRUEBA LA REFORMA AL ARTíCULO 95 DEL 

REGLAMENTO PARA EL TRÁMITE Y SUSTANCIACiÓN DE QUEJAS Y PROCEDIMIENTOS 

DE INVESTIGACiÓN DEL MISMO INSTITUTO. --------------------------------------------------------------

12. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL CUAL SE APRUEBAN LOS LINEAMIENTOS PARA LA 

CAPTURA, ENVío, MANEJO, ACTUALIZACiÓN Y CONSULTA PÚBLICA DEL REGISTRO 

LOCAL DE PERSONAS SANCIONADAS EN MATERIA DE VIOLENCIA POLlTICA CONTRA 

LAS MUJERES EN RAZÓN DE GÉNERO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

M ÉX I C O. ------------------------------------------------------------------ ------------------------------------------

13. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBAN LOS DICTÁMENES EN LOS QUE SE 

DETERMINA LA PROCEDENCIA DE LA PÉRDIDA DE REGISTRO COMO ORGANIZACIONES 

CIUDADANAS DE CINCUENTA PERSONAS MORALES. --------------------------------------------------

14. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA LA DESTRUCCiÓN DE LA 

DOCUMENTACiÓN UTILIZADA Y SOBRANTE DE LA ELECCiÓN DE LAS COMISIONES DE 

PARTICIPACiÓN COMUNITARIA 2023, LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 

2023 Y 2024 Y LA JORNADA EXTRAORDINARIA. ----------------------------------------------------------

15. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE AJUSTA, PARA SU PUBLICACiÓN Y DIFUSiÓN, 

LA CONVOCATORIA PARA LA OBSERVACiÓN ELECTORAL DEL PROCESO ELECTORAL 

CONCURRENTE 2023-2024 EN LA CIUDAD DE MÉXICO, EN CUMPLIMIENTO A LO 

INSTRUIDO EN EL OFICIO INE/DEOE/1 005/2023 DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAl. -

16. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA LA INTEGRACiÓN DEL COMITÉ 

TÉCNICO ASESOR DEL PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES 

(COTAPREP) PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2023-2024. ----------------

17. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE DETERMINA LA VIABILIDAD DE IMPLEMENTAR 

CONTEOS RÁPIDOS COMO MECANISMO PARA DAR A CONOCER LAS TENDENCIAS Y 

ESTIMACIONES DE LOS RESULTADOS DE LA ELECCiÓN DE LAS ALCALDíAS DE LAS 16 

DEMARCACIONES TERRITORIALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EL DíA DE LA JORNADA 

ELECTORAL DEL 2 DE JUNIO DE 2024. ---------------------------------------------------------------------

18. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA LA INSTALACiÓN E IN EGRACIÓN 
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DEL COMITÉ TÉCNICO ASESOR DE CONTEOS RAplDOS PARA EL PROCESO ELECTORAL 

LOCAL ORDINARIO 2023-2024 (COTECORA 2024) . -------------------------------------------------

19. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBAN LOS PROYECTOS DEL PROGRAMA 

OPERATIVO ANUAL Y PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO PARA EL EJERCICIO FISCAL 2024. -----------------------------------------

20. PROYECTO DE DICTAMEN CONSOLIDADO DE LOS INFORMES ANUALES DEL 

ORIGEN, MONTO, DESTINO Y APLICACiÓN DE LOS RECURSOS DE LAS AGRUPACIONES 

POLíTICAS LOCALES EN LA CIUDAD DE MÉXICO, CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO 

DOS MIL VEINTIDÓS, QUE PRESENTA LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ASOCIACIONES 

POlÍTICAS Y FISCALIZACiÓN AL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

C I U DA D D E M ÉX I CO. ---------------------------------------------- -------------------------------------------------

21 . PROYECTO DE RESOLUCiÓN DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, RESPECTO DE LAS IRREGULARIDADES ENCONTRADAS EN 

EL DICTAMEN CONSOLIDADO DE LOS INFORMES ANUALES DEL ORIGEN, MONTO, 

DESTINO Y APLICACiÓN DE LOS RECURSOS DE LAS AGRUPACIONES POLlTICAS 

LOCALES EN LA CIUDAD DE MÉXICO, CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO DOS MIL 

VEINTIDÓS. ---- ----------------------------------------------------------------- ---------------

22. CUATRO PROYECTOS DE RESOLUCiÓN DE LOS PROCEDIMIENTOS ORDINARIOS 

SANCIONADORES IDENTIFICADOS CON LAS CLAVES SIGUIENTES: ------------------------------

A) lEC M-Q C GIPOI04 5/2 022; -----------------------------------------------------------------------------------

B) lEC M-Q C GIPOIO 11/2 02 3, ------------------------------------------------------------------------

C) IECM-QCGIPOI030/2023, Y - -------------------------------------------------------------------

D) IECM-QCGIPOI03612023-------------------------------------------------------------------------------------

23. ASUNTOS GENERALES. ------0----------------------------------------------- ----------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ORDEN DEL DíA Y 

PREGUNTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA Y, AL NO HABER MAs 

INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN 

CORRESPONDIENTE. ---------------------------------------------- --------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES, 

RESPECTO DEL ORDEN DEL DIA, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ---

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO CONSULTAR 

LA APROBACiÓN DE LA DISPENSA DE LA LECTURA DE LA DOCUMENTACiÓN , EN VIRTUD 

DE HABER SIDO PREVIAMENTE CIRCULADA ------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES, 
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RESPECTO DE LA DISPENSA DE LA LECTURA DE LA DOCUMENTACiÓN, SIENDO 

APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS .-------- --------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL PRIMER PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA. ------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA A LA LECTURA Y. EN 

SU CASO, APROBACiÓN DE TRES PROYECTOS DE ACTA DE LAS SIGUIENTES SESIONES 

DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 

CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO 2023: --------------------------------------------------------------

1.1 DÉCIMA QUINTA URGENTE DEL VEINTICINCO DE SEPTIEMBRE; -----------------------------

1.2 NOVENA ORDINARIA DEL VEINTINUEVE DE SEPTIEMBRE; -----------------------------------

1.3 DÉCIMA SEGUNDA EXTRAORDINARIA DEL ONCE DE OCTUBRE; -------------------- ----

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, LOS PROYECTOS DE ACTA MENCIONADOS Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA RESERVAR ALGUNO PARA SU DISCUSiÓN EN LO 

PARTICULAR, AL NO HABER INTERVENCIONES. SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. ----------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTAC iÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBAC iÓN DE LOS PROYECTOS DE ACTA MENCIONADOS, SIENDO 

APROBADOS POR UNANIMIDAD DE VOTOS. -------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL SEGUNDO PUNTO LI STADO EN EL ORDEN DEL DIA.----------------------- ------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA A LOS INFORMES DE 

ACTIVIDADES CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO 2023, QUE RINDEN LOS ÓRGANOS 

COLEGIADOS Y ÁREAS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO AL 

CONSEJO GENERAL: ------------------------ ------------------------------ -----------------

2.1 DE LAS COMISIONES PERMANENTES. TERCER TRIMESTRE: ------------------ ----------

2.1.1 ASOCIACIONES POLlTICAS Y FISCALIZAC iÓN; ----------------------------------------------------

2.1 .2 ORGANIZACiÓN ELECTORAL Y GEOESTADlsTI CA; --------------------------------------------

2.1.3 EDUCACiÓN CíVICA Y CONSTRUCCiÓN DE CIUDADANIA; ---------- ---------- ------

2.1.4 NORMATIVIDAD Y TRANSPARENCIA; --------- ------------------------------------------------

2.1.5 PARTICI PACIÓN C I U DADANA Y CAPAC ITAC IÓ N; -------------------------------------------------

2.1 .6 SEGUIMIENTO AL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL; --------------------

2.1.7 IGUALDAD DE GÉNERO Y DERECHOS HUMANOS, Y--------------------------------------

2.1.8 QUEJAS. ------ ----------------------------------------------- --------- ------------------------------

2.2 DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA. TERCER TRIMESTRE. -------------------------------------

2.3 DE LAS DIRECCIONES EJECUTIVAS Y UNIDADES TÉCNICAS, RESPECTO DEL 

AVANCE EN EL CUMPLIMIENTO A LOS PROGRAMAS GENERALES. TERCER TRIMESTRE: 

2.3.1 VINCULACiÓN Y FORTALECIMIENTO DE LAS ASOCIACIONES POLíTICAS' -----------
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2.3.2 CAPACITACiÓN PARA LOS MECANISMOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA; •• _ ••• _ •• 

2.3.3 EDUCACiÓN CíVICA Y CONSTRUCCiÓN DE CIUDADANíA; ..•.............•....... _ .. _ ...•••. 

2.3.4 ORGANIZACiÓN ELECTORAL Y GEOESTADíSTICA; ......•.••...•..•........... _ .........••.••.. 

2.3.5 PROGRAMA EDITORIAL; _ ••••••• _ ._ ••••...••••.. _ •........... _ ........•.•••••• _ ••• - .•• - .• _ •••••••• 

2.3.6 PARTICIPACiÓN CI UDADANA; •• _ •••••• _ ••• _ •••• _ ._ •• _ . . _ •• _ •••••••••••••••• __ .••. ..••••• _ •• 

2.3.7 PROMOCiÓN Y DESARROLLO DE LOS PRINCIPIOS RECTORES DE LA 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA' .. _ ... _ ... _ •. _ ••• _ .••..•• _ .. _ ... _ ••••.•••••.•••••.....•••.. _ •• _ •.•••••••• , 

2.3.8 CAPACITACiÓN, EDUCACiÓN, ASESORíA Y COMUNICACiÓN SOBRE LAS 

ATRIBUCIONES DE LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN CIUDADANA, 

ORGANIZACIONES CIUDADANAS Y CIUDADANíA EN GENERAL, Y···_·_····_ ···_··_··_······ · 

2.3.9 EVALUACiÓN Y SEGUIMIENTO A LOS ÓRGANOS DE REPRESENTACiÓN 

CIUDADANA Y AL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO. _ .• _ .. _ ••• _ ••• _ •• _ ••• _ .•• _ •. _ •••... _ •. -

2.4 INFORME DE ACTIVIDADES CORRESPONDIENTE AL TERCER TRIMESTRE DEL 

PROGRAMA INSTITUCIONAL DE DERECHOS HUMANOS, EQUIDAD E IGUALDAD 

SUSTANTIVA . •.•••...••••••••••... .............. _ .•••••••••••••.••••••••.... _ .......••••••••••••••••..••...••••••••••• 

2.5 DE LA CONTRALORíA INTERNA, TERCER TRIMESTRE . .......••••....•..... _ _ .... _ ...•.•.. 

2.6 DE LA SECRETARíA EJECUTIVA, TERCER TRIMESTRE: ...• _ •••••••• _ •• _ ••.. _ •••.. . _ ••••••. 

2.6.1 INFORME DE ACTIVIDADES DE LAS AREAS QUE COORDINA, Y- _ · ·······_···_·········· 

2.6.2 INFORME SOBRE CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS Y RESOLUCIONES DEL 

CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO ........ .•.•••.. 

LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MAs DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MAs INTERVENCIONES, HIZO DEL CONOCIMIENTO QUE 

EL CONSEJO GENERAL SE DABA POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO . •• _ ••• _ . 

A CONTINUACiÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA CON EL 

TERCER PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA .•..............••••••........ _ ... _._ .. _ . . - •••... 

• EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA AL INFORME FINAL 

QUE PRESENTA LA COMISiÓN DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA RESPECTO DEL 

SEGUIMIENTO AL DESEMPEÑO DE LAS COMISIONES DE PARTICIPACiÓN COMUNITARIA 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO . ... _ •. _ ..• _._._ •••••. _ •• _._._._ •• _ •• _ •• _ .. _ .. _ ... _ .. _._ .. _ •. -

• LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERAC iÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL INFORME MENCIONADO Y CONSULTÓ SI 

ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA . •••.••••. _ .... ...•••••••••••••••••••••..•••••••••• _ •• 

• EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ PRESENTO BREVEMENTE INFORME RESPECTO DEL SEGUIMIENTO AL 

DESEMPEÑO DE LAS COMISIONES DE PARTICIPACiÓN COMUNITARIA DE LA CIUDAD DE 
MÉXICO . •. - .. _ .... _ •• _ •.••• _._._ •..• _ _ •• _ •• _ •• _ •••••• _ . • _ . . _ •• _ •• _ ••••• _ •• _ . •• _._ •• _. __ •••• 

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "ESE INFORME RESALTA LAS MIL SETECIENTAS 

CINCUENTA Y CUA TRO UNIDADES TERRITORIALES EN LAS QUE SE ELIGiÓ UNA 

COMISiÓN DE PARTICIPACiÓN COMUNITA RIA, SE INSTALARON MIL S TECIENTAS 
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CUARENTA Y CUATRO, LO QUE REPRESENTA EL NOVENTA Y NUEVE PUNTO CUARENTA 

Y DOS POR CIENTO Y DE ÉSTAS SE DISOLVIERON SIETE DEBIDO A LA RENUNCIA DE 

ÚNICA PERSONA QUE INTEGRABA, Y POR LO ANTERIOR, EL INFORME SE DESCRIBE Y 

EVALÚA EL DESEMPEÑO DE MIL SETECIENTAS TREINTA Y SIETE COPACOS, EN LAS 

CUALES, RESALTA QUE EL TREINTA Y DOS PUNTO OCHENTA Y SIETE CONTABAN CON 

NUEVE PERSONAS INTEGRANTES AL TREINTA Y UNO DE MAYO Y LA EVALUACION DE 

LAS ACTIVIDADES REPORTADAS POR CADA COPACO SE REALIZO EN TÉRMINOS DE 

LOS VEINTE INDICADORES SEÑALADOS POR LA METODOLOGíA PARA MEDIR EL 

DESEMPEÑO DE COPACOS Y AL RESPECTO, ME PARECE IMPORTANTE DESTACAR QUE 

MIL SETECIENTAS VEINTIOCHO DE ESTAS INTEGRA CIONES CIUDADANAS QUE 

REPRESENTAN EL NOVENTA Y NUEVE PUNTO CUARENTA Y OCHO DEL UNIVERSO 

TOTAL OBTUVIERON EL DISTINTIVO MEDALLA ORO; SIETE OBTUVIERON EL DISTINTIVO 

DE PLATA Y DOS LOGRARON EL DISTINTIVO MÁS ALTO QUE CORRESPONDE A 

PLA TlNO.--------------------------------------------------- ----------------------------------------------------------

QUISIERA SEÑALAR, QUE SE TRAMITARON EN LAS DIRECCIONES DISTRITALES 

SEISCIENTAS OCHENTA BAJAS E INTEGRANTES DE COPACOS POR CAUSAS DISTINTA, 

YA SEA RENUNCIA FUE LA MAs FRECUENTE, CON EL OCHENTA Y DOS POR CIENTO; 

CASOS DE FALLECIMIENTO CON EL DIECISÉIS POR CIENTO Y REMOCION CON EL UNO 

PUNTO DIECIOCHO. QUISIERA FINALIZAR, AGRADECIENDO A LA CfUDADANlA QUE 

INTEGRAN DICHOS ORGANOS DE REPRESENTACION CIUDADANA, YA QUE CON SU 

TRABAJO DURANTE ESTOS TRES AÑOS IMPULSARON Y SUPERVISARON LAS MEJORAS 

DE SUS COLONIAS Y LA PARTlCIPACION CIUDADANA Y EL MEJORAMIENTO DE 

SERVICIOS Y ESPACIOS PÚBLICOS". ---------------------------------------- -------------------------

LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTO SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, HIZO DEL CONOCIMIENTO QUE 

EL CONSEJO GENERAL SE DABA POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO. ---------

A CONTINUACION, SOLICITO AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA CON EL 

CUARTO PUNTO LI STADO EN EL ORDEN DEL OlA. ------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMO QUE CORRESPONDíA AL INFORME QUE 

PRESENTA EL COMITÉ ESPECIAL QUE DARÁ SEGUIMIENTO A LOS PROGRAMAS Y 

PROCEDIMIENTOS ACORDADOS POR EL CONSEJO GENERAL PARA RECABAR Y 

DIFUNDIR TENDENCIAS Y RESULTADOS PRELIMINARES ELECTORALES EN EL 

PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2023-2024, SOBRE EL ESTADO DE LAS 

ACTIVIDADES PARA LA IMPLEMENTACION DEL PROGRAMA DE RESULTADOS 

ELECTORALES PRELIMINARES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO.

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETIO A CONSIDERACION DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL INFORME MENCIONADO Y CONSULTO SI 

ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS 
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INTERVENCIONES, HIZO DEL CONOCIMIENTO QUE EL CONSEJO GENERAL SE DABA 

POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO. ------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA CON EL 

QUINTO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA. ---------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ LA INCORPORACiÓN DEL REPRESENTANTE 

DE MOVIMIENTO CIUDADANO, (C . ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE) , ENSEGUIDA, 

DIO CUENTA CON CUENTA CON EL QUINTO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA QUE 

CORRESPONDIA AL SEGUNDO INFORME QUE PRESENTA LA SECRETARíA EJECUTIVA 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN MATERIA DE ENCUESTAS 

POR MUESTREO, SONDEOS DE OPINiÓN, ENCUESTAS DE SALIDA YIO CONTEOS 

RÁPIDOS NO INSTITUCIONALES, QUE TENGAN COMO FIN DAR A CONOCER 

PREFERENCIAS O TENDENCIAS ELECTORALES, DURANTE EL PROCESO ELECTORAL 

LOCAL ORDINARIO 2023-2024 , EN LA CIUDAD DE MÉXICO. ------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL INFORME MENCIONADO Y CONSULTÓ SI 

ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. ----------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS 

MEGA EXPUSO RESPECTO DEL SEGUNDO INFORME REFERENTE A LAS ENCUESTAS 

PUBLICADAS EN MEDIOS IMPRESOS Y EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DIA, 

REFERENTE A ENCUESTAS PUBLICADAS EN MEDIOS DIGITALES, QUE DICHOS 

INFORMES OFRECEN DATOS RELEVANTES E INVITÓ A LA CIUDADANIA INTERESADA EN 

EL PROCESO ELECTORAL A QUE LOS ESTUDIEN, A QUE PUEDAN HACER UNA 

COMPARACiÓN, INCLUSO SOBRE SUS METODOLOGíAS, LOS COSTOS, LAS FECHAS DE 

PUBLICACiÓN , TANTO DE LOS MEDIOS IMPRESOS COMO DE LOS MEDIOS DIGITALES, 

PORQUE OFRECEN INFORMACiÓN RELEVANTE QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, ADEMÁS DE RECIBIR LA INFORMACiÓN, HACE UN MONITOREO y 

UNA SOLICITUD ExpLIcITA A LAS EMPRESAS O A LAS ENTIDADES QUE SE HACEN 

RESPO N SABLES DE ESAS PUBLlCAC I ON ES. ------------------------------------------------------------

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "EN ESTE SEGUNDO INFORME QUE ABARCA EL 

PERIODO DEL VEINTISÉIS DE SEPTIEMBRE AL VEINTISÉIS DE OCTUBRE, SE 

RECIBIERON SEIS ESTUDIOS, PERO SE DETECTARON DOS MAs A TRAVÉS DEL 

MONITOREO QUE HACE NUESTRA UNIDAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL ---------------------

LOS SEIS ESTUDIOS QUE SE RECIBIERON FUERON DOS DE "EL UNIVERSAL", UNO CON 

SEISCIENTAS ENTREVISTAS CARA A CARA Y UN COSTO DE SESENTA MIL PESOS, SE 

MENCIONA TAMBIÉN LA EMPRESA QUE LA REALIZÓ, "BUENDIA y MARQUEZ". ------------

LA SEGUNDA FUE UN TAMAÑO DE MUESTRA DE MIL ENTREVISTAS TAMBIÉN CARA A 

CARA Y NOVENTA MIL PESOS EL COSTO POR LA MISMA EMPRESA. ---------------------------

EN EL "HERALDO" SE REPORTARON DOS ENCUESTAS DE MIL ENTREVISTAS, CADA UNA 

y CON UN COSTO DE CUARENTA Y CINCO MIL CADA UNA. -----------------
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"REPORTE INDIGO" REALIZÓ MIL CUATROCIENTOS TREINTA Y UN CUESTIONARIOS VIA 

TELEFÓNICA CON UN COSTO DE DIECIS~IS MIL OCHOCIENTOS PESOS Y EL 

ECONOMISTA TAMBI~N MIL ENTREVISTAS, PERO CARA A CARA CON UN COSTO DE 

TRECIENTOS VEINTE MIL PESOS. -----------------------------------------------------------------

LAS OTRAS DOS ENCUESTAS IDENTIFICADAS FUERON POR "EL DIARIO LA RAZÓN" Y 

"EL FINANCIERO" Y ESTAMOS ESPERANDO EN LA SOLICITUD QUE SE HA REALIZADO 

DE PARTE DE LA SECRETARIA EJECUTIVA, LA INFORMACIÓN DE METODOLOGIA, 

COSTOS y DEMAs DATOS RELEVANTES QUE, DE ACUERDO A LA LEY, TIENEN QUE 

PROPORCIONAR TODAS ESTAS ENTIDADES DURANTE EL PROCESO ELECTORAL, 

JUSTAMENTE PARA QUE LA OPINIÓN PÚBLICA PUEDA VERIFICAR Y TENER CONFIANZA 

O NO EN LOS RESULTADOS QUE PRESENTEN DENTRO DE ESTAS ENCUESTAS". - ----

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA 

PALABRA Y, AL NO HABER MAs INTERVENCIONES, HIZO DEL CONOCIMIENTO QUE EL 

CONSEJO GENERAL SE DABA POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO. --------------

A CONTINUACiÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA CON EL 

SEXTO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA. ------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL PRIMER INFORME 

QUE PRESENTA LA SECRETARIA EJECUTIVA DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO, RESPECTO DEL MONITOREO DE ENCUESTAS YIO SONDEOS DE OPINiÓN 

DIFUNDIDOS EN MEDIOS DIGITALES, QUE TENGAN COMO FIN DAR A CONOCER 

PREFERENCIAS O TENDENCIAS ELECTORALES DURANTE EL PROCESO ELECTORAL 

LOCAL ORDINARIO 2023-2024 EN LA CIUDAD DE MÉXICO. --------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL INFORME MENCIONADO Y CONSULTÓ SI 

ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA.---------------------------------------------------------

"EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS 

MEGA SEÑALÓ QUE, SE TRATABA DE UN INFORME ADICIONAL QUE SE INICiÓ CON EL 

MONITOREO DE ENCUESTAS Y SONDEOS DE OPIN iÓN A PARTIR DE 2021 , RECORDÓ 

QUE, EN ESE PROCESO ELECTORAL IMPLICARON MUCHAS MAs PUBLICACIONES QUE 

LOS MEDIOS IMPRESOS Y QUE AL DíA DE LA SESiÓN SUCEDIA LO MISMO, SUPUSO QUE 

ESO SE DEBlA A LA FACILIDAD Y LOS COSTOS, Y EN CONSECUENCIA, HABíA UNA 

PROLIFERACiÓN DE ENCUESTAS Y SONDEOS PUBLICADOS EN REDES SOCIALES Y EN 

INTERNET, DE LA CUAL, DE ACUERDO A LA PROPIA NORMATIVIDAD TENIAN LA 

OBLIGACiÓN DE DAR ESE MONITOREO, SEGUIMIENTO Y, POR SUPUESTO, 

PUBLICACiÓN DE LA INFORMACiÓN PARA QUE LAS PERSONAS PUEDAN FORMARSE SU 

OPIN iÓN, HACER UN ANALlSIS DE QUÉ ES LO QUE IMPLICA CADA UNA DE ESAS CASAS 

ENCUESTADORAS Y CON ESO HACERSE UNA IDEA DE LA SERIEDAD O NO DE CADA 

UNA DE ESAS PU BLlCACION ES. -""----"--"----"--""---------------------------------------- -------------""----
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INDICÓ QUE EL PERioDO QUE SE REPORTÓ ABARCA DEL TRES AL VEINTISÉIS DE 

OCTUBRE, PERIODO EN EL QUE SE IDENTIFICARON VEINTE ENCUESTAS EN MEDIOS 

DIGITALES EN COMPARACiÓN CON LAS OCHO QUE FUERON DURANTE UN PERiODO 

MAYOR, IDENTIFICADAS EN MEDIOS IMPRESOS Y, QUE POR SUPUESTO, ERA UNA 

IDENTIFICACiÓN DISTINTA A LA DE LOS MEDIOS IMPRESOS. -------------------------------------

ESTABLECiÓ QUE EN ESAS VEINTE ENCUESTAS, POR EJEMPLO, LA FUENTE 

"ELECTORALlA" CON UN TAMAÑO DE MUESTRA DE DOS MIL QUINIENTAS ENTREVISTAS 

Y QUE LOS MÉTODOS DE RECOLECCiÓN ERAN DISTINTOS, INTERESANTES TAMBIÉN 

PARA ANALIZAR, ENTREVISTAS Y REDES SOCIALES, ES LO QUE REPORTARON CON UN 

COSTO DE QUINCE MIL PESOS; "DATA HARVEST SOLUTlONS" TIENE UN TAMAÑO DE 

MUESTRA DE MIL QUINIENTAS ENTREVISTAS Y SU MÉTODO DE RECOLECCiÓN ESTÁ 

BASADO EN "ACTIVE SAMPLlNG" CON UN COSTO DE CIENTO CUARENTA MIL 

SETECIENTOS CUATRO PESOS, CON BASE EN LISTAS DE MARKETING PROPIAS, BASES 

DE DATOS Y REDES SOCIALES, Asi COMO POR EL ENViÓ DE INVITACIONES VIA 

CORREO ELECTRÓNICO; "CAMPAIGNS ANO ELECTlONS MEXICO" HIZO 

CUATROCIENTAS ENTREVISTAS EN DOS OCASIONES DI STINTAS, MEDIANTE 

TELEFÓNICO ROBOTIZADO CON UN COSTO DE DIEZ MIL PESOS CADA UNA; TAMBIÉN 

"VOTlA" CON MIL DOSCIENTOS SEIS ENTREVISTAS TELEFÓNICAS, UN COSTO DE 

CUARENTA Y UN MIL PESOS; "MASSIVE CALLER" CON DOS PUBLICACIONES, UNA DE 

CIEN ENTREVISTAS Y OTRA DE SEISCIENTAS ENTREVISTAS, AMBAS CON UN COSTO 

DE ONCE MIL PESIJS Y SON ViA TELEFÓNICA.------------------------------------------------- -----

MENCIONÓ QUE VAllA LA PENA VERIFICAR INCLUSO LAS METODOLOGiAS Y LAS 

PROPIAS TÉCNICAS DE MUESTREO QUE PUDIERAN GENERAR ESAS PUBLICACIONES 

EN COMPARACiÓN CON LA QUE REPORTAN LOS MEDIOS IMPRESOS, PORQUE SABIAN 

QUE, EN EL CASO DE ENCUESTAS DE OPINiÓN, ES FUNDAMENTAL TENER UNA 

MUESTRA, UNA TÉCNICA DE MUESTREO METODOLÓGICAMENTE ESTRICTA PARA QUE 

ESOS RESULTADOS PUEDAN, DE ALGUNA MANERA GENERALIZARSE Y PUEDAN 

REPRESENTAR U NA POBLAC I ÓN EN G ENERAL. --------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE, EN ALGUNAS DE ESAS METODOLOGiAS QUE SE REPORTARON, 

PARECIA CUESTIONABLE LA METODOLOGIA O EL MEDIO QUE UTILIZABAN INCLUSO, 

PERO AL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, NO LE CORRESPONDE, 

MÁS QUE IR PUBLICANDO, MONITOREANDO, EXIGIENDO LA INFORMACiÓN Y, POR 

SUPUESTO, SANCIONANDO A LAS EMPRESAS QUE NO ENTREGUEN LA INFORMACiÓN 

QUE SE REQUIERE DE ACUERDO CON LA NORMATIVIDAD. -------------------------------------

INDICÓ QUE LA OPINiÓN VA A CORRESPONDER A CADA UNA DE LAS PERSONAS, A LA 

CIUDADANiA INTERESADA EN DARLE SEGUIMIENTO A ESOS TEMAS. -------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA 

PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, HIZO DEL CONOCIMIENTO QUE EL 

CONSEJO GENERAL SE DABA POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTAD 
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A CONTINUACiÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA CON EL 

S~PTIMO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA. ----------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL INFORME QUE 

RINDE LA SECRETARIA EJECUTIVA AL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE M~X ICO , RESPECTO DE LOS AVISOS PRESENTADOS POR LOS 

PARTIDOS POLíTICOS SOBRE LOS PROCESOS DE SELECCiÓN INTERNA DE SUS 

CANDIDATURAS PARA LOS CARGOS DE JEFATURA DE GOBIERNO, DIPUTACIONES, 

ALCALDIAS y CONCEJALlAS DE LA CIUDAD DE M~XICO EN EL PROCESO ELECTORAL 

LOCAL ORDINARIO 2023-2024. ----------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA 

PALABRA Y, AL NO HABER MAs INTERVENCIONES, HIZO DEL CONOCIMIENTO QUE EL 

CONSEJO GENERAL SE DABA POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO. -- ---------

A CONTINUACiÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA CON EL 

OCTAVO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA. ---------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL INFORME QUE 

PRESENTA LA COMISiÓN PERMANENTE DE QUEJAS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE M~XICO, SOBRE EL ESTADO PROCESAL DE QUEJAS Y PROCEDIMIENTOS 

SANCIONADORES (CON CORTE AL 25 DE OCTUBRE DE 2023). ------------ ---------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL INFORME MENCIONADO Y CONSULTÓ SI 

ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. ----------------------------------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ 

PRESENTO EL INFORME SOBRE EL ESTADO PROCESAL DE QUEJAS Y 

PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES (CON CORTE AL 25 DE OCTUBRE DE 2023). ------

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "COMO PARTE DE LAS BUENAS PRÁCTICAS 

IMPLEMENTADAS POR ESTA AUTORIDAD ELECTORAL PARA QUE LA CIUDADANfA y LOS 

ACTORES pOLíTICOS TENGAN CONOCIMIENTO DEL TRÁMITE Y ESTADO PROCESAL EN 

EL QUE SE ENCUENTRAN LAS DENUNCIAS PRESENTADAS ANTE ESTE INSTITUTO, LA 

DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ASOCIACIONES POLfTlCAS y FISCALIZACiÓN EN 

COADYUVANCIA DE LA SECRETARIA EJECUTIVA, PRESENTAN EL INFORME EN 

COMENTO. ---------------------- --------------- -----------------------------------------------

EN ESTE INFORME PODEMOS DESTACAR QUE, DESDE EL PRIMERO DE ENERO HASTA 

LA FECHA DE CIERRE, SE HAN RECIBIDO UN TOTAL DE CIENTO SESENTA Y TRES 

QUEJAS: OCHENTA Y CUA TRO DE ELLAS SE HAN TRAMITADO Y NOS HEMOS 

PRONUNCIADO CONFORME A DERECHO EN UN PORCENTAJE QUE REPRESENTA EL 

CINCUENTA Y UNO PUNTO TRES POR CIENTO DEL TOTAL RECIBIDO. --------------------

ES PERTINENTE ACLARAR QUE ESTE CORTE ES PREVIO AL OlA DE HOY Y SE HAN 

PRESENTADO AL MENOS ESTE FIN DE SEMANA CINCO DENUNCIAS MÁS. 

\. 
1 
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TAMB/~N ES PERTINENTE DESTACAR QUE, DENTRO DEL UNIVERSO DE ESTOS CASOS, 

EL SESENTA Y TRES PUNTO UNO POR CIENTO CORRESPONDE A DESECHAMIENTOS, 

EL QUINCE PUNTO CINCO POR CIENTO INCOMPETENCIAS Y EL CA TORCE PUNTO TRES 

A RESOLUCIONES APROBADAS POR ESTE CONSEJO GENERAL. ------------------------------

AHORA BIEN, SOBRE EL UNIVERSO RESTANTE, ESTO ES EL CINCUENTA Y NUEVE 

PUNTO CINCO POR CIENTO, ESTAS DENUNCIAS SE ENCUENTRAN EN SUSTANCIACiÓN 

TRAS LA DETERMINACiÓN DE LA COMISiÓN PERMANENTE DE QUEJAS DE INICIAR LOS 

PROCEDIMIENTOS ADMINISTRA T/VOS SANCIONADORES CORRESPONDIENTES. -------

ESTO SIGNIFICA QUE MAs DE LA MITAD DE LOS ASUNTOS ESTAN EN INSTRUCCiÓN Y 

SE ESTAN REALIZANDO LAS DILIGENCIAS CORRESPONDIENTES, BAJO EL PRINCIPIO 

DE EXHAUSTlVIDAD y UNA VEZ QUE SE AGOTE LA LíNEA DE INVESTIGACiÓN PODRAN 

ENVIARSE AL TRIBUNAL LOCAL. ------- --------- ---------------------------------------------

EN CUANTO AL ELEMENTO CUALITATIVO, ADVERTIMOS QUE LAS CONDUCTAS 

DENUNCIADAS MAs RECURRENTES SIGUEN SIENDO LOS ACTOS ANTICIPADOS DE 

CAMPAfVA y DE PRECAMPAfVA, EL USO INDEBIDO DE RECURSOS PÚBLICOS Y LA 

PROMOCiÓN PERSONALIZADA. -----------------------------------------------------------------

SOBRE LOS SUJETOS DENUNCIADOS LAS PERSONAS SERVIDORAS PÚBLICAS SON LAS 

MAs SEfVALADAS y SIGUEN SIENDO LOS TITULARES DE LAS ALCALDIAS ESTO CON MAs 

FRECUENCIA OTRO PUNTO QUE DEBE DESTACARSE Y QUE TUVO COMO ORIGEN LA 

PROPUESTA DE LA CONSEJERA SONIA PEREZ EN LA ÚLTIMA SESiÓN ORDINARIA, ES 

LA INCLUSiÓN DE UN APARTADO SOBRE MEDIDAS CAUTELARES. EN ESTE RUBRO, ES 

IMPORTANTE MENCIONAR QUE, DE LA TOTALIDAD DE LAS QUEJAS PRESENTADAS, SE 

HAN SOLICITADO MEDIDAS CAUTELARES EN CIENTO DIEZ CASOS, RESULTANDO EL 

CUARENTA Y CINCO POR CIENTO IMPROCEDENTES, EL TREINTA Y CUATRO POR 

CIENTO SE HAN DECLARADO PROCEDENTES Y EL VEINTIÚN POR CIENTO ESTAN 

PENDIENTES DE DETERMINACiÓN, DEBIDO A QUE SE TRATA DE ASUNTOS EN DONDE 

SE DEBE DE REALIZAR ALGUNA DILIGENCIA PREVIA EN LA INVESTIGACiÓN. -------------

POR OTRA PARTE, TOMANDO EN CONSIDERACiÓN EL INICIO DEL PROCESO 

ELECTORAL, ESTO ES, EL PASADO DIEZ DE SEPTIEMBRE DEL PRESENTE AfVO, SE HAN 

PRESENTADO CUARENTA QUEJAS, DE ESAS CUARENTA QUEJAS, ESTO ES, DEL DIEZ 

DE SEPTIEMBRE AL OlA DE HOY, TREINTA Y SEIS ESTAN RELACIONADAS CON EL 

PROCESO ELECTORAL. FINALMENTE, EN UNA COMPARATIVA DEL NÚMERO DE 

DENUNCIAS PRESENTADAS ENTRE EL EJERCICIO DE DOS MIL VEINTIDÓS Y LA 

INFORMACiÓN QUE AHORA SE PRESENTA DESDE INICIOS DEL AfVo, SE ADVIERTE UN 

INCREMENTO DEL SETENTA Y SIETE POR CIENTO DE LAS QUEJAS PRESENTADAS. 

ESTO ES, TENEMOS SETENTA Y UN CASOS ADICIONALES A LOS QUE TENDRíAMOS EN 

LA MISMA FECHA A DOS MIL VEINTIDÓS. -------------------------------------------------------------

QUIERO AGRADECER EN ESTE PUNTO LA LABOR DE LA DIRECCiÓN DE QUEJAS, LA 

CUAL HA SIDO MUY CONSTANTE Y PERSISTENTE, ORIENTANDO ASEGUR R EN TODO 

\VJ 
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MOMENTO LA DEBIDA SUSTANCIACI6N DE LAS QUEJAS PRESENTADAS Y TAMBIÉN 

AGRADECER EL ESFUERZO Y APOYO DE TODAS LAS ÁREAS DEL INSTITUTO QUE 

COLABORAN PARA QUE ESTA LABORE SE PUEDAN HACER, AGRADECER A LA 

SECRETARIA EJECUTIVA Y SOLAMENTE INSISTIR EN QUE NO BAJAREMOS EL RITMO 

COMO AUTORIDADES. ----------------------------------------------------------------------------------------------

SABEMOS QUE LAS QUEJAS QUE SE VAN A ESTAR PRESENTANDO CADA OlA SERÁN 

MÁS CONSTANTES Y, SOBRE TODO, CON MAYORES ELEMENTOS QUE TENGAN QUE 

VER CON LA INCIDENCIA EN EL PROCESO ELECTORAL ". -----------------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL SONIA PÉREZ PÉREZ 

AGRADECI6 SOBRE EL INFORME QUE FUE PRESENTADO Y AL CUAL HIZO REFERENCIA 

LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ, PRESIDENTA DE LA COMISiÓN DE 

QUEJAS, RESPECTO DEL SEGUIMIENTO. ASIMISMO, AGRADECiÓ QUE FUE 

PRESENTADO ESPECíFICAMENTE UN APARTADO REFERENTE A LAS MEDIDAS 

CAUTELARES. LE PARECiÓ QUE DENTRO DE LOS PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES 

LAS MEDIDAS CAUTELARES SON FUNDAMENTALES Y CONSIDERÓ QUE EL 

SEGU I MIENTO ES MUY IMPORTANTE. ---------------------------------------------------------------------

RECORDÓ QUE, EN LA SESiÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL ANTERIOR, HIZO 

REFERENCIA A LA RELEVANCIA QUE TIENE QUE SE CONOZCA EN QUÉ TIEMPOS SE 

ESTÁN DICTANDO LAS MEDIDAS CAUTELARES, ACLARÓ QUE, SE TIENEN UNOS DIAS 

ESPECIFICOS PARA QUE EN CASO DE QUE NO SE INICIEN LOS PROCEDIMIENTOS, sí O 

sí HAYA UN DICTADO DE MEDIDAS CAUTELARES DETERMINANDO SU PROCEDENCIA O 

SU IMPROCEDENCIA, DEPENDIENDO DE LOS ELEMENTOS QUE EXISTAN. -----------------

CONSIDERÓ QUE TAMBIÉN SE PODRíA COMPLEMENTAR EL INFORME, EN VIRTUD DE 

QUE YA SE TIENE UN SISTEMA QUE DA PUNTUAL SEGUIMIENTO A LOS MEDIOS DE 

IMPUGNACiÓN QUE SE PRESENTAN RESPECTO DE LOS ACTOS DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, Y DE ESTA MANERA, AL FINAL DEL PROCESO 

ELECTORAL, COMO SE COMENTÓ EN SESIONES ANTERIORES, SE PODRIA TENER UN 

PANORAMA GENERAL DE CÓMO HA SIDO EN GENERAL EL SEGUIMIENTO QUE SE DABA 

A UN TEMA TAN IMPORTANTE COMO SON LAS QUEJAS Y TAMBIÉN LA EFECTIVIDAD 

RESPECTO DE ESOS PROCEDIMIENTOS QUE TIENEN LAS MEDIDAS CAUTELARES. -----

SEÑALÓ EL SEGUIMIENTO QUE SE DA AL DICTADO DE LAS MISMAS Y AL 

CUMPLIMIENTO, PORQUE LA RELEVANCIA DE LOS PROCEDIMIENTOS 

SANCIONADORES ES EL DICTADO DE LAS MEDIDAS CAUTELARES, PERO TAMBIÉN, EL 

CUMPLIMIENTO PORQUE, CON INDEPENDENCIA DE QUE SEAN O NO SANCIONADAS 

LAS PERSONAS QUE ESTÁN DENUNCIADAS, LAS MEDIDAS CAUTELARES Y SU 

CUMPLIMIENTO, AUN CUANDO HAYAN SIDO IMPUGNADAS, PERO MIENTRAS NO ESTÉN 

REVOCADAS NO SE SUSPENDE SU CUMPLIMIENTO. ---------------------------------------------------
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- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA 

PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, HIZO DEL CONOCIMIENTO QUE EL 

CONSEJO GENERAL SE DABA POR ENTERADO DEL INFORME PRESENTADO. -----------

A CONTINUACiÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA CON EL 

NOVENO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA ----------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA LA DESIGNACiÓN DE CUATRO PERSONAS, POR 

LISTA DE RESERVA DEL CONCURSO PÚBLICO 2022-2023 DE INGRESO PARA OCUPAR 

LAS PLAZAS VACANTES EN LOS CARGOS Y PUESTOS DEL SERVICIO PROFESIONAL 

ELECTORAL NACIONAL DEL SISTEMA DE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES 

ELECTORALES. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETi Ó A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS 

INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN 

C O R RES PO N DIE NTE. --------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. --------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DÉCIMO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA-----------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, POR EL CUAL SE APRUEBAN DIVERSAS REFORMAS AL REGLAMENTO DE 

SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES, Y AL REGLAMENTO DE 

INTEGRACiÓN, FUNCIONAMIENTO Y SESIONES DE LOS CONSEJOS DISTRITALES, 

AMBOS DEL MISMO INSTITUTO. -------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. -----.. -----------.. --... -.-------.. 

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 

MANIFESTÓ QUE HIZO LLEGAR UNA OBSERVACiÓN EN ESE PUNTO DEL ORDEN DEL DíA 

Y QUE, ELLA HA SIDO MUY INSISTENTE EN ESA MESA DEL CONSEJO GENERAL EN QUE 

SON UN ÓRGANO POlÍTICO QUE DEBEN CONCEPTUALlZAR DE MANERA ADECUADA; 

EXPLICÓ QUE, NO SE ENCONTRABA CONFORME CON EL TÉRMINO "ENGROSE" AL 

LIMITARLO SOLAMENTE A CUANDO UN DOCUMENTO CAMBIA COMPLETAMENTE DE 

SENTIDO, PORQUE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN, ME lONA QUE 
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UN ENGROSE ES ACRECENTAR UN DOCUMENTO, POR LO QUE, INCLUSO LOS VOTOS 

PARTICULARES FORMARíAN PARTE DE UN ENGROSE DEL DOCUMENTO.-------------------

EXPRESÓ QUE ENTENDíA QUE NO ES LO QUE SE PRETENDíA REGULAR, UNICAMENTE 

LE PARECíA DESATINADO EL TÉRMINO ENGROSE, PORQUE, NO ES LO QUE QUERíAN 

C O N C E PTUA LI ZA R C O N É L. -------------------------------------------------------------------------------------

REFIRiÓ QUE, SI BIEN, SE HABLA EN EL DOCUMENTO DE REGULAR EL MOMENTO EN EL 

QUE, UN DOCUMENTO (QUE OJALA NO PASARÁ MUCHO O POCAS VECES) CAMBIA 

COMPLETAMENTE, EN LA MESA DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y QUE, EN ESE SENTIDO, SE ESTABA CONSIDERANDO EL 

EN GRO S E. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

SIN EMBARGO, LE PARECiÓ IMPORTANTE CONCEPTUALlZARLO BIEN, PORQUE, 

INCLUSO EN OTROS ÓRGANOS COLEGIADOS, ESE CONCEPTO PUEDE GENERAR 

C O N F LI C TOS D E VOT AC IÓ N. ---------------------- -------------------------------------------------------------

ENTONCES, CREYÓ QUE sí ERA IMPORTANTE CONCEPTUALlZAR DE MANERA 

ADECUADA, POR LO QUE SU INTENCiÓN DE LA OBSERVACiÓN ERA EN UNA PRIMERA 

INSTANCIA, DECIR QUE EL ENGROSE ES CUALQUIER COSA QUE HICIERA MÁS GRANDE 

EL DOCUMENTO, SIN EMBARGO, ENTENDíA QUE NO ERA LA INTENCiÓN DE LA 

REFORMA Y, EN SU CASO, SI Asl LO CONSIDERABAN PODRIA SOLICITAR EL CAMBIO DE 

LA OBSERVACiÓN PARA QUE NO SE DIJERA ENGROSE, SI LO QUE QUERIAN, ERA DECIR 

QUE UN DOCUMENTO CAMBIA, ENTONCES CREAR UN TÉRMINO PARA MANIFESTAR 

QUE EL DOCUMENTO CAMBiÓ COMPLETAMENTE DE SENTIDO Y NO SOLO SE ESTABA 

AGRANDANDO EN CUALQUIER PARTE ARGUMENTATIVA O EN UNA PARTE DE VOTOS, Y 

QUE NO LES MUEVA CUESTIONES, INCLUSO DE TIEMPOS. ------------------------------------

RECALCÓ QUE ENTENDíA QUE LO QUE QUERIAN REGULAR, ES CUANDO PASE UNA 

SITUACiÓN EXTRAORDINARIA QUE HACE QUE EL DOCUMENTO QUE CONOCEN YA NO 

SEA EL QUE SE VA A VOTAR Y QUE SE VA A VOTAR OTRO.---------------------------------------

EXPLICÓ QUE, SU PUNTO ERA QUE ESO NO SE LLAMABA ENGROSE Y HABlA QUE 

CONSIDERARLO DE MANERA ADECUADA PARA QUE DESPUÉS NO GENERE 

PROBLEMAS, INCLUSO DE VOTACIONES, REITERÓ, QUE ENTENDIA QUE NO PASABA 

CON MUCHA FRECUENCIA, QUE LE PARECíA QUE NO HABíA PASADO AL MENOS EN LOS 

UL TIMOS AÑOS EN EL CONSEJO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 

PERO QUE si ERA IMPORTANTE DEJAR CLARIDAD DE LO QUE QUERIAN DECIR Y, MÁS 

ALLA DE LO QUE PUEDAN REGULAR OTROS ÓRGANOS DE CARÁCTER JURISDICCIONAL 

O ADMINISTRATIVO, LOS CONCEPTOS JURIDICOS ADECUADOS.---------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL SONIA PÉREZ PÉREZ DIO 

LECTURA A LO SIGUIENTE: "RESPECTO DE ESTE PUNTO, A ESTA PROPUESTA DE 

MODIFICACiÓN, YO SEÑALARlA QUE ESTARIA DE ACUERDO CON LO QUE SE NOS ESTA 

PROPONIENDO, QUE YA FUE APROBADO PREVIAMENTE EN LA COMISiÓN DE 

NORMATIVIDAD Y TRANSPARENCIA, Y MI POSICIONAMIENTO SE HA DIRI IDO TAMBIÉN 
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EN ESA COMISiÓN EN CONSIDERAR QUE UN ENGROSE UNICAMENTE SE PRESENTA EN 

AQUELLOS CASOS QUE CAMBIA EL SENTIDO ORIGINAL DE LA PROPUESTA. ---------------

POR SUPUESTO, HE ESCUCHADO CON A TENCIÓN LA PROPUESTA DE LA CONSEJERA 

CAROLINA DEL ANGEL y LA CUAL SE SUSTENTA EN UN DICCIONARIO JURíDICO, 

CONFORME AL CUAL UNO DE LOS CONCEPTOS DE ENGROSE IMPLICA Y CITO 

TEXTUALMENTE: "AGREGAR A LA RESOLUCiÓN APROBADA POR UN ÓRGANO 

JURISDICCIONAL LAS CONSIDERACIONES Y RAZONAMIENTOS JURíDICOS, DISCUTIDOS 

Y APROBADOS POR LOS JUZGADORES. "------------------------------------------------------------------

SIN EMBARGO, EL PROPIO DICCIONARIO CONTEMPLA OTRO CONCEPTO QUE DEFINE 

AL ENGROSE COMO, CITO: "MODIFICAR EL PROYECTO DE RESOLUCiÓN EN LOS 

TÉRMINOS APROBADOS POR LA MAYORIA Y CONSERVAR EL PROYECTO NO 

APROBADO COMO VOTO PARTlCULAR----------------------------------------------------------------------

CON INDEPENDENCIA DE ESTOS CONCEPTOS QUISIERA COMENTAR QUE DESDE MI 

EXPERIENCIA EN LAS AUTORIDADES ELECTORALES EN QUE HE COLABORADO TANTO 

ADMINISTRATIVA COMO JURISDICCIONALMENTE, UN ENGROSE ES CUANDO LA 

PROPUESTA ORIGINAL ES RECHAZADA Y, EN CONSECUENCIA, SE APRUEBA UNA 

NUEVA CON LAS CONSIDERACIONES DE LA MAYORIA. -----------------------------------------------

LO ANTERIOR, SE REFUERZA CON LO QUE ESTABLECEN LOS ARTíCULOS 24, 26 Y 9, 

RESPECTIVAMENTE, DE LA LEY GENERAL DEL SISTEMA DE MEDIOS DE IMPUGNACiÓN 

EN MA TERIA ELECTORAL, EL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO NA CIONAL ELECTORAL Y TAMBIÉN EL REGLAMENTO INTERIOR DEL 

TRIBUNAL ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, ORDENAMIENTOS QUE SON 

COINCIDENTES EN CUANTO A QUE ESTAMOS ANTE UN ENGROSE CUANDO LA 

PROPUESTA ORIGINAL NO ES ACEPTADA POR LA MAYORíA Y SE ORDENA LA 

ELABORACiÓN DE UNA NUEVA EN UN TIEMPO DETERMINADO CON LAS 

CONSIDERACIONES Y RAZONAMIENTOS JURIDICOS CORRESPONDIENTES 

APROBADOS TAMBIÉN POR LA MAYORíA". ----------------------------------------------------------------

ANUNCiÓ QUE VOTARlA A FAVOR DE LA PROPUESTA COMO VENíA EN EL PROYECTO Y 

COMENTÓ QUE ERA IMPORTANTE HACER ESA PRECISiÓN RESPECTO DEL ENGROSE, 

PORQUE A PARTIR DE AHI TENDRIAN O NO UN PLAZO DE SETENTA Y DOS HORAS PARA 

HACER LAS MODIFICACIONES CORRESPONDIENTES.-------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE COINCIDiÓ CON LA CONSEJERA CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, EN QUE 

ERA IMPORTANTE DARLES CLARIDAD A LOS CONCEPTOS, PORQUE, 

POSTERIORMENTE TENDRIAN ACUERDOS QUE TENGAN QUE SER APROBADOS EN UN 

PLAZO liMITE Y, POR LO TANTO, TENER CLARIDAD EN SI LES APLICA O NO EL PLAZO Y 

NO COMO REGLA GENERAL A CUALQUIER MODIFICACiÓN QUE SE HAGA A UN 

DOCUMENTO.----------------------------------------------------------------- ----------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ INDICÓ QUE SU VOTO SERIA A FAVOR DE LA PROPU STA EN LOS 

\. ''"' 
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TÉRMINOS PROPUESTOS POR LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ANGEL 

CRUZ, EN EL SENTIDO DE QUE LAS PROPUESTAS DE PROYECTOS QUE SON 

SOMETIDOS A CONSIDERACiÓN DEL ÓRGANO COLEGIADO PUEDEN CON MOTIVO DEL 

DEBATE, MODIFICAR SUSTANTIVAMENTE E, INCLUSO, EL SENTIDO DE UNA 

PROPUESTA QUE ORIGINALMENTE FUE SOMETIDA A CONSIDERACiÓN . -----------------

MANIFESTÓ QUE, LO ANTERIOR, ESCAPA DE LOS CAMBIOS DE FORMA QUE SE PUEDAN 

TENER, Y QUE EN SU CONCEPTO NO FORMARIAN PARTE DE UN ENGROSE SINO, 

SIMPLEMENTE, SON MODIFICACIONES COMO LAS QUE RUTINARIAMENTE SE CIRCULAN 

AL INTERIOR DEL ÓRGANO COLEGIADO PARA INTEGRAR ALGÚN CAMBIO DE PALABRA, 

ALGUNAS COSAS QUE NO CAMBIABAN SUSTANTIVAMENTE LAARGUMENTACIÓN, PERO 

CON RESPECTO A EL ENGROSE, LE PARECiÓ, QUE si SE PRESENTA EN EL MOMENTO 

EN QUE, CON MOTIVO DEL DEBATE YA SEA CON LOS PARTIDOS POLlTICOS, CON LAS 

PROPIAS CONSEJERIAS ELECTORALES, LAS REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS 

POLlTICOS Y DEL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, HAYA UN CAMBIO. -------------

NO NECESARIAMENTE EN EL SENTI DO, PERO si EN LA FORMA, EN CÓMO SE MOTIVA, 

CÓMO SE JUSTIFICA UN RAZONAMIENTO QUE ORIGINALMENTE FUE PROPUESTO AL 

CONSEJO GENERAL Y, EN ESE SENTIDO, POR CERTEZA JURIDICA DE LOS PROPIOS 

PARTIDOS POLITICOS, YA NO SE TRATA DEL MISMO DOCUMENTO QUE 

ORIGINALMENTE CONOCIERON, PORQUE YA HAY UNA MOTIVACiÓN DISTINTA A LA 

ORIGINALMENTE PLANTEADA Y ENTONCES, YA NO LES APLICA LA NOTIFICACiÓN 

AUTOMATI CA SINO QUE EN ESOS CASOS, SE TENDRIA QUE ESPERAR EL DOCUMENTO 

QUE SE VOTÓ A PARTIR DE LA DELIBERACiÓN QUE SE HACE AL INTERIOR DEL ÓRGANO 

COLEGIADO Y EN ESOS CASOS, LE PARECiÓ QUE si HABRiA UNA POSIBILIDAD DE UN 

ENGROSE. --------------------------------------------------------------------------------- ---

REFIRiÓ QUE, EN ESE SENTIDO, si COMPARTIRlA LA VISiÓN DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL CAROLINA DEL ANGEL CRUZ, EN RAZÓN DE QUE EL ENGROSE NO 

SOLAMENTE ES CUANDO HAY UNA MODIFICACiÓN EN EL SENTIDO DE LA PROPUESTA 

ORIGINALMENTE, SINO TAMBIÉN CON MOTIVO DE LOS CAMBIOS SUSTANTIVO AUNQUE 

SE ARRIBE A LA MISMA CONCLUSiÓN, PERO POR DISTINTAS CAUSAS PUEDE GENERAR 

UNA MOTIVACiÓN DISTINTA QUE YA NO CONOCIERON ORIGINALMENTE LOS PARTIDOS 

POLlTICOS Y QUE, INCLUSO, LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES TENDRIAN QUE 

VER CÓMO QUEDAN ESAS NUEVAS ARGUMENTACIONES PARA VER SI RECABAN 

CABALMENTE EL SENTIDO DE LA DELIBERACiÓN, EL SENTIDO DEL DEBATE PARA 

PODER ESTAR EN CONDICIONES DE GENERAR UN ENGROSE. --------------------------

MENCIONÓ QUE POR ESAS CONSIDERACIONES APOYARlA LA PROPUESTA 

PRESENTADA POR LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ANGEL CRUZ. ----------
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- EN USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL CONSEJO BERNARDO NÚÑEZ YEDRA 

INFORMÓ QUE SE RECIBIERON OBSERVACIONES DE FONDO POR PARTE DE LAS 

OFICINAS DE LAS CONSEJERAS ELECTORALES CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ Y ERIKA 

ESTRADA RUIZ, RESPECTO DE REALIZAR UNA ADICiÓN AL ARTíCULO 36, PÁRRAFO 

CUARTO DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMSIONES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, MISMAS QUE FUERON CIRCULADAS 

DE MANERA PREVIA A ESA SESiÓN A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL CONSEJO 

GENERAL. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 

ACLARÓ QUE, REVISÓ TAMBIÉN LAS OBSERVACIONES QUE PRESENTÓ LA CONSEJERA 

ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ, Y CONSIDERÓ QUE ERAN LA MISMA OBSERVACiÓN, 

Y ÚNICAMENTE EXISTIA UNA REDACCiÓN DIFERENCIADA, POR LO QUE, ELLA NO 

TENDRIA MAYOR PROBLEMA EN QUE LA REDACCiÓN QUEDARA DE UNA U OTRA 

MANERA, YA QUE FINALMENTE ATENDIA LA VISiÓN, SIN EMBARGO, SOLICITÓ QUE SE 

HICIERA UNA VOTACiÓN DIFERENCIADA POR CLARIDAD. -----------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ EXPLICÓ 

QUE LA PROPUESTA QUE SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, QUE COINCIDiÓ SUSTANCIALMENTE 

CON LO PROPUESTO POR LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, 

EN EL SENTIDO DE CONSIDERAR AL ENGROSE NO SOLAMENTE COMO AQUELLO QUE 

CAMBIA EL SENTIDO DE UN PROYECTO O RESOLUCiÓN, SINO TAMBIÉN EN AQUELLOS 

CASOS EN DONDE EXISTíA UNA ARGUMENTACiÓN DISTINTA A LA INICIALMENTE 

PLANTEADA O UNA MOTIVACiÓN Y FUNDAMENTACiÓN QUE NO CAMBIABA EL SENTIDO. 

SEÑALÓ QUE LE PARECíA QUE, POR CERTEZA JURIDICA ESO ABONABA EN AQUELLOS 

CASOS EN LOS QUE LOS DOCUMENTOS SEAN CAMBIADOS DE MANERA SUSTANTIVA Y, 

POR LO TANTO, TENGAN QUE DARSE A CONOCER DE MANERA OPORTUNA A TODOS 

LOS INTEGRANTES DE ESA MESA ------------------------------------------ -------------------

PRECISÓ QUE ESO LES BRINDABA MAYOR CERTEZA Y NO SOLAMENTE LA 

RESERVARíAN PARA AQUELLOS MOMENTOS EN LOS QUE SON VOTADOS EN CONTRA 

LOS DOCUMENTOS. -------------------------------------------------------------------------

MENCIONO QUE, ENTENDIA QUE LA LÓGICA SE DABA EN LA PRÁCTICA CUANDO HAY 

OTRO TIPO DE ÓRGANOS QUE RESUELVEN EN OTRO MOMENTO COMO LA SUPREMA 

CORTE DE JUSTICIA DE LA NACiÓN, QUE GENERALMENTE DISCUTE SENTIDOS Y 

RESOLUTIVOS SIN TENER MOTIVACiÓN DE POR MEDIO O UN PROYECTO Y DESPUÉS 

VAN A UN ENGROSE. ------------------------------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE LA LÓGICA EN LA QUE FUNCIONAN LOS ÓRGANOS ADMINISTRATIVOS 

ES COMPLETAMENTE DISTINTA, YA QUE EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, sí TIENE INICIALMENTE UN P YECTO, EL 
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CUAL DISCUTEN Y QUE A VECES PUEDEN ACOMPAÑAR DE MANERA íNTEGRA, PERO 

EN OTRAS OCASIONES NO ES ASí. ------------------------------------------------------------------------

SEÑALO QUE POR ESO ERA OPORTUNO CONCEPTUALMENTE DARLE ESA 

INTERPRETACION A LO QUE PUEDE SER UN ENGROSE PARA DARLES TODA LA 

CERTEZA JURíDICA DE QUÉ ESTÁN VOTANDO Y AL FINAL CUAL SERÁ LA VERSION QUE, 

EN SU MOMENTO, VA A QUEDAR COMO AVALADA POR EL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y QUE LAS FUERZAS POLíTICAS 

TENGAN LA OPORTUNIDAD TAMBIÉN DE CONOCERLA EN SU INTEGRIDAD. -- -------------

SEÑALO QUE POR PULCRITUD JURíDICA Así DEBíA SER Y QUE, POR ESO, NO 

ACOMPAÑARíA LA PROPUESTA QUE ESTABA EN ESE MOMENTO SOBRE LA MESA DEL 

CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, PERO Si, 

LA PROPUESTA QUE HIZO LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ.--

PRECISO QUE LO ÚNICO QUE MODIFICARlA EN SU PROPUESTA ERA LA UBICACION DE 

LA COMA Y LO QUE HIZO ES DAR CLARIDAD DANDO DOS INCISOS, DOS HIPOTESIS EN 

LAS CUALES PODRIA PROCEDER EL ENGROSE, PERO, QUE EN ESENCIA ERA 

EXACTAMENTE LO QUE DIJO LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, 

POR LO QUE, SUGIRIO QUE SE SOMETIERA A CONSIDERACION LA PROPUESTA DE LA 

CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL DEL ÁNGEL CRUZ, Y CON ESO TODOS 

Q U E DAR íAN SA TI S F E C H O S ---------------------------- --------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETIO A CONSIDERACION DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTO SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS 

INTERVENCIONES, SOLICITO AL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMAR LA VOTACION 

CORRESPONDIENTE. ------------------------ -- ------------------ ---- ---------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL CONSEJO BERNARDO NÚÑEZ YEDRA 

INFORMO QUE TOMARlA EN CONSIDERACION LAS OBSERVACIONES PRESENTADAS 

POR LAS OFICINAS DE LAS CONSEJERAS ELECTORALES CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 

Y ERIKA ESTRADA RUIZ, RESPECTO DE LA ADIC ION AL PÁRRAFO CUARTO DEL 

ARTICULO 36 DEL REGLAMENTO QUE ESTABA A CONSIDERACION DEL PLENO. --------

POR LO QUE, EN UN PRIMER MOMENTO SOMETERíA A VOTACION EN LO GENERAL EL 

PROYECTO DE ACUERDO Y SU ANEXO; PARA DESPUÉS, TOMAR LA VOTACION EN LO 

PARTICULAR, RESPECTO DE LAS PROPUESTAS DE LAS CONSEJERAS ELECTORALES 

MENCIONADAS, CONSISTENTES EN ADIC IONAR COMO MOTIVO DE ENGROSE 

AQUELLOS CASOS EN QUE SE REALICEN CONSIDERACIONES QUE TIENDAN A 

FORTALECER LA FUNDAMENTACION O MOTIVACION DE LOS ACUERDOS Y 

RESOLUCIONES QUE SE PROPONGAN A ESE CONSEJO GENERAL. --- ------------------

A CONTINUACION, TOMO LA VOTACION ECONOMICA A LAS PERSONAS INTEGRANTES 

DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; EN LO GENERAL 
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RESPECTO DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, SIENDO APROBADO POR 

U NA N I M I DAD O E VOTOS. -------------------------------------------------------------------------------------------

ENSEGUIDA, TOMO LA VOTAC iÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL 

CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; EN LO PARTICULAR, 

RESPECTO DE LA PROPUESTA REALIZADA POR LAS OFICINAS DE LAS CONSEJERAS 

ELECTORALES CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ Y ERIKA ESTRADA RUIZ, REFERENTE A 

ADICIONAR COMO MOTIVO DE ENGROSE A AQUELLOS CASOS EN LOS QUE SE 

REALICEN CONSIDERACIONES QUE TIENDAN A FORTALECER LA FUNDAMENTAC iÓN 

Y/O MOTIVACiÓN DE LOS ACUERDOS Y RESOLUCIONES QUE SE PROPONEN A ESE 

CONSEJO GENERAL, SIENDO RECHAZADA POR MAYORíA DE VOTOS, CON EL VOTO EN 

CONTRA DE LA CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES SONIA PÉREZ 

PÉREZ, CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA, BERNARDO VALLE MONROY Y LA CONSEJERA 

PRESIDENTA PATRICIA AVENDAlilo DURÁN Y CON EL VOTO A FAVOR DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, ERIKA ESTRADA RUIZ Y EL CONSEJERO 

ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRIGUEZ. -----------------------------------------------------

_ LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DÉCIMO PRIMERO PUNTO LI STADO EN EL ORDEN DEL DIA. --------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, POR EL CUAL SE APRU EBA LA REFORMA AL ARTíCULO 95 DEL REGLAMENTO 

PARA EL TRÁMITE Y SUSTANCIACiÓN DE QUEJAS Y PROCEDIMIENTOS DE 

INVESTIGACiÓN DEL MISMO INSTITUTO. -------- ---------------------------- ---------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALG UIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. -----------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ EXPRESÓ QUE CON RELACiÓN AL ARTICULO 95 DEL REGLAMENTO PARA 

EL TRÁMITE Y SUSTANCIACiÓN DE QUEJAS Y PROCEDIMIENTOS DE INVESTIGACiÓN 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN EL CUAL SE SEIiIALA QUE 

EL REGISTRO DE PERSONAS AGRESORAS POR VIOLENCIA pOllTICA DE GÉNERO LO 

ADMINISTRE O lLEVE EL LISTADO, LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ASOCIACIONES 

POlÍTICAS Y FISCALIZACiÓN. ------------------------------------------------------------------------------

INDICÓ QUE, EN LA PROPUESTA SUJETA A CONSIDERACiÓN, SE SEIiIALÓ QUE EL 

REGISTRO LO LLEVARlA LA DIRECCiÓN JURíDICA, CON LO CUAL ESTABA DE ACUERDO, 

SIN EMBARGÓ SOLICITÓ QUE SE ESPECIFICARA QUE, CONFORME A LA 

REGLAMENTACiÓN VIGENTE, LO LLEVARlA LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE 

ASOCIACIONES POlÍTICAS Y FISCALIZACiÓN. -----------------------------------------------------

REFIRiÓ QUE, LE DIO LA IMPRESiÓN DE QUE ESTÁ SUPEDITADO AL REGISTRO 

NACIONAL DE VIOLENTADORES POR VIOLENCIA pOlíTICA DE GÉNERO EN ESA 
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MEDIDA, LE PARECiÓ QUE LO QUE SE TENDRIA QUE HACER ERA DEFINIR QUE HABlAN 

DOS LISTADOS, EL NACIONAL QUE LLEVA A CABO EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL 

Y EL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO QUE SE ENCARGARÁ DE 

UN SISTEMA DE REGISTRO LOCAL, Y QUE ESE SISTEMA DE REGISTRO LOCAL ESTARIA 

A CARGO DE LA DIRECCiÓN JURíDICA, SIN EMBARGO, SERIA ESPEJO Y REFLEJO DEL 

REGISTRO NACIONAL. -- ----------------------------------------------------------- ----------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. -------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, 

INCLUYENDO LA OBSERVACiÓN RESPECTO DE QUE SE FORTALEZCA LA MOTIVACiÓN 

SEÑALADA POR EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA RODRIGUEZ, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. -------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DECIMO SEGUNDO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA.---------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MEXICO, POR EL CUAL SE APRUEBAN LOS LINEAMIENTOS PARA LA CAPTURA, ENVio, 

MANEJO, ACTUALIZACiÓN Y CONSULTA PÚBLICA DEL REGISTRO LOCAL DE PERSONAS 

SANCIONADAS EN MATERIA DE VIOLENCIA POlÍTICA CONTRA LAS MUJERES EN RAZÓN 

DE GENERO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO. ----------------- --

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA. -------------- ----------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 

INDICÓ QUE EN ESE PUNTO REALIZÓ UNA OBSERVACiÓN QUE TENíA QUE VER 

CONCRETAMENTE EN EL ARTIcULO 11 DE LOS LINEAMIENTOS PARA LA CAPTURA, 

ENVío, MANEJO, ACTUALIZACiÓN Y CONSULTA PÚBLICA DEL REGISTRO LOCAL DE 

PERSONAS SANCIONADAS EN MATERIA DE VIOLENCIA POlÍTICA CONTRA LAS 

MUJERES EN RAZÓN DE GENERO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MEXICO, EN LA QUE SE REFIERE A LA DETERMINACiÓN DE INSCRIPCiÓN EN EL 

LISTADO. ----------- --------- ------------- ----------------------------------------- ------------

EXPRESÓ QUE, LA REDACCiÓN DEL ARTIcULO ERA CONFUSA, PRIMERO, CUANDO SE 

DETERMINA LA GRAVEDAD DE LA SANCiÓN COMETIDA Y LA TEMPORALIDAD QUE A 

PARTIR DE ESA GRAVEDAD DEBíA TENER EN ESE LISTADO. -------------------------------------

SEÑALÓ QUE ERA IMPORTANTE HACER LA DIFERENCIACiÓN, PORQUE LA GRAVEDAD 

NO PODIA SER OBJETO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO, NI 



24 

SIQUIERA DEL COLEGIADO, MUCHO MENOS DE UNA INSTANCIA UNIPERSONAL, 

DETERMINAR LA GRAVEDAD DE UNA SANCiÓN, DE UNA INFRACCiÓN POR MOTIVO DE 

VIOLENCIA POLíTICA CONTRA LAS MUJERES EN RAZÓN DE G¡;:NERO, AL SER UN 

PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR LE CORRESPONDE EXCLUSIVAMENTE A LA 

A U T O R I DAD J U R I S D I C C lONA L. ---------------------------------- -------------------------------------------

ACEPTÓ QUE ENTENDíA QUE LO QUE SE BUSCABA ERA REGULAR EL SUPUESTO, EN 

CASO DE QUE LA AUTORIDAD JURISDICCIONAL LO OMITA, POR LO QUE, SI QUIEN ESTÁ 

EN FALTA ES LA AUTORIDAD JURISDICCIONAL, HABRIA QUE REQUERIRLE UNA 

ACLARACiÓN DE SENTENCIA. ------------------------------------------------------------- -------------------

MANIFESTÓ QUE ANTE ESA OMISiÓN EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

M¡;:XICO, NO SE PUEDE ARROGAR LA FACULTAD QUE NO TIENE DE DETERMINAR UNA 

GRAVEDAD Y A PARTIR DE ESA GRAVEDAD, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO DETERMINARlA LA TEMPORALIDAD CON BASE EN LA REGLAMENTACiÓN YA 

APROBADA. --------------------------------------------------------------- --------

INDICÓ QUE ERA IMPORTANTE MENCIONAR QUE, INCLUSO, LE PARECíA QUE SE 

HABíAN QUEDADO CORTOS EN EL HECHO DE QUE SEA UNA INSTANCIA UNIPERSONAL 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE M¡;:XICO, QUIEN DETERMINE LA 

TEMPORALIDAD, LE PARECíA QUE INCLUSO, PODRIA ESTAR VIOLANDO GARANTíAS DE 

UNA PERSONA AL SER INSCRITA EN UN LISTADO QUE PARA BIEN O PARA MAL EN 

ALGÚN MOMENTO LE PODRIA IMPACTAR DIRECTAMENTE EN EL EJERCICIO DE SUS 

DE R E C H O S PO L íTlC O-E LE C TORA LE S . -------------- -----------------------------------------------------

ENTONCES, EL HECHO DE QUE SEA UNA INSTANCIA UNIPERSONAL, LE PARECíA QUE 

ERA DELICADO, ENTENDIA QUE Así ESTABA EL ASUNTO EN EL REGLAMENTO PARA EL 

TRÁMITE Y SUSTANCIACiÓN DE QUEJAS Y PROCEDIMIENTOS DE INVESTIGACiÓN DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE M¡;:XICO, EN EL ARTíCULO 101 , PERO, SI 

ESTABAN PARTIENDO DE ALGO ENDEBLE LE PARECIA QUE NO, HACERLO MÁS, A 

PARTIR DE ESE SUSTENTO QUE LE PARECIA ENDEBLE NO LES AYUDABA A TENER UNA 

RE G LAM E NT A CiÓ N AD E C U ADA. ------------------------------------------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE SU PROPUESTA ERA PRIMERO DIFERENCIAR ESOS DOS MOMENTOS 

Y DEJAR LA CLARIDAD DE QUE LAS QUEJAS, LA GRAVEDAD NO LE CORRESPONDíA AL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO DETERMINARLA, SI HAY UNA 

OMISiÓN EN LA DETERMINACiÓN DE LA GRAVEDAD HABRIA QUE CUESTIONAR A LA 

AUTORIDAD JURISDICCIONAL CORRESPONDIENTE Y ENTONCES, Si , A PARTIR DE ESA 

GRAVEDAD QUE SEA EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE M¡;:XICO LA 

INSTANCIA QUE DE MOMENTO ES LA QUE SE ENCUENTRA FACULTADA PARA ELLO 

PUEDA DETERMINAR EL TIEMPO EN EL QUE ESA PERSONA DEBA ESTAR, DEBA 

PERMANECER EN EL PADRÓN DE PERSONAS VIOLENTADORAS. --------------------------------

REITERÓ, ESPERANDO QUE PRONTO, DEN UN POCO MÁS DE FORTALEZA A ESA 

DETERMINACiÓN DE LA TEMPORALIDAD Y QUE, INCLUSO, PUDIERA SER. U ÓRGANO 
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COLEGIADO, SINO EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE M¡;;XICO, QUE LE PARECERíA LO ADECUADO, ADEMÁS, POR LO DELICADO DEL TEMA 

SINO DE MENOS UN ÓRGANO COLEGIADO COMO LA COMISiÓN PERMANENTE DE 

QUEJAS. ----------------------------- ------ - -------------- ---------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL CONSEJO BERNARDO NÚÑEZ YEDRA 

INFORMÓ QUE SE RECIBIERON OBSERVACIONES DE FONDO POR PARTE DE LA 

OFICINA DE LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, RESPECTO DE 

LA MODIFICACiÓN AL TEXTO PROPUESTO EN EL NUMERAL PRIMERO DEL ARTicULO 11 

DE LOS MENCIONADOS LINEAMIENTOS, EN LA QUE SE INDICA QUE DEBERíA 

REDACTARSE EN EL SENTIDO DE QUE LA AUTORIDAD JURISDICCIONAL EMITE LA 

SENTENCIA FIRME O EJECUTORIADA DEBE ESTABLECER LA GRAVEDAD DE LA FALTA 

EN LA SENTENCIA O, EN SU CASO, A TRAV¡;;S DE LA ACLARACiÓN QUE SOLICITE LA 

SECRETARIA EJECUTIVA EN COADYUVANCIA CON LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE 

ASOCIACIONES POlÍTICAS Y FISCALIZACiÓN (DEAPyF) , MEDIANTE OFICIO A LA 

AUTORIDAD EMISORA CONSIDERANDO EN ESE SENTIDO QUE, NUMERAL 1, SE 

REALIZARíA LA SOLICITUD DE ACLARACiÓN DE LA SENTENCIA FIRMA O EJECUTORIADA 

A LA AUTORIDAD JURISDICCIONAL CORRESPONDIENTE EN CASO DE QUE ÉSTA NO 

DETERMINE LA GRAVEDAD DE LA FALTA Y O EL PLAZO. ----------------------------------------

COMO SEGUNDA HIPÓTESIS SE CONTEMPLARlA EL SUPUESTO DE CUANDO LA 

AUTORIDAD JURISDICCIONAL sí ESTABLEZCA LA GRAVEDAD, PERO NO EL PLAZO, LA 

SECRETARíA EJECUTIVA A TRAVÉS DE LA DEAPyF PODRÁN DETERMINAR PREVIO 

ANÁLISIS DE LA SENTENCIA, EL PLAZO EN QUE LAS PERSONAS SANCIONADAS DEBEN 

PERMANECER EN EL REGISTRO, OBSERVACiÓN QUE FUE CIRCULADA DE MANERA 

PREVIA AL INICIO DE ESTA SESiÓN A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL CONSEJO 

GENERAL. -------------------------------------------- --- --------------------- -----------------

-LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. -------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, 

INCLUYENDO LAS OBSERVACIONES A QUE HIZO REFERENCIA, SIENDO APROBADO 

POR U NAN 1M IDAD DE VOTOS. ---------------------------------- -----------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DÉCIMO TERCER LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA. --------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

M¡;;XICO, POR EL QUE SE APRUEBAN LOS DICTÁMENES EN LOS QUE SE DETERMINA LA 
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PROCEDENCIA DE LA PERDIDA DE REGISTRO COMO ORGANIZACIONES CIUDADANAS 

DE CINCUENTA PERSONAS MORALES. ----------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA Y, AL NO HABER 

INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN 

C ORR E S P O N DIENTE. ----------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBAC iÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. -------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DECIMO CUARTO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA. ---------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MEXICO, POR EL QUE SE APRUEBA LA DESTRUCCiÓN DE LA DOCUMENTACiÓN 

UTILIZADA Y SOBRANTE DE LA ELECCiÓN DE LAS COMISIONES DE PARTICIPACiÓN 

COMUNITARIA 2023, LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2023 Y 2024 Y LA 

JORNADA EXTRAORDINARIA. ---------------------- ----------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. ------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL ERNESTO RAMOS MEGA 

PRESENTO BREVEMENTE INFORME RESPECTO DE LA DESTRUCCiÓN DE LA 

DOCUMENTACiÓN UTILIZADA Y SOBRANTE DE LA ELECCiÓN DE LAS COMISIONES DE 

PARTICIPACiÓN COMUNITARIA 2023, LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 

2023 Y 2024 Y LA JORNADA EXTRAORDINARIA. --------------------------------------------

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "UNA VEZ QUE CONCLUYERON, COMO SABEMOS, LOS 

ACTOS RELATIVOS A LAS ELECCIONES DE COMISIONES DE PARTlCIPACI6N 

COMUNITARIA Y LAS CONSULTAS DE PRESUPUESTO PARTlCIPATlVO 2023 Y 2024, 

CONSIDERANDO LA JORNADA EXTRAORDINARIA EN LA UNIDAD TERRITORIAL EL 

ROSAL, EN LA MAGDALENA CONTRERAS, LO QUE CORRESPONDE AHORA ES QUE EL 

INSTITUTO DESTRUYA LA DOCUMENTACI6N UTILIZADA EN ESE PROCESO Y SIEMPRE 

EN APEGO A LA LEY AMBIENTAL DE LA CIUDAD DE M~XICO. -----------------------------------

ESTO LO ESTABLECE, INCLUSO, EL ARTicULO 386 DE NUESTRO C6DIGO ELECTORAL 

Y EL M~TODO QUE SE VA A UTILIZAR ES EL MÉTODO DE TRITURACI6N POR PARTE DE 

LA EMPRESA QUE DETERMINE LA PROPIA SECRETARIA ADMINISTRATIVA. ------------------
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EL PRODUCTO DE ESTA DESTRUCCIÓN SE PONDRA A LA VENTA PARA BENEFICIO DEL 

PROPIO INSTITUTO ELECTORAL Y CON ESO SE DISMINUYEN TAMBIÉN LOS COSTOS DE 

ESTE PROCEDIMIENTO". ---------------------,-----------------------------------------------------

EXPRESÓ QUE, VAlÍA LA PENA DESTACAR QUE A DIFERENCIA DE OTROS PROCESOS, 

AHORA SE APARTARÁN LOS VOTOS NULOS DE ESE PROCESO, PARA PODER HACER 

UN ESTUDIO POSTERIOR EN LA DIRECCiÓN DE ORGANIZACiÓN ELECTORAL, DE 

MANERA QUE PUEDAN IDENTIFICAR ALGUNAS ÁREAS DE OPORTUNIDAD PARA EL 

CASO DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO y COPACOS, y Así EMITIR ALGÚN TIPO DE 

POLíTICA PÚBLICA PARA EVITAR LOS VOTOS NULOS QUE NO SON INTENCIONADOS, ES 

DECIR, LOS QUE SON EN CONTRA DE VOLUNTAD POR ALGÚN ACCIDENTE O 

SUPUESTO, ADEMÁS PODRíAN GENERAR ALGUNA POLlTICA INTERESANTE y DESPUÉS 

ESA DOCUMENTACiÓN PODRíA DESTRUIRSE POSTERIORMENTE". - --------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MAs INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. -----------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS . ---------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DÉCIMO QUINTO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA. -----------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, POR EL QUE SE AJ USTA, PARA SU PUBLICACiÓN Y DIFUSiÓN, LA 

CONVOCATORIA PARA LA OBSERVACiÓN ELECTORAL DEL PROCESO ELECTORAL 

CONCURRENTE 2023-2024 EN LA CIUDAD DE MÉXICO, EN CUMPLIMIENTO A LO 

INSTRUIDO EN EL OFI CIO INE/DEOEJ1 005/2023 DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL. -

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. ----------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------- ------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DÉCIMO SEXTO PUNTO LI STADO EN EL ORDEN DEL DíA.-----------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA LA INTEGRACiÓN DEL COMITÉ TÉCNI ASESOR 
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DEL PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES (COTAPREP) PARA EL 

PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2023-2024. ------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. ---------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL CESAR ERNESTO RAMOS 

MEGA ANUNC iÓ QUE VOTARlA A FAVOR DEL PROYECTO POR EL QUE SE APRUEBA LA 

INTEGRACiÓN DEL COMITÉ TÉCNI CO ASESOR DEL PROGRAMA DE RESULTADOS 

ELECTORALES PRELIMINARES (COTAPREP) PARA EL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL 

LOCAL ORDINARIO 2023-2024. ----------------------------------------------------- ----------

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE "EL COMITt TtCNICO ASESOR DEL PROGRAMA DE 

RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES ES UN ORGANISMO QUE SE ENCARGA DE 

DAR ACOMPAÑAMIENTO A LOS TRABAJOS DEL "PREP" COMO LO CONOCEMOS EN EL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MtXICO, ESTA INTEGRADO POR PERSONAS 

QUE CUENTAN CON EXPERIENCIA EN MATERIA DE ESTADISTICA, CIENCIA DE DATOS, 

TECNOLOGIA DE LA INFORMACIÓN, OPERACIONES, CIENCIA POLlTlCA, MA TERIA 

ELECTORAL, ETCtTERA, SON PERFILES INTERDISCIPLlNARIOS, CON MUCHA 

EXPERIENCIA EN EL TEMA QUE SE VINCULA CON EL PROGRAMA DE RESULTADOS 

ELECTORALES PRELIMINARES ------- ------- -------------------------------------------------

ENTRE SUS FUNCIONES MA S IMPORTANTES DESTACA, BRINDAR ASESORíA PARA LA 

OPERACIÓN DEL "PREP" Y VERIFICAR EL CORRECTO FUNCIONAMIENTO DEL SISTEMA 

INFORMATlCO, REALIZANDO PRUEBAS Y SIMULA CROS, REALIZAR, INCLUSO, 

RECOMENDACIONES, TtCNICAS DENTRO DEL AMBITO DE SUS ATRIBUCIONES Y 

TAMBltN CONSIDERANDO EVIDENTEMENTE, LAS OBSERVACIONES Y EL SEGUIMIENTO 

DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL -------------------------------------------------------------------

EN ESTA OCASIÓN, LAS PROPUESTAS PARA QUE SE INTEGRE EL COMITt TtCNICO 

ASESOR DEL "PREP" SON. EN PRIMER LUGAR GINA GALLEGOS GARCíA, QUE ES 

INGENIERA EN COMPUTACIÓN, MAESTRA EN CIENCIAS DE INGENIERIA EN MICRO 

ELECTRÓNICA Y DOCTORA EN COMUNICACIONES Y ELECTRÓNICA POR EL INSTITUTO 

POLlTtCNICO NACIONAL, HA SIDO INTEGRANTE DEL COTAPREP DE DOS MIL 

DIECISIETE A DOS MIL DIECIOCHO, EN DOS MIL VEINTE Y EN EL PROCESO ELECTORAL 

DE DOS MIL VEINTIUNO EN EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MtXICO; ES 

EXPERTA EN CIBERSEGURIDAD, ES UN TEMA FUNDAMENTAL DENTRO DE ESTE 

PROGRAMA Y CUALQUIER SISTEMA INFORMA TlCO. -----------------------------------------

TAMBltN ESTA SILVIA RODRIGUEZ MARES, ES INGENIERA POR LA ESCUELA SUPERIOR 

DE INGENIERIA MECANICA y ELÉCTRICA, Y MAESTRA EN CIENCIA DE DA TOS PARA 

NEGOCIOS POR LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA LA TlNOAMERICANA. HA SIDO 

DESARROLLADORA DE VARIOS SISTEMAS EN EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL Y 

TAMBltN EN LA INICIA TlVA PRIVADA. ------ --------------------------------
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ALFREDO DELGADO AHUMADA TAMBIÉN ES LICENCIADO Y MAESTRO EN DERECHO 

POR LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA, HA SIDO INTEGRANTE PROPIETARIO Y 

ENCARGADO DE LA PRESIDENCIA DE LA COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y 

ESTADiSTICA DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN. TIENE AMPLIA EXPERIENCIA 

EN ESTOS TEMAS ELECTORALES Y DE ESTADISTICA, VINCULADA A TEMAS JURiDICOS. 

- ALEJANDRO VERGARA TORRES ES LICENCIADO EN INFORMA TlCA POR LA UNAM. HA 

SIDO PRODIRECTOR DE PROCESOS TECNOLÓGICOS Y COORDINADOR DE 

DESARROLLO DE SOFTWARE EN EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL. FUE MIEMBRO 

DEL COTAPREP EN 2021, TAMBIÉN ES EXPERTO EN DESARROLLO DE SISTEMAS, TANTO 

EN EL SECTOR PÚBLICO COMO EN LA INICIATIVA PRIVADA. -----------------------------

HÉCTOR ROMERO BOLAÑOS ES LICENCIADO EN DERECHO POR LA UNIVERSIDAD 

AUTÓNOMA DE BAJA CALIFORNIA, ESPECIALISTA EN DERECHO CONSTITUCIONAL Y 

MAESTRO EN DERECHO POR LA UNAM. HA SIDO INVESTIGACIÓN DEL CENTRO DE 

CAPACITACIÓN JUDICIAL ELECTORAL. HA SIDO PRESIDENTE DE LA SALA REGIONAL 

CIUDAD DE MÉXICO Y HA SIDO MAGISTRADO EN EL TRIBUNAL ELECTORAL DEL ESTADO 

DE MÉXICO. TIENE AMPLIA EXPERIENCIA EN MA TERIA ELECTORAL Y CONOCE MUY 

BIEN TODOS ESTOS PROCESOS VINCULADOS AL PROGRAMA DE RESULTADOS 

ELECTORALES PRELIMINARES" --------------------------------------------------------------

MENCIONÓ QUE, EL PROGRAMA DE RESULTADOS ELECTORALES PRELIMINARES ES 

UNA DE LAS FUENTES DE INFORMACiÓN QUE EN LA MISMA NOCHE DE LA JORNADA 

ELECTORAL, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE Mt:XICO OFRECERA A 

PARTIDOS POLlTICOS, A CANDIDATURAS INDEPENDIENTES, Y A LA CIUDADANiA EN 

GENERAL, CERTEZA EN TIEMPO REAL, SOBRE CÓMO SE IRAN PRESENTANDO LOS 

RESULTADOS DE LAS ACTAS, UNA VEZ QUE SE HIZO EL ESCRUTINIO Y CÓMPUTO EN 

CADA UNA DE LAS CASILLAS, Y LAS PERSONAS PUEDAN DARLE SEGUIMIENTO Y TENER 

CERTEZA SOBRE CUALES HAN SIDO LOS RESULTADOS. -------------------------------------------

ACLARÓ QUE, DESPUt:S, POR SUPUESTO, SE REALlZARIAN LOS CÓMPUTOS 

DISTRITALES PARA TENER RESULTADOS DEFINITIVOS, PERO LA INFORMACiÓN 

OPORTUNA DE PARTE DE ESE SISTEMA AYUDARA A DAR DE CERTEZA A TODOS LOS 

ACTORES POLlTICOS Y DAR TRANQUILIDAD A LA NOCHE DE LA JORNADA ELECTORAL. 

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MAs DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MAs INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. ---------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. --------------------------------------------------- ---

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL Dt:CIMO St:PTIMO PUNTO LI STADO EN EL ORDEN DEL DiA.---------- ----------------
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- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL LNSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, POR EL QUE SE DETERMINA LA VIABILIDAD DE IMPLEMENTAR CONTEOS 

RÁPIDOS COMO MECANISMO PARA DAR A CONOCER LAS TENDENCIAS Y 

ESTIMACIONES DE LOS RESULTADOS DE LA ELECCiÓN DE LAS ALCALDIAS DE LAS 16 

DEMARCACIONES TERRITORIALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EL DíA DE LA JORNADA 

ELECTORAL DEL 2 DE JUNIO DE 2024. ------ ---------- -- ----------- ------- ----------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. -- -----------------------

-EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS 

MEGA MANIFESTÓ QUE ES FUNDAMENTAL PARA EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, PROVEER UN MECANISMO ADICIONAL COMO ES EL DE LOS 

CONTEOS RÁPIDOS, PARA CADA UNA DE LAS 16 ALCALDIAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO. 

INDICÓ QUE LA IDEA ES QUE ADEMÁS, EL CONTEO RÁPIDO DE LA JEFATURA DE 

GOBIERNO QUE ASUMiÓ EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL Y QUE DARÁN A 

CONOCER EN EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO LA NOCHE DE LA JORNADA ELECTORAL, PUEDAN REALIZAR 16 CONTEOS 

RÁPIDOS, UNO POR CADA ALCALDíA QUE ESTARÁ EN DISPUTA EN LA CIUDAD DE 

MÉXICO Y OFRECER INFORMACiÓN TAMBIÉN OPORTUNA A LA CIUDADANIA, A LOS 

ACTORES POLÍTICOS, LA NOCHE DE LA JORNADA ELECTORAL, UNA VEZ QUE TENGAN 

LAS IMÁGENES Y LOS RESULTADOS DE LAS ACTAS DE UNA MUESTRA 

REPRESENTATIVA Y ALEATORIA DE CASILLAS QUE DETERMINARÁ EL COMITÉ 

TÉ C N I C O . ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE ESE PUNTO ERA MUY IMPORTANTE PORQUE EL MUESTREO ES UNA 

METODOLOGíA ESTRICTA DE LAS CIENCIAS SOCIALES, VINCULADA MUCHO A LAS 

CIENCIAS SOCIALES TAMBIÉN, CON LA CUAL LES PODRIA ESTIMAR LOS RESULTADOS 

DE LOS POSIBLES GANADORES O GANADORAS DE CADA UNA DE ESAS ALCALDIAS. ---

PUNTUALIZÓ QUE TRADICIONALMENTE ESOS RESULTADOS HAN COINCIDIDO AL CIEN 

POR CIENTO CON EL "PREP" Y TAMBIEN CON LOS CÓMPUTOS DISTRITALES 

DEFINITIVOS, PERO QUE RECORDÓ QUE LOS FINES DEL CONTEO RÁPIDO O DE ESOS 

CONTEOS RÁPIDOS SON INFORMATIVOS, ES DECIR, SON PARA PROVEER DE ESA 

INFORMACiÓN Y SON TENDENCIAS ESTADíSTICAS QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MEXICO OFRECERA LA MISMA NOCHE DE LA JORNADA ELECTORAL. ---

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. ----------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTAC iÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA O SESIONES; 
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RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------------------------------------- --------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DÉCIMO OCTAVO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DíA. -----------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBA LA INSTALACiÓN E INTEGRACiÓN DEL COMITÉ 

TÉCNICO ASESOR DE CONTEOS RAplDOS PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 

ORDINARIO 2023-2024 (COTECORA 2024). -----------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO Y 

CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. ------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS 

MEGA COMENTO QUE LA IDEA ERA PRESENTAR A LOS PERFILES DEL COMITÉ QUE SE 

PROPONEN INTEGRARÁN EL COMITÉ TÉCNICO ASESOR DE CONTEOS RAplDOS PARA 

EL PROCESO ELECTORAL 2023-2024. ------- -------------------------------------------------

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "RECORDEMOS QUE EL 2018 Y 2021 YA SE 

PRESENTARON ESTOS TAMBIÉN CONTEOS RAplDOS PARA LAS ALCAWIAS Y TUVIMOS 

RESULTADOS MUY, MUY CERCANOS, CON UN MARGEN DE ERROR MUY PEQUEfJO. --

LA IDEA ES QUE ESTE COMITÉ PUEDA PROPONER LOS CRITERIOS CIENTIFICOS, 

LOGISTlCOS Y OPERATIVOS QUE SE UTILIZARAN EN LA ESTIMACIÓN DE LOS 

RESUL TADOS DE LOS CONTEOS RApIDOS, DURANTE LA JORNADA ELECTORAL, 

RECIBIR LA INFORMACIÓN DEL CAMPO DESPUÉS DEL CIERRE DE LAS CASILLAS, 

ANALIZARLA Y REALIZAR UNA ESTIMACIÓN DE LOS RESULTADOS DE LA ELECCIÓN. ---

SU OBJETIVO ES CONTRIBUIR A ESTIMAR CON OPORTUNIDAD LAS TENDENCIAS DE 

RESULTADOS FINALES DE LA ELECCIÓN Y, POR SUPUESTO, GENERAR CADA UNA DE 

LAS 16 MUESTRAS QUE NOS VA A DAR. .. QUE NOS PUEDEN DAR TENDENCIAS CON 

MARGENES DE ERROR MUY PEQUEfJOS Y DE ESA MANERA PODRíAMOS SABER, CON 

CIERTA CERTEZA, LAS TENDENCIAS DE LOS RESUL TADOS EN CADA UNA DE ESTAS 

ALCALDIAS. ------------------------------------------------------------------------------------------

EN PRIMER LUGAR, MENCIONO A FERNANDA SOBRINO MACíAS. ES LICENCIADA EN 

MATEMATlCA S APLICADAS Y EN ECONOMíA POR EL ITAM, AMBAS CON MENCIÓN 

HONORIFICA. HA SIDO ASISTE EN ENSEfJANZA EN LA UNIVERSIDAD DE PRINCETON Y 

HA IMPARTIDO CURSOS DE ECONOMIA, DE INTERNET, ESTRA TEGIA Y COMPETENCIA 

EMPRESARIAL, ECONOMIA DE LA SALUD Y ATENCIÓN SANITARIA, Y ANALlSIS 

ECONÓMICO, DEL DESARROLLO TAMBIÉN ESTA FAMILIARIZADA CON EL USO DE 

HERRAMIENTAS DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL PARA TEMAS DE MUESTREO Y 

ES TAO I S TI CA. -------------------------------------------------------------------------------------------------------
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MICHEL CASTILLO MERINO, ES LICENCIADA EN CIENCIA POLlTlCA y RELACIONES 

INTERNACIONALES POR EL CIDE. ACTUALMENTE SE DESEMPEÑA COMO DIRECTORA 

DE ANA LISIS DE INFORMACIÓN, ESTADíSTICA Y GEOGRAFIA EN EL INEGI, CONOCE 

MUCHO SOBRE GEOESTADISTlCA y ADEMAs HA PARTICIPADO EN PROCESOS DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DENTRO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

Mt'J</CO. ---------------------------------------------------------------------------------------------- ---------------------

CARLOS WEL TI CHANES, ES LICENCIADO EN ECONOMíA POR LA BENEMt'RITA 

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE PUEBLA, MAESTRO EN SOCIOLOGíA CON 

ESPECIALIZACIÓN EN DEMOGRAFIA y CON UN DOCTORADO EN DEMOGRAFIA, AMBOS 

POR LA UNIVERSIDAD DE CHICAGO. -------------------------------------------------------------------------

HA SIDO INTEGRANTE TAMBIt'N DEL COTECORA EN LOS PROCESOS ELECTORALES DE 

2014-2015, 17-18, Y EN EL PASADO DEL 20-21. ------------------------------------------------------------

GUILLERMO RAFAEL BAZ Tt'LLEZ, ES LICENCIADO EN ACTUARIA Y MAESTRO EN 

ESTADISTICA E INVESTIGACIÓN DE OPERACIONES POR LA UNAM. HA SIDO 

INTEGRANTE TAMBIt'N DEL COTECORA EN LOS AÑOS DE 2015, 18 Y 2021, EN ESTE 

MISMO INSTITUTO ----------------------------------------------------------------------------------------------------

POR ÚL TIMO, ESTA ALEJANDRO DíAZ DOMINGUEZ, LICENCIADO EN CIENCIA POLlTlCA 

POR EL ITAM Y UN DOCTORADO EN CIENCIAS POLlTlCAS EN LA UNIVERSIDAD DE 

VAN DE R BI L T. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

HA COLABORADO EN PROYECTOS RELEVANTES DE ENCUESTAS EN MATERIA 

ELECTORAL, TAMBIt'N DESTACA SU PARTICIPACIÓN EN LA ESTIMACIÓN DE 

PREDICCIONES FINALES PARA LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DE 2018 EN 

Mt'J</CO". ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

CONCLUY6 SEÑALANDO QUE, TAMBIÉN VOTARlA A FAVOR DE LAS PROPUESTAS. -----

- EN USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL CONSEJO BERNARDO NÚÑEZ YEDRA 

INFORM6 QUE SE RECIBIERON OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DE LA 

OFICINA DE LA CONSEJERA PRESIDENTA PATRICIA AVENDAÑO DURÁN, MISMAS QUE 

FUERON CIRCULADAS DE MANERA PREVIA A ESA SESI6 N A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL. -------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULT6 SI ALGUIEN MAs DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MAs INTERVENCIONES, SOLlCIT6 AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACI6 N CORRESPONDIENTE. -----------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOM6 LA VOTACI6N ECON6MICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACI6 N DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, 

MENCIONADO, INCLUYENDO LAS OBSERVACIONES DE FORMA A QUE HIZO 

REFERENCIA, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS.--------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLlCIT6 AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL DÉCIMO NOVENO PUNTO LI STADO EN EL ORDEN DEL DIA ---------
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- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL PROYECTO DE 

ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, POR EL QUE SE APRUEBAN LOS PROYECTOS DEL PROGRAMA OPERATIVO 

ANUAL Y PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO PARA EL EJERCICIO FISCAL 2024. -- --------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETI 6 A CONSIDERACI6N DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, EL PROYECTO MENCIONADO, SOLlCIT6 AL 

SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA DE LAS OBSERVACIONES QUE SE HICIERON 

LLEGAR ------------------------ -------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL CONSEJO BERNARDO NÚÑEZ YEDRA 

INFORM6 QUE SE RECIBIERON OBSERVACIONES DE FONDO PRESENTADAS POR 

PARTE DE LAS CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES, INTEGRANTES DEL 

CONSEJO GENERAL, AL PROYECTO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS Y PROGRAMA 

OPERATIVO ANUAL PARA EL EJERCICIO FISCAL 2024, MISMAS QUE FUERON 

CIRCULADAS DE MANERA PREVIA AL INICIO DE LA SESI6 N. ---------------------------------------

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "ESTO A PARTIR DE LO INFORMADO POR PARTE DE LA 

SECRETARíA ADMINISTRA TlVA MEDIANTE DIVERSOS OFICIOS EN LOS QUE SEÑALÓ DE 

MANERA DETALLADA, QUE LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ORGANIZACiÓN ELECTORAL 

Y GEOESTADISTlCA y LAS UNIDADES T~CNICAS DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y DE 

SERVICIOS INFORMATlCOS, Así COMO LA DIRECCiÓN DE ADQUISICIONES, CONTROL 

PA TRIMONIAL y SERVICIOS, INFORMARON LA NECESIDAD DE ADICIONAR UN 

PRESUPUESTO ADICIONAL CON MOTIVO DE RECIENTES REQUERIMIENTOS RESPECTO 

A LAS ACTIVIDADES Y PROYECTOS QUE SE TIENEN PROGRAMADOS PARA EL 

EJERCICIO FISCAL PRÓXIMO. ----------------------------- -------------------------------------------------

LAS CITADAS ADICIONES CORRESPONDEN A LAS ACTIVIDADES SIGUlENTES.·----------

POR CUANTO HACE A LA UNIDAD T~CNICA DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y DIFUSiÓN, 

PARA LA DIFUSiÓN DEL PROCESO ELECTORAL EN CURSO CERCANO A LA CIUDADANIA, 

SE PROPONE EN UN PRINCIPIO LA CANTIDAD DE CUARENTA Y OCHO MILLONES CIENTO 

UN MIL DOSCIENTOS CINCUENTA Y DOS PESOS Y SE PROPONE INCREMENTAR, 

TOMANDO EN CONSIDERACiÓN TAMBI~N LA REALIZACiÓN DE DEBATES, UN MONTO 

POR EL EQUIVALENTE A CINCUENTA MILLONES, POR LO QUE EL NUEVO PRESUPUESTO 

QUE SE PROPONE PARA DICHA ACTIVIDAD CORRESPONDE CON NOVENTA Y OCHO 

MILLONES DE CIENTO UN MIL DOSCIENTOS CINCUENTA Y UN PESOS. -----------------------

RESPECTO DE LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ORGANIZACiÓN ELECTORAL Y 

GEOESTADISTlCA, SE PROPONE ADICIONAR PARA EL DISEÑO Y DOCUMENTACiÓN, Y 

MA TERIALES ELECTORALES ELABORADOS PARA EL PROCESO ELECTORAL EN CURSO, 

SE PRESUPUESTÓ EN UN INICIO CIENTO DOS MILLONES CIENTO SESENTA Y SIETE MIL 

TRECIENTOS DIECIOCHO PESOS, Y SE PROPONE INCREMENTARLO POR UN MONTO 

APROXIMADO DE SESENTA MILLONES, POR LO QUE EL MONTO SE DE CIENTO 
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SESENTA Y DOS MILLONES OCHOCIENTOS DOCE MIL TRESCIENTOS DIECIOCHO 

PESOS. ------------------------------------------- ------------------------------------------------------

RESPECTO DE LA UNIDAD TtcCNICA DE SERVICIOS INFORMA TlCOS, SE PROPONE UNA 

ADICIÓN PARA EN CONCRETO DOS ACTIVIDADES, LA PRIMERA RELATIVA AL 

MANTENIMIENTO Y ACTUALIZACIÓN DE LOS SISTEMAS ADMINISTRA TlVOS y DE APOYO 

PARA LA OPERACIÓN, Y LA SEGUNDA, CUMPLIR EN SU CABALlDAD CON LAS 

ACTIVIDADES ORIENTADAS A LA ORGANIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL EN 

CURSO, DE LAS CUALES EN EL CASO DE LA PRIMERA SE PROPONE INCREMENTAR 

TRECE MILLONES QUINIENTOS MIL PESOS, POR LO QUE EL MONTO MODIFICADO SERíA 

DE VEINTE MILLONES NOVECIENTOS NOVENTA Y NUEVE MIL PESOS; Y LA SEGUNDA, 

SE PROPONE INCREMENTAR EN UN MONTO DE CIENTO CINCUENTA Y UN MILLONES 

SETECIENTOS CINCUENTA Y SEIS MIL PESOS, POR LO QUE EL MONTO INCREMENTADO 

CORRESPONDE CON CIENTO SETENTA Y DOS MILLONES DOSCIENTOS NOVENTA Y UN 

MIL SETECIENTOS NOVENTA Y CUA TRO PESOS. ----------------------------- --------- -----

POR ÚL TIMO, RESPECTO A LA DIRECCIÓN DE ADQUISICIONES, SERIAN PARA DOS 

ACTIVIDADES CONCRETAS. CONFORME A LO SIGUIENTE: -----------------------------------------

PRIMERA, EL PRIMERO ES SERVICIOS PARA EL DESARROLLO DE LAS ACTIVIDADES 

ORDINARIAS REQUERIDAS PARA LAS UNIDADES RESPONSABLES DEL GASTO 

ADECUADO, EN DONDE SE TENIA PROGRAMADO UN MONTO DE OCHENTA Y SEIS 

MILLONES TRECIENTOS TREINTA Y CINCO MIL Y SE PROPONE INCREMENTARLO DOS 

MILLONES QUINIENTOS MIL, POR LO QUE EL NUEVO MONTO SERIA DE OCHENTA Y 

OCHO MILLONES OCHOCIENTOS TREINTA Y CINCO MIL DOSCIENTOS NOVENTA Y TRES 

PE S OS. --------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------

Y LA SEGUNDA ES SERVICIOS PARA EL DESARROLLO ADECUADO DE LAS ACTIVIDADES 

ORIENTADAS AL PROCESO ELECTORAL, POR PARTE DE LAS UNIDADES 

RESPONSABLES Y SE TENIA PROGRAMADO UN PRESUPUESTO DE DOS MILLONES 

SETECIENTOS SIETE MIL TREINTA Y SIETE PESOS Y SE PROPONE INCREMENTARLO EN 

UN MONTO TOTAL DE CUARENTA Y NUEVE MILLONES SETECIENTOS SIETE MIL 

TREINTA Y SIETE PESOS. ---------------------------------- -------------------------------------

CON DICHAS PROPUESTAS, INCREMENTA EL MONTO DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 

SOLICITADO POR ESA AUTORIDAD EN TRECIENTOS TREINTA Y NUEVE MILLONES 

SETECIENTOS NOVENTA Y CINCO MIL PESOS, RESULTANDO CON ELLO EL 

PRESUPUESTO MODIFICADO EN MIL OCHOCIENTOS UN MILLONES NOVECIENTOS 

TREINTA Y TRES MIL SEISCIENTOS UN PESOS A DOS MIL CIENTO CUARENTA Y UN 

MILLONES SETECIENTOS VEINTIOCHO MIL SEISCIENTOS UN PESOS". ------------------------

CIFRAS Y PROPUESTAS DE ADICIÓN QUE FUERON DETALLADAS EN TODA LA 

INFORMACIÓN QUE FUE CIRCULADA DE MANERA PREVIA AL INICIO DE LA SESIÓN. ----

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA PRESIDENTA PATRICIA AVENDAÑO DURÁN 
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MANIFESTÓ SU INTER~S EN INTERVENIR EN ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL DíA PARA 

REFERIRSE AL PROYECTO DE PROGRAMA OPERATIVO ANUAL Y EL PRESUPUESTO DE 

EGRESOS DOS MIL VEINTICUATRO DE ESTE INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

M ~X I C O. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "PRIMERO, SEÑALAR QUE, EN CUMPLIMIENTO AL 

ARTíCULO 50, FRACCiÓN VIII DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DE ESTA CIUDAD, SE PRESENTA ANTE ESTE CONSEJO GENERAL LOS 

PROYECTOS DE PRESUPUESTO DE EGRESOS Y PROGRAMA OPERA TlVO ANUAL PARA 

EL EJERCICIO FISCAL DOS MIL VEINTlCUA TRO. ---------------------------------------------------------

ESTOS PROYECTOS TIENEN COMO OBJETIVO CONTAR CON LOS RECURSOS 

NECESARIOS Y SUFICIENTES PARA EL CUMPLIMIENTO DE LAS RESPONSABILIDADES 

QUE NOS ASIGNAN LOS INSTRUMENTOS NORMATIVOS QUE RIGEN NUESTRA 

ACTUACiÓN. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

ES SABIDO DE TODAS Y TODOS NOSOTROS QUE, ESTA AUTORIDAD ELECTORAL, A 

PARTIR DE SU CREACiÓN, HA IDO RECIBIENDO NUEVOS MANDA TOS PARA A TENDER 

LAS FUNCIONES ESENCIALES QUE TIENE ORIGINALMENTE ASIGNADAS; POR LO 

TANTO, HEMOS TENIDO QUE CONSIDERAR ESTAS NUEVAS RESPONSABILIDADES EN 

LA CONSTRUCCiÓN DE ESTE PROPUESTO. -------------------------------------------

A ESTAS TAREAS QUE HABREMOS DE DESARROLLAR PARA EL PRÓXIMO EJERCICIO 

PRESUPUESTAL, SE REFLEJAN EN NUESTRO PROGRAMA OPERATIVO ANUAL Y SU 

REPRESENTACiÓN ECONÓMICA SE PLANTEA EN EL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE 

UNA MANERA CUIDADOSA Y RESPONSABLE, BUSCANDO UNA CORRELACiÓN 

ADECUADA ENTRE COSTO, VALOR Y PRODUCTIVIDAD, QUE EVIDENTEMENTE PARA 

ESTE ÓRGANO ELECTORAL ADQUIERE UNA DIMENSiÓN TOTALMENTE DISTINTA DE LO 

QUE IMPLICARíA PARA CUALQUIER OTRA ORGANIZACiÓN DE CARÁCTER PRIVADO. ---

LA IMPORTANCIA DE ESTOS INSTRUMENTOS DEMANDA UN ESPECIAL CUIDADO DE 

TODOS QUIENES HEMOS PARTICIPADO EN SU INTEGRACiÓN, DE AH! QUE EN LOS 

ÚL TIMOS MESES HEMOS DEDICADO TIEMPO Y ESFUERZO EN UN ESFUERZO 

COLECTIVO POR ENCONTRAR LA FÓRMULA ADECUADA PARA DOTAR, SOLICITAR LOS 

RECURSOS QUE DOTEN A CADA PROGRAMA DE ESTOS ELEMENTOS ESENCIALES 

PARA ALCANZAR LOS OBJETIVOS PLANTEADOS, CUMPLIR CON LAS FUNCIONES 

SUSTANTIVAS Y ADJETIVAS QUE NOS LLEVAN A CUMPLIR CON LA MISiÓN DE ESTE 

IN S TI TU TOE LECTORA L. -----------------------------------------------------------------------------------------

DEBO ADMITIR QUE LA VERSiÓN QUE HOY SE PRESENTA DEBiÓ SER MODIFICADA EN 

VARIAS OCASIONES, YA QUE SE PRIVILEGiÓ EL TRABAJO CONSENSUADO, EL ANÁLISIS 

DE CADA UNA DE LAS TAREAS PLANTEADAS, DE LOS PROGRAMAS FORMULADOS, POR 

LAS DISTINTAS ÁREA S DE ESTE INSTITUTO ELECTORAL, Y ESTE COLEGIADO, LAS Y 

LOS INTEGRANTES, LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES, SIEMPRE STUVIERON 
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ATENTOS A ESCUCHAR LAS NECESIDADES Y PLANTEAMIENTOS DE LAS DISTINTAS 

AREAS. ---------------------------------------------------------------------------------------

POR ELLO, A TODAS Y TODOS QUIENES INTEGRAMOS ESTE INSTITUTO ELECTORAL, A 

TODO SU FUNCIONARIADO y A TODOS QUIENES ESTAN VINCULADOS AL MISMO, DEBO 

DE DEJAR PA TENTE MI RECONOCIMIENTO POR ACTUAR CON RESPONSABILIDAD, CON 

EFICACIA, CON EFICIENCIA, OPORTUNAMENTE EN LOS TIEMPOS ESTABLECIDOS. ----

SABEMOS QUE NOSOTROS TENEMOS COMO FECHA LIMITE EL DIA DE HOY PARA 

APROBAR EL PRESUPUESTO QUE PLANTEAREMOS A LAS AUTORIDADES DE ESTA 

CIUDAD, Y QUE EN CUANTO SEA, EN SU CASO, APROBADO, SE TURNARAN PARA QUE 

SE INTEGREN AL PAQUETE ECONÓMICO PRESUPUESTAL DE LA CIUDAD DE M~XICO. -

EL PROCESO ELECTORAL DOS MIL VEINTlTR~S, DOS MIL VEINTlCUA TRO SIGNIFICA 

UNA DE LAS MAs ALTAS PRIORIDADES PARA LA ELABORACiÓN DE ESTOS 

INSTRUMENTOS QUE HOY SE SOMETEN A APROBACiÓN DE ESTE COLEGIADO, ES UNA 

RESPONSABILIDAD FUERTE PARA HACER FRENTE A UN EVENTO DE UNA MAGNITUD E 

IMPORTANCIA QUE REQUIERE NO SOLO A LA GENTE PREPARADA CON LA QUE YA 

CONTAMOS, CON PERSONAS ESPECIALIZADAS PARA ATENDER ALGUNAS TAREAS 

ESPECIFICAS DEL PROCESO ELECTORAL. --------------------------------------------------------

ADEMAs DE CONTAR CON ESTE PERSONAL AL TAMENTE PREPARADO, CONTAR CON 

LOS INSUMOS NECESARIOS, CON LOS RECURSOS MATERIALES, CON LOS RECURSOS 

TECNOLÓGICOS, CON LOS RECURSOS FINANCIEROS, QUE NOS HAGAN A TENDER 

TODAS Y CADA UNA DE LAS ACTIVIDADES QUE TENEMOS ENCOMENDADAS. -------------

ES IMPORTANTE MENCIONAR QUE, TENEMOS UN RECONOCIMIENTO QUE NO SOLO 

A TIENDE A LA EFICIENCIA Y EL MANEJO RESPONSABLE DE LOS RECURSOS, SINO QUE 

HEMOS LOGRADO UNA CERTIFICACiÓN CONOCIDA COMO "ISO ELECTORAL", QUE 

VALIDA QUE NUESTRO DESEMPEÑO CUENTA CON LOS MAs ALTOS ESTANDARES A 

NIVEL INTERNACIONAL. ------------------- ---------- ---------------------------------------

ESTA ACREDITACiÓN LA RENOVAMOS RECIENTEMENTE Y ESTOY SEGURA, QUE CON 

NUESTRO ACTUAR PARA EL PRÓXIMO PROCESO ELECTORAL O PARA EL PROCESO 

ELECTORAL QUE YA ESTA EN CURSO, REFRENDAREMOS CON LOS HECHOS ESTA 

DISTINCiÓN. ------------------------ ---------------------------------------------------------------

DESTACO TAMB/~N LA IMPORTANTE LABOR QUE TODAS Y CADA UNA DE LAS AREAS 

OPERA TlVAS HA LLEVADO A CABO, Y QUE LLEVAREMOS A CABO PARA ESTE PROCESO 

ELECTORAL, PARA EL ~XITO DEL MISMO, Y SEÑALAR QUE CADA PESO QUE SE ESTA 

INTEGRANDO EN EL PRESUPUESTO Y QUE SE SOLICITARA A LAS AUTORIDADES DE 

ESTA GRAN CIUDAD, SE ENCUENTRA PLENAMENTE JUSTIFICADO EN CADA UNO DE 

LOS PROGRAMAS Y SUS ACTIVIDADES DESAGREGADAS. -----------------------------------------

EL PRESUPUESTO ATENDiÓ, POR SUPUESTO, EN SU ELABORACiÓN AL MANUAL DE 

PLANEACIÓN QUE SE ACTUALIZÓ, Y A TIENDE CRITERIOS Y LINEAMIENTOS PARA QUE 

TENGAMOS RESULTADOS QUE NO SÓLO SE ENFOQUEN AL TEMA FI NCIERO Y 
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ECONÓMICO, SINO QUE TAMBltN ATIENDE A UN ENFOQUE DE DERECHOS HUMANOS 

CON PERSPECTIVA DE GtNERO, Asl COMO A LAS POLlTlCAS, PROGRAMAS 

GENERALES Y OBJETIVOS ESTRA TÉGICOS CONTEMPLADOS EN EL PLAN DE GENERAL 

DE DESARROLLO DE ESTA INSTITUCIÓN, FORMULADO PARA LOS AÑOS DOS MIL 

VEINTlTRtS AL DOS MIL VEINTlStIS. -------------------------------------------------------------------

LAS CIFRAS QUE HOY SE PRESENTAN DE ESTE PRESUPUESTO QUE SE SOLICITARA. 

SE HAN CREADO UTILIZANDO CRITERIOS ECONÓMICOS, Y OBVIAMENTE, PARAMETROS 

QUE NOS DAN UN MARCO GENERAL A PARTIR DEL CUAL TUVIMOS QUE IRLOS 

CONSTRUYENDO, PORQUE, EVIDENTEMENTE, ESTA INSTITUCIÓN NO TIENE UN 

PRESUPUESTO IDÉNTICO AÑO CON AÑO, SINO QUE TENEMOS QUE PARTIR DE UN 

COMPARA TlVO DE LOS AÑOS, EN LOS CUALES TUVIMOS PROCESO ELECTORAL EN 

DONDE CAMBIA DE MANERA MUY IMPORTANTE LAS ACTIVIDADES QUE TENEMOS QUE 

DESARROLLAR. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Asl PARA EL AÑO DOS MIL VEINTlCUA TRO, LLEVAREMOS A CABO, A TRAVtS DE TODAS 

LAS ACTIVIDADES QUE INVOLUCRA EL PROCESO ELECTORAL, LA ATENCIÓN DE 

NUEVAS RESPONSABILIDADES QUE SE HAN QUEDADO PLASMADAS EN LAS 

RECIENTES MODIFICACIONES AL CÓDIGO ELECTORAL, Y QUE ESTAMOS NOSOTROS 

INCORPORANDO EN BUENA PARTE DE LOS PROGRAMAS, LINEAMIENTOS Y 

DETERMINACIONES QUE HEMOS DEBIDO ADOPTAR PARA DAR CUMPLIMIENTO CON 

ESTOS NUEVOS MANDATOS. -----------------------------------------------------------------------------------

TAMBltN DESTACAR QUE HEMOS HECHO UN GRAN ESFUERZO PARA, 

EVIDENTEMENTE, AHORRAR RECURSOS EN DONDE ES POSIBLE HACERLO, Y BASTE 

MENCIONAR, POR EJEMPLO, QUE SE HACE UN ESFUERZO MUY IMPORTANTE DE 

REHABILITACIÓN DE MATERIALES ELECTORALES, POR EJEMPLO, TAMBIÉN LLEVAR A 

CABO COMPRAS ANTICIPADAS DE INSUMOS NECESARIOS PARA EL PROCESO 

ELECTORA L. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

EN VIRTUD DE ELLO, EL PROYECTO DE PRESUPUESTO QUE SE PONE A 

CONSIDERACIÓN CON LAS OBSERVACIONES DE LAS QUE YA HA DADO CUENTA EL 

SECRETARIO DE ESTE COLEGIADO, PUES ASCIENDE A UN MONTO DE DOS MIL 

NOVECIENTOS SETENTA Y CUATRO MILLONES OCHOCIENTOS TREINTA MIL 

QUINIENTOS SETENTA Y OCHO PESOS, DE LOS CUALES ES IMPORTANTE DESTACAR 

QUE MAs DEL VEINTIOCHO PUNTO UNO POR CIENTO CORRESPONDE AL 

FINANCIAMIENTO QUE POR MANDATO LEGAL TENEMOS QUE OTORGAR A LOS 

DIFERENTES PARTIDOS poLlTlcos. ------------------------------------------------------

EL GASTO DE OPERACIÓN DEL PROGRAMA ORDINARIO SE REFLEJARA EN UN MIL 

SETENTA Y TRES MILLONES DOSCIENTOS TRECE MIL QUINIENTOS OCHENTA Y CINCO 

PESOS, PARA EL PROCESO ELECTORAL, ESTAMOS CONSIDERANDO QUE SEA UN 

MONTO DE UN MIL CUARENTA Y NUEVE MILLONES CIENTO SETENTA Y DOS MIL 

CUA TROCIENTOS CINCUENTA Y CINCO PESOS. --------------------------------------
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PARA LAS ACTIVIDADES PREPARATORIAS DE LA CONSUL TA CIUDADANA SOBRE 

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DOS MIL VEINTICINCO QUE ARRANCAN A FINALES DEL 

SIGUIENTE AÑO, ESTAMOS CONSIDERANDO UN MONTO ARRIBA DE DIECIOCHO 

MILLONES DE PESOS. ------------------------------------------------------------------------------

CON BASE EN ESTOS DA TOS, ESTE INSTITUTO ELECTORAL PROPONE EJERCER UN 

MONTO ARRIBA DE DOS MIL CIENTO CUARENTA Y UN MILLONES DE PESOS, QUE 

REPRESENTA EL SETENTA Y UNO PUNTO NOVENTA Y NUEVE DE LA TOTALIDAD DEL 

PRESUPUESTO. EVIDENTEMENTE, LA OTRA PARTE CORRESPONDE A LO QUE SE 

ASIGNA A LOS PARTIDOS poLíTIcos. ---------------------------------------------------------------------

FINALMENTE, SEÑALAR QUE ESTE MONTO REPRESENTA LAS PREVISIONES DE GASTO 

PÚBLICO DETERMINADAS Y NECESARIAS PARA CUBRIR LAS OBLIGACIONES A CARGO 

DE ESTE ÚRGANO AUTÚNOMO y PARA EL DESARROLLO DE LOS PROGRAMAS Y 

ACTIVIDADES SEÑALADOS EN EL PROGRAMA OPERA TlVO ANUAL. ------------------------

CONCLUYO REITERANDO MI RECONOCIMIENTO A LAS COMISIONES ENCABEZADAS 

POR LAS PERSONAS CONSEJERAS ELECTORALES DE ESTE INSTITUTO, A LAS 

PERSONAS TITULARES DE LAS DIRECCIONES EJECUTIVAS Y DE UNIDAD TÉCNICA, A LA 

SECRETARíA EJECUTIVA Y POR SUPUESTO A LA SECRETARIA ADMINISTRATIVA QUE 

COORDINÓ ESTE ESFUERZO COLECTIVO, EN TODO MOMENTO, SE HIZO APEGADO A 

LAS MEJORES PRÁCTICAS ADMINISTRA TlVAS Y CON ABSOLUTO APEGO A LAS NORMAS 

ES T A BLE C IDA S "~o -------- ------------ ---- - -------------------- --------------------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ DIO 

LECTURA A LO SIGUIENTE: "EL DíA DE HOY COMO CADA AÑO SE PRESENTA ANTE EL 

CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, LA 

PROPUESTA DE PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO PARA EL EJERCICIO FISCAL 2024, QUE DE APROBARSE SERÁ 

REMITIDA A LA SECRETARIA DE ADMINISTRACiÓN Y FINANZAS DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO PARA QUE SE INCLUYA EN EL PRESUPUESTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, QUE 

DEBERA ANALIZAR NUESTRO CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, LA SOLICITUD 

QUE ESTAMOS REALIZANDO, TOMANDO EN CONSIDERACiÓN LOS AJUSTES 

MENCIONADOS, ES POR UN MONTO DE DOS MIL NOVECIENTOS SETENTA Y CUATRO 

MILLONES DE PESOS, DEBO DESTACAR ALGUNOS PUNTOS QUE AYUDARÁN A LA 

CIUDADANIA, A ACTORES poLlTlcOS Y AL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO A 

ENTENDER POR QUÉ SE SOLICITA ESTE MONTO. ----------------------------------------------------

EL PRESUPUESTO LO VAMOS A DESTINAR PRINCIPALMENTE A TRES RUBROS, EL 

PRIMERO, SE HA HECHO EL CÁLCULO DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO QUE LE 

CORRESPONDE A LOS PARTIDOS poLíTICOS PARA SUS ACTIVIDADES ORDINARIAS, 

ESPECIFICAS Y PARA GASTOS DE CAMPAÑA, LO QUE TAMBIÉN SE INCLUYE UN MONTO 

PARA LAS CANDIDA TURAS INDEPENDIENTES, POR CORRESPONDER ESTO, A UN AÑO 

DEL PROCESO ELECTORAL, EN TOTAL, SE LES DEBEN ASIGNAR HOCIENTOS 
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TREINTA Y TRES PUNTO UN MILLONES DE PESOS QUE REPRESENTAN EL VEINTIOCHO 

POR CIENTO DEL TOTAL QUE ESTAMOS SOLICITANDO, LAS PRERROGATIVAS EN 

DINERO QUE SE LES OTORGAN A LOS PARTIDOS poLfTlcOS SON UN MONTO 

CALCULABLE DE ACUERDO A LO DEFINIDO EN LA CONSTITUCIÓN POLfTlCA DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, A LA LEY GENERAL DE PARTIDOS poLfTlcOS Y EL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO. --------

COMO BIEN SEÑALA EL PROYECTO, LA FÓRMULA DE CÁLCULO IMPLICA QUE AÑO CON 

AÑO ESTE AUMENTE, POR UN LADO, AL ESTAR BASADO EN EL NÚMERO DE PERSONAS 

INSCRITAS EN EL PADRÓN ELECTORAL DEBIDO A LA DINÁMICA POBLACIONAL Y AÑO 

CON AÑO HAY MÁS PERSONAS TAMBIÉN QUE ESTÁN EMPADRONADAS. --------------

EN SEGUNDO LUGAR, TIENE QUE VER CON LA UNIDAD DE MEDIDA Y ACTUALIZACIÓN 

QUE CAMBIA TAMBIÉN AÑO CON AÑO PARA REFLEJAR LA INFLACIÓN, DE FORMA QUE 

LOS ELEMENTOS QUE SE USAN PARA CALCULAR EL DINERO QUE LES CORRESPONDE 

A LOS PARTIDOS POLlTlCOS, DE FORMA NORMAL AUMENTA AÑO CON AÑO Y 

RESPECTO A 2019 SU CRECIMIENTO FUE DE MÁS DEL TREINTA Y DOS POR CIENTO Y 

RESPECTO A 2012 SU CRECIMIENTO FUE DEL SESENTA Y DOS POR CIENTO.-------------

ESTO POR NINGÚN MOTIVO ES UN RECLAMO, SIN EMBARGO, ES NECESARIO 

CONCIENTlZAR QUE ESA PORCIÓN DEL PRESUPUESTO DEBE CONSIDERARSE DE 

FORMA SEPARADA Y NO FORMA PARTE DE LOS RECURSOS DE LOS CUALES PUEDE 

DISPONER DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, ES PRERROGA TlVA 

QUE CÓMO USTEDES SABEN NOS TOCA CALCULARLA Y ENTREGARLA DE MANERA 

INTEGRA A LOS PARTIDOS poLfTlcos. ---------------------------------------------------------

EL SEGUNDO BLOQUE DE RECURSOS QUE SE ESTÁ INCLUYENDO ES NUESTRO 

PRESUPUESTO DESTINADO A ACTIVIDADES ORDINARIAS, POR UN MONTO DE MIL 

SETENTA Y TRES MILLONES DE PESOS QUE REPRESENTA EL TREINTA Y SEIS POR 

CIENTO DE LO QUE SE ESTÁ SOLICITANDO, EN ESTE MONTO SE ENCUENTRA INCLUIDO 

EL SALARIO DE NUESTRO PERSONAL, Así COMO TODOS LOS GASTOS NECESARIOS 

PARA QUE SE DESARROLLEN TODAS LAS ACTIVIDADES DEL INSTITUTO ELECTORAL; 

SE INCLUYE EL PAGO DEL PERSONAL DE VIGILANCIA, DE LIMPIEZA, EL 

MANTENIMIENTO DEL EDIFICIO Y DEMÁS BIENES DEL INSTITUTO ELECTORAL, EL 

ARRENDAMIENTO DE LAS OFICINAS DISTRITALES, AsI COMO EL PAGO DE DISTINTOS 

SERVICIOS QUE TIENEN QUE VER CON AGUA Y LUZ.-------------------------------------------------

DE AQUI CABE SEÑALAR DOS ELEMENTOS, EL PRIMERO ES EL QUE CORRESPONDE A 

LOS SUELDOS Y SALARIOS DEL PERSONAL, HASTA EL AÑO PASADO EL TABULADOR 

DEL INSTITUTO ELECTORAL, AUNQUE HABíA SUFRIDO ALGUNAS MODIFICACIONES NO 

INCLUIA NINGÚN TIPO DE INCREMENTO SALARIAL EN LOS ÚL TIMOS NUEVE AÑOS. -----

DE ESTA FORMA PARA EL PRESENTE AÑO 2023 SE INCLUYÓ UN PEQUEÑO AUMENTO 

SALARIAL DEL CINCO POR CIENTO, QUISIERA RECALCAR QUE CON ESE PEQUEÑO 

INCREMENTO LA PÉRDIDA DE PODER ADQUISITIVO PARA EL INGRESO DE PERSONAL 

}¡ 
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DEL INSTITUTO ELECTORAL NO SE ACERCA MINIMAMENTE A LO DESEABLE Y NO 

REVERTIDO ESTA CONDICiÓN. ----------------------------------------------------------------

QUISIERA TAMB/~N DECIRLES QUE DESDE EL 2013, LA INFLACiÓN QUE SE HA 

ACUMULADO EN EL PAls HA SIDO MAs DEL SESENTA POR CIENTO, POR LO QUE EL 

AUMENTO QUE SE ESTA CONTEMPLANDO AHORA EN EL PRESUPUESTO DEL 2024 DEL 

SIETE POR CIENTO, ES UNA MEDIDA QUE SIGUE QUEDANDOSE CORTA, PERO ES UN 

AVANCE, INDISPENSABLE PARA RETRIBUIR DE FORMA ADECUADA EL TRABAJO DE 

NUESTRO PERSONAL, DE ESTRUCTURA QUE SE ENCUENTRA ALTAMENTE CALIFICADO 

Y CON UN GRAN COMPROMISO INSTITUCIONAL Y DEMOCRA TlCO.------------------------------

EL TERCER GRAN BLOQUE DE LOS RECURSOS NECESARIOS SON PARA ORGANIZAR 

EL PROCESO ELECTORAL, ALREDEDOR ESTAMOS HABLANDO DE MIL CINCUENTA 

MILLONES DE PESOS, LOS CUAL REPRESENTA EL TREINTA Y CINCO POR CIENTO DEL 

PRESUPUESTO SOLICITADO; SI BIEN EL MODELO DE NUESTRO SISTEMA ELECTORAL 

PERMITE QUE COMPARTAMOS ACTIVIDADES ENTRE LA AUTORIDAD NACIONAL Y LA 

AUTORIDAD LOCAL, PRINCIPALMENTE A TRAV~S DE LA CASILLA ÚNICA, QUE HA 

TRAíDO ALGUNOS AHORROS EN EL COSTO DE LAS ELECCIONES, ESTO NO QUIERE 

DECIR QUE DESDE LOS OPLES NO SE TENGAN QUE PRESUPUESTAR RECURSOS PARA 

EL PROCESO ELECTORAL. ----------------- ------------------------------------------------

POR UN LADO, COMO USTEDES SABEN, SE ESTABLECE UN CONVENIO DE 

COORDINACiÓN ENTRE EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL Y NUESTRO INSTITUTO 

ELECTORAL EN EL QUE SE INCLUYE UN CONVENIO FINANCIERO PARA REPARTIR 

COSTOS. ---------------------------------------------------------------------------------------

POR EJEMPLO, PARA EQUIPAR LAS CASILLAS, PARA SU LIMPIEZA, PARA 

DOCUMENTACiÓN ELECTORAL COMO LA IMPRESiÓN DE LA LISTA NOMINAL, TAMB/~N 

PARA SUFRAGAR LOS ACTOS ASOCIADOS AL VOTO EN EL EXTRANJERO Y PARA 

CONTRIBUIR CON LAS AYUDAS QUE SE LES OTORGAN A LAS PERSONAS 

FUNCIONARIAS DE CASILLA. --------------------------------------------------------------

NOSOTROS TAMB/~N TENEMOS QUE RECLUTAR CAPACITADORES, ASISTENTES 

ELECTORALES LEGALES QUE VAN A REALIZAR FUNCIONES A LA PAR DE LOS CAES DEL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, A QUIEN DEBE PAGARSELES UN HONORARIO Y 

DARLES UN UNIFORME PARA QUE SEAN PLENAMENTE IDENTIFICABLES PARA LA 

CIUDADANIA, Asl COMO LOS GASTOS NECESARIOS PARA REALIZAR SUS ACTIVIDADES 

DE CAMPO. --------------------------------------------------------------------------------------------------

DEBEMOS INTEGRAR CONSEJOS DISTRITALES LOCALES A QUIEN DEBE APOYARSELES 

CON EL PAGO DE UNA DIETA. ----------------------------------------------------------------

EN LAS FUNCIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEBEMOS FORTALECER LA 

ESTRUCTURA, POR CIERTO, ACOTADA A RAíz DE LA REESTRUCTURA, CON LA 

CONTRATACiÓN DE PERSONAL DE HONORARIOS PARA PODER HACER FRENTE A LAS 

INNUMERABLES ACTIVIDADES DEL PROCESO. -------------- ---------------- -------------

1\ 
\ /\ A. 
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COMO USTEDES SABEN, EL DISEÑO E IMPRESIÓN DE LA DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 

CORRE A CARGO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE Mt:XICO, ESTAMOS 

PROYECTANDO RECURSOS PARA LAS BOLETAS ELECTORALES PARA 

DOCUMENTACIÓN ACCESIBLE EN SISTEMA BRAILLE, CANCELES, ACTAS 

ELECTORALES, MAMPARAS, URNAS Y PORTA URNAS, INSTRUCTIVOS PARA EL 

FUNCIONARIADO DE CASILLA, CAJAS CONTENEDORAS PARA ESTE TIPO DE 

EQUIPAMIENTO, SOBRE EXPRt:S, ENTRE OTROS. --------------------------------------------------

LA PRODUCCIÓN DE LOS DEBA TES, EL MONlTOREO DE ESPACIOS INFORMA TlVOS, EL 

DISEÑO Y DIFUSIÓN NECESARIOS PARA QUE LA GENTE SE ENCUENTRE INFORMADA 

SOBRE SUS DERECHOS, DÓNDE ESTARÁN UBICADAS LAS CASILLAS Y CUÁNDO SERÁ 

LA JORNADA ELECTORAL SON ELEMENTOS NECESARIOS Y TAMBlt:N SE NECESITAN 

RECURSOS PARA ELLO. -------------------------- -------------------------- ----------------

POR OTRO LADO, NECESITAMOS REFORZAR LA INFRAESTRUCTURA TECNOLÓGICA 

DEL INSTITUTO ELECTORAL, YA QUE VAMOS A REALIZAR, COMO HEMOS APROBADO 

HA CE UNOS MOMENTOS, CONTEOS RÁPIDOS PARA CONTRIBUIR CON LA CERTEZA DE 

LOS RESULTADOS EN LA NOCHE DE LA ELECCIÓN, AS! TAMBlt:N SE DEBE 

IMPLEMENTAR EL ·PREP" PARA CONTAR CON RESULTADOS PRELIMINARES Y POR EL 

ESPACIO DE TIEMPO NO MENCIONARt: ALGUNOS OTROS SISTEMAS INFORMÁTICOS 

QUE SE ESTÁN DESARROLLANDO POR LA UNIDAD TÉCNICA DE SERVICIOS PARA 

EFICIENTAR EL TRABAJO, PERO SON CUESTIONES QUE SE TIENEN QUE REALIZAR DE 

CARA A NUESTRA PRÓXIMA ELECCIÓN. ---------------------------------------------------------------------

TODO ESTO REQUIERE DE UNA INVERSIÓN DE RECURSOS CON ELEMENTOS 

MATERIALES, SERVIDORES, EQUIPOS DE CÓMPUTO, PERO TAMBIÉN DE 

LICENCIAMIENTO Y OTROS TIPOS DE BIENES INFORMÁTICOS, ASI COMO LOS 

SERVICIOS DE AUDlTORIA PARA ASEGURAR QUE NUESTROS SISTEMAS E 

INFRAESTRUCTURA SE LLEVEN A CABO CON MUY BUENA CAPACIDAD Y TODO LO 

NECESARIO PARA NUESTRO PROCESO. ---------------------------------------------------------------

AHORA BIEN, COMO LO HE DICHO EN OTRAS OCASIONES, NO DEBEMOS VER ESTO 

COMO UN GASTO, SINO COMO UNA INVERSIÓN EN LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS 

POLíTICO-ELECTORALES Y EN LOS AVANCES DEMOCRÁ TlCOS. -----------------------------

SOMOS UNA INSTITUCIÓN FUERTE Y CONFIABLE, PERO QUE PARA CONTAR CON 

VERDADERA AUTONOMíA NECESITAMOS LIBERARNOS DE LA SOGA DEL CUELLO POR 

LA SITUACIÓN PRESUPUESTAL, QUE SE HA CONSOLIDADO, DIGAMOS, EN LOS ÚL TIMOS 

AÑOS COMO UNA NUEVA REALIDAD EN EL MUNDO ELECTORAL ENTRE TODAS LAS 

AUTORIDADES.---------------------------------------------------------------------------

ASIGNAR PRESUPUESTO A UN ORGANISMO AUTÓNOMO PARTE DE LA IDEA DE QUE LA 

AUTONOMIA PERMITE DEFINIR LAS NECESIDADES DE RECURSOS EN FUNCIÓN DE LAS 

A TRIBUCIONES QUE SE TIENEN ENCOMENDADAS. ---------------------------------- -----------------
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NUESTRO CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL HA SIDO SENSIBLE A QUE 

LOS RECURSOS PÚBLICOS SON ESCASOS; Y, POR ENDE, NUESTROS PRESUPUESTOS 

SE HAN SUMADO A LAS POLíTICAS DE AUSTERIDAD, RACIONALIDAD Y DISCIPLINA 

PR E SU PUES T ARIA. --------------------------------------------------------------------------------

NO OBSTANTE, EL DEBILITAMIENTO DE LAS ATRIBUCIONES DE LOS ORGANISMOS 

AUTÓNOMOS ELECTORALES A TRAV~S DE LA INSUFICIENCIA PRESUPUESTAL NO 

DEBE CONFUNDIRSE CON LA RACIONALIDAD EN LOS PRESUPUESTOS, ENTRE AMBOS 

CONCEPTOS, HAY UNA LINEA MUY DELGADA QUE HASTA AHORA CON CREA TI VIDA O Y 

EFICIENCIA EN EL GASTO HEMOS PODIDO EVADIR.--------------------------------------------------

AHORA, AL IGUAL QUE ANTES, DEBEMOS SER RESILlENTES COMO AUTORIDADES ANTE 

LA SITUACIÓN QUE ESTAMOS ENFRENTANDO, A PESAR DE LAS REDUCCIONES 

SIGNIFICATIVAS Y LA RECONFIGURACIÓN DEL QUEHACER INSTITUCIONAL AÑO TRAS 

AÑO ME PARECE QUE HEMOS LOGRADO EL OBJETIVO DE NUESTRA EXISTENCIA SIN 

SACRIFICAR LA CALIDAD Y CREDIBILIDAD DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE M~XICO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

HEMOS HECHO FRENTE A UNA SITUACIÓN CON RESPONSABILIDAD, CREA TlVIDAD Y 

SOLIDARIDAD, PRINCIPALMENTE GRACIAS AL PROFESIONALISMO, ENTREGA Y 

EXPERIENCIA DE NUESTRO PERSONAL. ----------------------------------------------------

AUN ASI, NO QUISIERA SOSLAYAR QUE PARA QUE LOS DERECHOS poLlTlco 

ELECTORALES DE LA CIUDADANIA SEAN EFECTIVOS, SE DEBE DOTAR A LA 

INSTITUCIÓN DE LOS MONTOS ADECUADOS PARA TAL FIN. ----------------------------------------

DE AHI QUE HAGO UN LLAMADO AL ÓRGANO LEGISLA TlVO PARA QUE COADYUVE CON 

NOSOTROS A GARANTIZAR EL DERECHO HUMANO A VOTAR Y SER VOTADO, 

DOTANDONOS DE LOS RECURSOS NECESARIOS Y SUFICIENTES, PRINCIPALMENTE 

PARA ESTE PRÓXIMO AÑO CON ELECCIONES EN NUESTRA CIUDAD DE MÉXICO". ------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. ----------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO MENCIONADO, 

INCLUYENDO LAS OBSERVACIONES DE FORMA A QUE HIZO REFERENCIA, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ---- ----------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL VIGESIMO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL OlA. -----------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDIA AL DE DICTAMEN 

CONSOLIDADO DE LOS INFORMES ANUALES DEL ORIGEN, MONTO, DESTINO Y 

APLICACiÓN DE LOS RECURSOS DE LAS AGRUPACIONES POLlTICAS LOCALES EN LA 

CIUDAD DE MEXICO, CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO DOS MIL VEINTJ DÓS. QUE 
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PRESENTA LA DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ASOC IAC IONES POLlTICAS y FISCALIZACiÓN 

AL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGU IEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. ---------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBAC iÓN DEL PROYECTO DE DICTAMEN MENCIONADO, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL VIGÉSIMO PRIMERO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA. -----------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA AL PROYECTO DE 

RESOLUCiÓN DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO, RESPECTO DE LAS IRREGULARIDADES ENCONTRADAS EN EL DICTAMEN 

CONSOLIDADO DE LOS INFORMES ANUALES DEL ORIGEN, MONTO, DESTINO Y 

APLICACiÓN DE LOS RECURSOS DE LAS AGRUPACIONES POLÍTICAS LOCALES EN LA 

CIUDAD DE MÉXICO, CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO DOS MIL VEINTIDÓS. --------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MÁS DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MÁS INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. -------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; 

RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE RESOLUCiÓN MENCIONADO, 

SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. --- ---------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL VIGÉSIMO SEGUNDO PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA.-----------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA A CUATRO 

PROYECTOS DE RESOLUCiÓN DEL PROCEDIMIENTO ORDINARIO SANCIONADOR 

I DENTI F ICADOS CON LAS CLAVES: ----------------------------------------------------------------------------

A) IECM-QCG/PO/045/2022; ----------- -------- --------------------------------------------------------

B) IECM-QCG/PO/011/2023; --------------------------------------------------------------------------

C) lEC M-QC G/PO/O 30/20 2 3, Y -------- ---------------------------------------------------------------------

D) IECM-QCG/PO/036/2023. -----------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, LOS PROYECTOS DE RESOLUCiÓN 

MENCIONADOS Y CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. ------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ DIO 

LECTURA A LO SIGUIENTE: RESPECTO A ESTE INCISO B) QUE CORRESPONOE A LA 

QUEJA DEL PROCEDIMIENTO ORDINARIO SANCIONADOR 1112023, INTEG ANTES DEL 
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CONSEJO RESERVIE ESTE ASUNTO PARA PRESENTARLES UNA PROPUESTA DE 

MODIFICACIÓN, ESPECIALMENTE POR LO QUE HACE AL ANALlSIS DE LOS ELEMENTOS 

CONSTITUTIVOS DE LA PROMOCIÓN PERSONALIZADA EN EL ESTUDIO DE FONDO, 

PERO, PRIMERO, PERM/TANME DARLES UNA BREVE INTRODUCCIÓN. -------------------

EN ESTE ASUNTO SE DENUNCIA LA PARTICIPACIÓN DE RAÚL ARMANDO QUINTERO 

MART/NEZ, ALCALDE; JORGE EMILIO TRUJANO BRAVO, CONCEJAL; Y DELFINO R/OS 

RAM/REZ, COORDINADOR DE COMUNICACIÓN SOCIAL, TODOS ELLOS DE LA ALCALDíA 

IZTACALCO, EN UN DESA YUNO REALIZADO EL PASADO DIECINUEVE DE JULIO DEL DOS 

MIL VEINTIDÓS, EN UN SALÓN UBICADO EN LAS INSTALACIONES DE UN CENTRO 

SOCIAL Y DEPORTIVO DE LA ALCALDIA IZTACALCO. -----------------------------------------

QUIEN PROMOVIÓ LA DENUNCIA, CONSIDERÓ QUE EN ESTE EVENTO EL ALCALDE Y EL 

CONCEJAL, REALIZARON EXPRESIONES O FRASES QUE SE VINCULAN CON EL PARTIDO 

poLlTlcO MORENA, TALES COMO: HOY EN LA CUA TRO T, NOS HACEN FAL TA MUCHOS 

OJOS, MUCHAS MANOS, MUCHA CABEZA Y MUCHO CORAZÓN. USTEDES HAYAN 

DECIDIDO, EH, DAR ESE PASO DE AYUDAR A LA CUARTA TRANSFORMACIÓN PAciFICA 

DE MIEXICO. -------------------------------------------------------------------------------------

APOYAR AL PRESIDENTE ANDRIES MANUEL LÓPEZ OBRADOR, DE APOYAR A LA 

JEFATURA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM Y DE APOYARNOS NOSOTROS AQul 

EN IZTACALCO Y DECIRLES: NO LES VAMOS A DEFRAUDAR. EN EL VEINTICUATRO, 

USTEDES VAN A ESTAR ORGULLOSAS Y ORGULLOSOS DE HABER DADO ESTE PASO-

CUARTA TRANSFORMACIÓN PAciFICA DE MIEXICO.-----------------------------------------------

EN ESTE EVENTO TAMBllEN SE OBSERVÓ LA COLOCACIÓN DE UNA LONA CON EL 

EMBLEMA DEL INSTITUTO poLlTlcO MORENA, ESTO CON LA FINALIDAD DE PROMOVER 

ACTIVIDADES. ----------------------------------------------------------------- ------- ---------------

CABE SEÑALAR QUE ESTE EVENTO SE DIFUNDIÓ EN LA RED SOCIAL DE FACEBOOK DE 

LA ALCALDIA IZTACALCO. DE AHí, QUE LAS CONDUCTAS SUJETAS DE ANALlSIS VERSAN 

SOBRE LA POSIBLE EXISTENCIA DE PROMOCIÓN PERSONALIZADA Y USO INDEBIDO DE 

RECURSOS PÚBLICOS. EN EL PROYECTO QUE SE SOMETE A SU CONSIDERACIÓN, SE 

CONCLUYE QUE SON INEXISTENTES LAS CONDUCTAS DENUNCIADAS EN ESENCIA 

PORQUE NO SE ACTUALIZAN LOS ELEMENTOS OBJETIVO Y TEMPORAL DE LA 

PROMOCIÓN PERSONALIZADA; Y SI BIEN, DE LAS DILIGENCIAS REALIZADAS SE 

OBTUVO QUE EL SALÓN EN EL QUE SE LLEVÓ A CABO EL EVENTO LO ADMINISTRA LA 

PROPIA ALCALDIA, Así COMO QUE EL EVENTO SE DIFUNDIÓ EN VIVO EN LA CUENTA 

OFICIAL DE LA RED SOCIAL FACEBOOK TAMBllEN DE LA ALCALDíA, LO CIERTO ES QUE 

NO SE ADVIRTIÓ QUE ELLO . TUVIERA UN FIN ELECTORAL, ADEMAs DE QUE EN EL 

MOMENTO EN QUE SUCEDIERON LOS HECHOS NO TRANSCURRIA O ESTABA PRÓXIMO 

A REALIZARSE UN PROCESO ELECTORAL. ------------------------------------------------------

AHORA BIEN, COINCIDO CON EL SENTIDO DEL PROYECTO. NO OBSTANTE, EN MI 

OPINIÓN, DEL ANALlSIS INTEGRAL DE LAS EXPRESIONES REALIZA S POR EL 
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ALCALDE, SE ADVIERTE QUE HACE MENCIÓN A LOS LOGROS QUE HA OBTENIDO AL 

EJERCER EL CARGO DE ELECCIÓN POPULAR QUE DESEMPEÑA, YA QUE SEÑALA 

PROYECTOS O PROGRAMAS DE GOBIERNO EN LOS QUE SE OBSERVA UNA INTENCIÓN 

DE ASOCIARSE PERSONALMENTE CON EL TRABAJO REALIZADO EN LA ALCALDIA, EN 

RELACIÓN CON SU PROYECTO DE GOBIERNO, EL CUAL VINCULA CON EL PROYECTO 

DE GOBIERNO DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y LA ENTONCES JEFA DE 

GOBIERNO COMO PARTE DE UN MOVIMIENTO POLíTICO, ESTO ES, LA CUARTA 

TRANSFORMACIÓN, ------------------------------------------------------------------------------------------------

CITARE ALGUNOS EJEMPLOS Y ABRO COMILLA S DE LO QUE SE DIJO EN ESA REUNIÓN. 

"CONVENCIMOS A LA JEFA DE RECUPERAR LA RUTA DE AQUI DE IZTACALCO QUE 

ESTABA PERDIDA Y HOY TENEMOS LA RUTA EN IZTA CALCO, GRACIAS A QUE LE 

DIJIMOS A LA JEFA DE GOBIERNO Y ELLA ACCEDIÓ A QUE SE RECUPERARA LA RUTA 

DE TROLEBÚS DE IZTACALCO", ------------------------------------------------------------------------

OTRAS COMILLAS, "NOSOTROS APOYAMOS A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD, A 

TODAS LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD, A YER QUE ESTABAMOS VIENDO EL TEMA 

DE SILLAS DE RUEDAS SIGUE CRECE, CRECE Y CRECE Y LAS VAMOS A COMPRAR, 

PERO NO VAMOS A ESCOGER IMA GíNENSE, HAY CINCO MIL, LO MISMO EN LAS 

LECHERIAS, FUIMOS A TODAS LAS LECHERíAS Y A TODAS LAS PERSONAS QUE IBAN 

POR SU LECHE QUE ESTABAN INSCRITAS EN EL PADRÓN, QUE NO ERA UN PADRÓN 

DEL PARTIDO, QUE ERA UN PADRÓN POLITICO, QUE NO ERA UN PADRÓN QUE PASARA 

POR UN LíDER O UNA LlDER, ERA UN PADRÓN INSTITUCIONAL QUE TENíAMOS CON 

LlCONSA, ENTONCES, SE DIO EL APOYO DE TRES QUINCENAS A TODAS LAS PERSONAS 

REGISTRADAS", CIERRO COMILLAS. ----------------------------------------------------------------------

ESOS SON ALGUNOS DE LOS EJEMPLOS DE LO QUE SE DIJO EN ESA REUNIÓN. -------

SOBRE ESTAS EXPRESIONES, DESTACO EL USO DE UN DISCURSO EN PRIMERA 

PERSONA DEL PLURAL POR PARTE DEL ALCALDE, AL REFERIRSE SOBRE LOS LOGROS 

A CONVENCIMOS, APOYAMOS Y FUIMOS, CONTEXTO QUE DENOTA LA INTENCIÓN DE 

ASOCIARLO PERSONALMENTE CON EL TRABAJO REALIZADO POR LA PROPIA 

ALCALDIA, CRITERIO QUE HA SIDO SUSTENTADO EN EL SUP-REP-15112021. ----------------

ADEMAs, ESTAS EXPRESIONES sí LAS VINCULAMOS CON OTRAS QUE TA MBIEN 

REALIZÓ EL ALCALDE EN LAS QUE ALUDE A LA CUARTA TRANSFORMACIÓN POLlTlCA 

DEL PAls, Asl COMO AQUELLAS RELACIONADAS CON LOGROS DE GOBIERNO, 

ESPECiFICA MENTE DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y LA ENTONCES JEFA DE 

GOBIERNO DE ESTA CIUDAD, HACEN QUE EN MI OPINIÓN SE PERFILEN A ASOCIAR 

PERSONALMENTE A ESTAS DOS PERSONAS FUNCIONARIAS CON POLlTICAS PÚBLICAS 

DEL GOBIERNO FEDERAL Y LOCAL COMO PARTE DEL PROYECTO DE GOBIERNO DE LA 

CUARTA TRANSFORMACIÓN. --------- --- -------------------------------------------------- -- -----

BAJO ESTAS CONSIDERACIONES Y EN ATENCIÓN A LA PROPUESTA QUE SE CIRCULÓ 

PREVIAMENTE, SOMETO A SU CONSIDERACIÓN QUE EL APARTADO DE 
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LOS ELEMENTOS CONSTITUTIVOS DE LA PROMOCiÓN PERSONALIZADA SE REALICE 

UNA MODIFICACiÓN EN CUANTO AL ELEMENTO OBJETIVO POR LAS RAZONES QUE HA 

EXPUESTO Y AL CONSIDERAR QUE si SE ESTA ACTUALIZANDO LA CONSTITUCiÓN DE 

ESTE ELEMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------------------

ESTO NO ALTERA EL SENTIDO DEL PROYECTO SOBRE LA INEXISTENCIA DE LAS 

CONDUCTAS DENUNCIADAS, NI TAMPOCO LA VISTA QUE SE ESTA DANDO A LA 

SECRETARIA DE LA CONTRALORIA GENERAL DE LA CIUDAD DE MEXICO, PORQUE LO 

ÚNICO QUE ESTOY DICIENDO ES QUE si SE ACREDITA UNO DE LOS ELEMENTOS DE LA 

JURISPRUDENCIA DE LA SALA SUPERIOR, AÚN Y CUANDO NO SE ACTUALIZAN LOS 

OTROS ELEMENTOS. -------------------------------------------------------------------------

Y POR LO TANTO, SE SIGUE CONSERVANDO EL SENTIDO DEL PROYECTO, COMO 

INEXISTENTES LAS CONDUCTAS". ------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL CONSEJO BERNARDO NÚÑEZ YEDRA 

INFORMÓ QUE SE RECIBIERON OBSERVACIONES DE FONDO POR PARTE DE LA 

OFICINA DE LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ, EN TORNO A 

DETERMINAR LA ACREDITACiÓN DEL ELEMENTO OBJETIVO Y TEMPORAL, 

IDENTIFICADOS EN EL PUNTO CUARTO, CASO CONCRETO. INCISO Bl DE LA 

RESOLUCiÓN MENCIONADA, MISMAS QUE FUERON CIRCULADAS DE MANERA PREVIA 

A ESA SESiÓN A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL. ------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL SONIA PÉREZ PÉREZ SEÑALÓ 

QUE ACOMPAÑARlA LA PROPUESTA QUE FUE FORMULADA POR LA CONSEJERA 

ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ. -------------------------------------------------------

MENCIONÓ QUE LE PARECiÓ MUY IMPORTANTE ESTE ASUNTO. Y TAMBIÉN EL OTRO 

ASUNTO QUE FUE RESERVADO PARA SU DISCUSiÓN, DEJAR EN CLARO QUE EL 

ACTUAR DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS, PARECE UNA LINEA MUY DELGADA. --------

INDICÓ QUE SE APROBÓ EN SESIONES PASADAS LOS LINEAMIENTOS DE 

IMPARCIALIDAD, Y DE MANERA EJEMPLlFICATIVA TAMBIÉN SE SEÑALÓ QUÉ ES LO QUE 

ESTA PROHIBIDO PARA LAS PERSONAS SERVIDORAS PÚBLICAS, PERO 

ESENCIALMENTE LO QUE SE BUSCÓ EN LA DETERMINACiÓN DEL ARTiCULO 134, 

PORQUE NO SE TIENEN REGLAS ESPECiFICAS QUE HAYA PUESTO EL LEGISLADOR, ES 

BUSCAR QUE LOS SERVIDORES PÚBLICOS NO UTILICEN RECURSOS PÚBLICOS. 

RECURSOS HUMANOS. PROGRAMAS SOCIALES PARA TRATAR DE POSICIONAR A UNA 

FUERZA POLlTICA. A UNA CANDIDATURA, A UNA PERSONA QUE ASPIRE A OCUPAR UN 

CARGO PÚBLICO DE MANERA ANTICIPADA, EN NINGÚN MOMENTO. PERO 

ESPECIALMENTE DURANTE UN PROCESO ELECTORAL. --------------------------------------

COMENTÓ QUE. POR ESO EL CRITERIO DE LA TEMPORALIDAD, EN LO PERSONAL, LE 

PARECiÓ QUE HAY MUCHAS AREAS DE OPORTUNIDAD PARA ANALIZARLO. PORQUE EN 

NINGÚN MOMENTO TENDRIAN QUE UTILIZAR LOS SERVIDORES PÚBLICOS, CON 

INDEPENDENCIA DEL PROCESO ELECTORAL EN EL QUE ESTÉN. RECURSO~ 'ÚBLlCOS. 
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HUMANOS O MATERIALES, ENTENDIENDO RECURSOS PÚBLICOS DE MANERA 

GEN~RICA PARA PROMOCIONAR O PARA BENEFICIAR ALGÚN PARTIDO POlÍTICO. -----

MANIFESTÓ QUE INCLUSO SE TIENE UN CRITERIO, UNA JURISPRUDENCIA DE LA SALA 

SUPERIOR EN DONDE ESTABLECiÓ QUE LOS PARTIDOS POLlTICOS NO TIENEN UNA 

CULPA EN VIGILAR RESPECTO DEL ACTUAR DE LOS SERVIDORES PÚBLICOS, PORQUE 

UNA VEZ QUE ASUMEN EL CARGO DEBE ENTENDERSE QUE HAY ESA SEPARACiÓN DEL 

SERVIDOR PÚBLICO CON LA OPCiÓN POLlTICA QUE LOS POSTULÓ, Y QUE LOS HIZO 

LLEGAR A ESE CARGO PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE LE PARECiÓ IMPORTANTE QUE SE TENGA CLARIDAD EN QUE HAY 

CIERTAS CONDUCTAS QUE ESTÁN PROHIBIDAS PARA LOS SERVIDORES PÚBLICOS, Y 

QUE DENTRO DE UN PROCESO ELECTORAL SE VIGILE BIEN QUE ESAS CONDUCTAS 

SEAN SANCIONADAS. SI BIEN NO SE SANCIONA A LOS SERVIDORES PÚBLICOS, si SE 

PUEDE DETERMINAR UNA RESPONSABILIDAD, Y POSTERIORMENTE, REMITIRLO AL 

ÓRGANO DE CONTROL INTERNO O A LA AUTORIDAD QUE SEA COMPETENTE, PARA 

QUE IMPONGA LAS SANCIONES. 

CONSIDERÓ QUE DEBE SER MUY IMPORTANTE QUE LOS ASUNTOS QUE SE CONOCEN 

EN LOS PROCEDIMIENTOS ORDINARIOS PUEDAN TENER ESA CLARIDAD Y ESTA 

FIRMEZA PARA DETERMINAR LA RESPONSABILIDAD, POR TALES CIRCUNSTANCIAS. -

CONCLUYÓ SEÑALANDO QUE ACOMPAÑARÁ EN ESTE CASO LA PROPUESTA DE LA 

CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ. -----------------------------------------------------

_ EN USO DE LA PALABRA, EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, C. 

ANDRES SÁNCHEZ MIRANDA INDICÓ QUE ESCUCHÓ CON ATENCiÓN LOS 

ARGUMENTOS QUE SE EXPUSIERON EN TORNO A ESA QUEJA, ÚNICAMENTE 

COMENTARlA QUE NO ABUNDARíA MUCHO EN EL FONDO DE LA MISMA, EN LO QUE si 
IBA A ABUNDAR UN POCO MÁS ERA EN LA PREOCUPACiÓN EN LA ALCALDIA DE 

IZTACALCO, DE UN USO SISTEMÁTICO DE LOS RECURSOS PÚBLICOS CON FINES 

ELECTORALES. --------------------------------------------------------------------------------------------------

EXPRESÓ QUE, NO ES MATERIA DE ESA QUEJA, SINO DE OTRA QUE TAMBI~N YA 

PRESENTARON, DONDE ESPERABAN QUE EL ELEMENTO TEMPORAL si SE 

ACTUALIZARÁ EN TORNO AL PROCESO ELECTORAL. - --- ---------------- -----------------

HABLABA ESPECIFICAMENTE DE LA REUNiÓN QUE SE TUVO CON OMAR GARCIA 

HARFUCH, EN EL MISMO SALÓN ESPEJOS QUE LA ALCALDíA IZTACALCO, YA 

RECONOCiÓ QUE ES PARTE DE SU ADMINISTRACiÓN, DONDE AFORTUNADAMENTE, 

OFICIALlA ELECTORAL YA CERTIFICÓ EL EVENTO, Y DONDE YA SE ESTABA HABLANDO 

DE UN PROYECTO RUMBO A 2024, DONDE SE ESTABA HACIENDO EN HORAS 

LABORALES CON SERVIDORES PÚBLICOS Y AUSPICIADO POR EL ALCALDE ARMANDO 

QUINTERO MARTíNEZ, ENTONCES, ESPERABA QUE SIRVA DE PRECEDENTE PARA LO 

Q U E VI E N E. --------------------------------------------------- --------------------------------------------------------
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EN USO DE LA PALABRA, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA, C. 

EDUARDO SANTILLÁN PÉREZ COMENTÓ QUE. DE LO QUE SE DESPRENDiÓ DEL 

PROCEDIMIENTO Y DE LA QUEJA, NO SE HIZO REFERENCIA A NINGUNA ACTIVIDAD DE 

CARJlCTER PARTIDISTA. --------------------------------------- ----------------------------------------------------

OPINÓ QUE EL CONCEPTO DE LA CUARTA TRANSFORMACiÓN; EL CUAL FUE 

PROPUESTO POR EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, HABLA DE UN PROCESO DE 

TRANSFORMACiÓN, QUE INCLUYE LOS DIVERSOS ÓRDENES DE LA SOCIEDAD, DE LA 

ACTIVIDAD INSTITUCIONAL Y QUE ES UN PROYECTO QUE RESPALDA Y APOYA MORENA 

A DIVERSAS ORGANIZACIONES DE CARJlCTER POLITICO Y DE CARJlCTER SOCIAL. -----

MANIFESTÓ QUE SERIA EXTREMO DE DECIR QUE EL PRI NO PODRIA UTILIZAR EL 

CONCEPTO DE LA REVOLUCiÓN, EL CUAL ES UN CONCEPTO HISTÓRICO, 

SO C I O L ÓG I C O. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

EXPRESÓ QUE, HAN EXISTIDO DIVERSOS PARTIDOS, CUYA PREMISA FUNDAMENTAL 

ES APOYAR LOS POSTULADOS EMANADOS DE LA REVOLUCiÓN MEXICANA, Y QUE 

PRJlCTICAMENTE, EQUIVALDRIA DE IGUAL FORMA AL USO DEL CONCEPTO DE LA 

CUARTA TRANSFORMACiÓN. PORQUE LE PARECIA. QUE LO DELICADO ERA EN DÓNDE 

PUEDE UTILIZARSE Y EN DÓNDE NO PUEDE UTILIZARSE. -------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE, EN LAS EXPRESIONES QUE SE SEÑALARON DEL ALCALDE, EN 

NINGÚN MOMENTO SE HIZO ALGUNA REFERENCIA AL PARTIDO, TAMBIÉN AFIRMÓ QUE 

LE PARECE QUE PARTE DE LA FUNCiÓN DEL TITULAR DE UN GOBIERNO, DE UNA 

ALCALDIA ES EXPRESAR CUJlLES SON LOS AVANCES EN SUS POLlTICAS PÚBLICAS, 

CUJlLES HAN SIDO LAS PROPUESTAS Y EL TRABAJO COTIDIANO Y QUE LE PARECERlA 

MUY COMPLEJO QUE LOS ALCALDES, LAS ALCALDESAS NO PUEDAN HACER 

REFERENCIA A SU TRABAJO COTIDIANO, PORQUE, ENTONCES. LA DELGADA LINEA DE 

"EN QUt: MOMENTO ME PUEDO REFERIR A MI TRABAJO COTIDIANO", Y ESTE TRABAJO 

COTIDIANO EN QUÉ MOMENTO SE VA A SEÑALAR COMO UNA UTILIZACiÓN DE ESA 

ACTIVIDAD INSTITUCIONAL PARA LA PROMOCiÓN DE UNA PERSONA. -------------------------

CONCLUYÓ EXPRESANDO QUE sí LE PARECE CLARO QUE EL TRABAJO DE UNA 

PERSONA TITULAR, UN GOBIERNO, ES LA MEJOR MANERA DE PROMOCIONARSE, O DE 

QUE EXISTA UNA SANCiÓN POR PARTE DEL ELECTORADO, ENTONCES, LE PARECiÓ 

QUE EN ESE CASO, COINCIDIA Y CREIA QUE TODOS COINCIDíAN EN LA INEXISTENCIA 

DE LA CONDUCTA, PERO sí HARíA ESA ACOTAC iÓN, PORQUE LE PARECíA QUE 

ESTARIAN ENTRANDO EN UN TERRENO MUY SINUOSO, EN ESA DELGADA LINEA QUE 

ES MUY DI Fí CI L DE CLARIF ICAR. --------------------------------------------------------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ 

SOLICITÓ QUE SE PUEDA SOMETER A VOTACiÓN EN LO PARTICULAR LA PROPUESTA 

QUE REALIZÓ; Y EN CASO DE NO OBTENER VOTOS DE LA MAYORíA DE LOS 

INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO GENERAL, PRESENTARlA UN VOTO CONCURRENTE. 
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- EN USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, C. 

ANDRÉS SÁNCHEZ MIRANDA INDICÓ QUE ÚNICAMENTE PARA FINES DE ACLARACiÓN, 

POR SUPUESTO QUE ERA UN TEMA AMBIGUO EL ASUNTO DE LA CUARTA 

TRANSFORMACiÓN EN SU DEFINICiÓN, LO QUE NO ERA AMBIGUO ES LA EXISTENCIA 

DE LONAS DEL PARTIDO POLlTICO DE MORENA EN UN EVENTO PÚBLICO EN LA 

ALCALDIA IZT ACALCO. ---------------------- ----- ---------------------------------------- --

LE COMENTÓ AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA. C. EDUARDO SANTILLÁN 

PÉREZ, QUE ÉL FUE JEFE DELEGACIONAL y ÉL SABíA, QUE UN LOGO DE PARTIDO 

POLITICO, CUANDO SE HABLA DE PROGRAMAS SOCIALES COMO ES DE SILLAS DE 

RUEDAS EN ESE CASO, QUE HASTA LA CONSTITUCiÓN POLlTICA DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO LO INDICA, ES DECIR, LOS PROGRAMAS SOCIALES DEBEN SER AJENOS A LOS 

PARTIDOS POLlTICOS LA PROMOCiÓN PERSONALIZADA, ETCÉTERA. -------------------------

SEÑALÓ QUE ESO NO ES UNA DELGADA LíNEA, NI ES UN TEMA DE INTERPRETACiÓN, 

LA LONA EXISTiÓ, AFORTUNADAMENTE, FUE CERTIFICADA POR LA OFICIALlA 

ELECTORAL, LA PUBLICACiÓN EN REDES SOCIALES AHI ESTABAN, EL EVENTO EN VIVO 

EXISTiÓ, Y PUES SÓLO LO QUE SE ESTABA PIDIENDO ES QUE ESO NO SE REPITA, ES 

DECIR, QUE ES LO QUE ESTABAN BUSCANDO; PORQUE EN EL CASO DE ARMANDO 

QUINTERO MARTINEZ, HABlA OCURRIDO EN VARIAS OCASIONES, QUE HAN SIDO EN SU 

OPINiÓN ALGUIEN MUY DESCUIDADO EN SUS REDES SOCIALES. EN LOS EVENTOS 

PÚBLICOS, PORQUE PARECIA QUE MEZCLABA TODO, CON SU ACTIVIDAD COMO 

ALCALDE, CON SU ACTIVIDAD PARTIDISTA, CON SU ACTIVIDAD EN OTROS ÁMBITOS, Y 

PUES si, LES GUSTARlA QUE POR LO MENOS LA PARTE PÚBLICA QUEDARA 

PULCRAMENTE LEJOS DE LA PARTE ELECTORAL. --------- -------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA, C. EDUARDO 

SANTILLÁN PÉREZ MANIFESTÓ QUE. COINCIDíA COMPLETAMENTE CON LO QUE 

SEÑALABA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, YA QUE, EN LA 

PROPIA INVESTIGACiÓN LO IMPORTANTE SERíA DETERMINAR QUIÉN PUSO LA LONA Y 

A PARTIR DE AHI, PODER ESTABLECER EN TODO CASO LA RESPONSABILIDAD. ----------

RECORDÓ QUE, EN DIAS RECIENTES LíA LIMÓN GARCíA LLEVÓ A CABO SU INFORME 

DE ACTIVIDADES EN ALVARO OBREGÓN Y SOLICITARON LA PARTICIPACiÓN DE LA 

OFICIALlA ELECTORAL QUE ESTUVO PRESENTE EN DICHO EVENTO Y DE ACUERDO 

CON LO MANIFESTADO EN EL ACTA QUE LEVANTÓ EL FEDATARIO PÚBLICO DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, ESTANDO LLENO EL AUDITORIO 

DONDE SE LLEVÓ A CABO DICHO EVENTO PERSONAL DE LA ALCALDíA ALVARO 

OBREGÓN, ENTREGÓ A LOS ASISTENTES BANDERAS DEL PAN, DEL PRI Y DEL PRD. --

ACLARÓ QUE LOS SUCESOS DE ESE EVENTO ESTABAN ASENTADOS EN LA 

CONSTANCIA QUE HIZO EL FEDATARIO PÚBLICO Y QUE DE MANERA CLARA, 

CONTUNDENTE, HABlA LO QUE SEÑALÓ LA REPRESENTACiÓN DEL PAN: "UN USO DE 
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RECURSOS PÚBLICOS EN UN EVENTO DE CARAcTER OFICIAL, AL QUE SE LE DA UN 

TINTE DE CARAcTER ELECTORAL. " ----------------------------------------------------------- -----------

MANIFESTÓ QUE, HABRIA QUE DETERMINAR QUI~N HABRÁ PUESTO ESA LONA Y CON 

QU~ PROPÓSITO. -------------------------------------------------------------------

CUESTIONÓ ¿POR QUÉ EN UN INFORME DE ACTIVIDADES SE REPARTEN MILES DE 

BANDERAS DEL PAN, DEL PRI Y DEL PRO?, ¿POR QUÉ SE UTILIZAN ESTOS EVENTOS 

QUE SE PAGAN CON RECURSOS PÚBLICOS PARA PLACEAR A XÓCHITL GAL VEZ POR LA 

CIUDAD DE MÉXICO? ------------------------------------------------------------------------- ---------------

EXPRESÓ QUE, ACABABAN DE APROBAR, LOS CRITERIOS DE IMPARCIALIDAD Y 

PREGUNTÓ SI ¿ERA ADECUADO QUE UNA PRECANDIDATA DE FACTO A LA 

PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA SE ESTÉ PRESENTANDO EN LOS INFORMES DE LAS 

ALCALDIAS? ---------------------------- ----------- ------------------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE, ESOS INFORMES SE HABlAN CONVERTIDO EN ACTOS DE CARÁCTER 

POLiTICO PARTIDISTA y ENTONCES, SE ENCONTRABAN ANTE ESA PROBLEMÁTICA Y 

RECALCÓ QUE HABRíA QUE DILUCIDAR QUIÉN PUSO EN ESE EVENTO DE IZTACALCO 

UNA LONA, AFIRMÓ QUE, LO QUE sí QUEDABA CLARO ERA QUE, PERSONAL DE LA 

ALCALDIA ÁLVARO OBREGÓN ENTREGÓ MILES DE BANDERAS PARTIDISTAS EN UN 

EVENTO DE CARÁCTER PÚBLICO. ---------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ MENCIONÓ QUE SOLICITÓ EL USO DE LA VOZ SOLO PARA RAZONAR EL 

SENTIDO DE SU VOTO, EL CUAL SERÁ CONSISTENTE CON LO QUE SOSTUVO EL DIA 

QUE SE SOMETiÓ A CONSIDERAC iÓN DE LA COMISiÓN DE QUEJAS, EL CUAL ES 

INTEGRANTE, Y QUE HA SIDO CONSISTENTE RESPECTO DE LA FORMA QUE HA VOTADO 

EN TÉRMI NOS DE PROMOCiÓN PERSONALIZADA. -------------------------------------------------

REFIRiÓ QUE DESAFORTUNADAMENTE NO ACOMPAÑARlA LA PROPUESTA DE LA 

CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ, COMO EN SU MOMENTO TAMPOCO LO 

HIZO EN LA COMISiÓN DE QUEJAS, ELLO, EN VIRTUD DE QUE HA SIDO EL CRITERIO 

QUE REITERÓ EN LA COMISiÓN . -------- ------ ---------------------------------------------------

INDICÓ QUE HA SIDO EN EL SENTIDO DE QUE LA PROMOCiÓN PERSONALIZADA, EN 

T~RMINOS DE LA JURISPRUDENCIA DEL PROPIO TRIBUNAL ELECTORAL, IMPLICA DOS 

ELEMENTOS QUE SE ANALIZARON DENTRO DEL ELEMENTO OBJETIVO, DE LOS 

ELEMENTOS NORMATIVOS PARA PODER CONFIGURAR ESTE ILiclTO TlplCO PORQUE 

ESTÁ REGULADO, DE LAS CONDUCTAS, RELACIONADO EN QUE EL ELEMENTO 

OBJETIVO SE ANALIZÓ QUE HAYA UNA APOLOGíA O UNA EXALTACiÓN DE LA PERSONA 

CON UN PROPÓSITO CLARO, QUE ES EL PROPÓSITO ELECTORAL. ---------------------------

MANIFESTÓ QUE ESE EVENTO SE LLEVÓ A CABO DURANTE DOS MIL VEINTIDÓS, 

ENTONCES TODAVIA ESTABA LEJANO AL PROCESO ELECTORAL, INCLUSO TODAVIA NO 

ERA CONFORME CON LOS CRITERIOS DE PROXIMIDAD DEL PROCESO ELECTORAL, 

LOS CUALES, AL MENOS DESDE SU PERSPECTIVA, EMPEZARON A ANALI RLOS CON 
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ESA NATURALEZA DOS MESES O MES Y MEDIO PREVIO A QUE INICIARA EL PROCESO 

ELECTORAL, PERO NO PRÁCTICAMENTE UN AÑO ANTES DE QUE INICIARA EL PROCESO 

E LE C TORA L. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

SEÑAL6 QUE EL SEGUNDO ELEMENTO QUE, SI BIEN EN EL EVENTO SE LLEV6 A CABO, 

QUEDÓ ACREDITADA LA UTILlZACI6N DE UNA MANTA, DE UN SAL6N y DE UNA RED 

SOCIAL PÚBLICA DE LA ALCALDíA, LO CIERTO ES QUE AL MENOS EN AQUEL MOMENTO 

LO QUE QUEDÓ ACREDITADO ERA QUE SE LLEV6 A CABO MANIFESTACIONES EN 

RELACiÓN A LA "4T, CUARTA TRANSFORMAC iÓN". --------------------------------------------------

COMENT6 QUE EN NINGÚN MOMENTO QUED6 ACREDITADO QUE SI SE IBA A LLEVAR 

A CABO ALGUNA PROMOCI6N ExpLIcITA O IMPLiclTA DEL PROCESO ELECTORAL. 

QUED6 ACREDITADO EL ELEMENTO PERSONAL, Y si QUEDABAN ACREDITADAS LAS 

PERSONAS INVOLUCRADAS, PERO ESTO ERA EN TORNO A LOGROS DEL TRANSPORTE 

PÚBLICO, INCLUSO TEMAS DE LA "4T", PERO NO QUEDÓ UNA SITUACiÓN RELACIONADA 

CON UNA APOLOGíA DE ESTA PERSONA CON LOS LOGROS DE GOBIERNO. --------------

MENCIONÓ QUE, EN ESE SENTIDO, TANTO EL ELEMENTO OBJETIVO COMO EL 

ELEMENTO TEMPORAL, QUE SON UNO DE LOS TRES ELEMENTOS QUE SE TIENEN QUE 

CONFIGURAR PARA LA PROMOCiÓN PERSONALIZADA, NO QUEDARON CONFIGURADOS 

EN SU CONCEPTO, POR TANTO, VOTARÁ CONSISTENTE COMO HA SIDO EN LAS 

COMISIONES DE QUEJAS, EN EL SENTIDO QUE VIENEN PROPUESTA LA QUEJA DE 

M ÉR IT O. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS 

MEGA ANUNCiÓ QUE IBA A VOTAR EN CONTRA DE ESE PROYECTO, TAL CUAL HABlA 

VOTADO TAMBIÉN EN LA COMISI6N PERMANENTE DE QUEJAS Y QUE SE HABíA 

PRESENTÓ EN UNA PRIMERA INSTANCIA -------------------------------------------------

SEÑAL6 QUE ESE PROYECTO HABlA IN ICIADO DE MANERA OFICIOSA, 

IECM-QNAl068/2023, Y LA PROBABLE RESPONSABLE ES SANDRA XANTALL CUEVAS 

NIEVES, TITULAR DE LA ALCALDIA CUAUHTÉMOC, LAS POSIBLES CONDUCTAS SON: 

USO INDEBIDO DE RECURSOS PÚBLICOS Y LA VULNERACI6N AL PRINCIPIO DE 

IMPARCIALIDAD; ¿DE D6 NDE DERIVA FUNDAMENTALMENTE ESE PROCEDIMIENT07--

INDICÓ QUE HUBO UN VIDEO QUE SE PUBLlC6 EN LAS REDES SOCIALES Y TAMBIÉN 

ALGUNAS NOTAS PERIODíSTICAS, EN LAS CUALES LA PROBABLE RESPONSABLE 

APARECE EN UN EVENTO EN LA UNIDAD HABITACIONAL "LA FORTALEZA" EN LA QUE 

REALlZ6 LAS SIGUIENTES MANIFESTACIONES, DE LAS CUALES TAMBIÉN LAS ENVI6 AL 

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL, PARA QUE 

PUDIERA REPRODUCIRSE TEXTUALMENTE COMO UNA OBSERVAC iÓN DE FORMA, 

PORQUE CREY6 QUE NO SE TOMARON TAL CUAL, PERO EN ESE CASO LO IBA A HACER 

DE ESA MANERA TEXTUAL, DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "PRIMERO, CONFIANZA, 

SEGUNDO, QUE NOS PERMITAN ENTRAR A TRABAJAR; Y TERCERO, ES UNA REGLA 

PARA TODAS LAS UNIDADES QUE VAMOS A INTERVENIR, YO ME VOY A E ARGAR. ----
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ASI COMO ESTOY VINIENDO EN ESTE MOMENTO A DARLES LA CARA, YO ME VOY A 

ENCARGAR DE QUE QUEDE MUY BIEN SU LUGAR HABITACIONAL, PERO SI YO st QUE 

ENTRA OTRO POLlTlCO, QUE ENTRA OTRO PARTIDO Y EMPIEZAN A GRILLAR, YO ME 

RETIRO CON MI EQUIPO. ---------------------------------------------------------------------

¿POR Qut? PORQUE SI NO, LUEGO LO QUE PASA ES QUE NADA MAs VIENEN A HACER 

GRILLA, QUITAN TIEMPO Y A MI NO ME GUSTA PERDER EL TIEMPO PORQUE TENGO 

QUE ATENDER AHORITA DOSCIENTOS CINCUENTA UNIDADES HABITACIONALES. ----

ENTONCES, YO ME COMPROMETO QUE A PARTIR DE ESTA SEMANA USTEDES VAN A 

EMPEZAR A VER QUE VAMOS PRIMERO:----------------------------------------------------------------

MIREN ESE BASURERO, VAMOS A LIMPIAR TODO, LA PARTE DE AFUERA, VAMOS A 

ABRIR, YA NO IBAMOS A REENCARPETAR, PERO YA NO SE PUEDE REENCARPETAR 

PORQUE EL ALBAÑAL ESTA DAÑADO. -------------------------------------------------------------------

VOY A ARREGLAR TODAS LAS TUBERIAS PARA QUE USTEDES YA NO SE ENCHARQUEN 

Y DESPUtS VAMOS A REENCARPETAR. ESTA MISMA SEMANA YO EMPIEZO A 

TRABAJAR. ------------------------------------------------------------------------------------------- ------

SI EN UN MES, Y MES CON MES QUE USTEDES VAYAN EVALUANDO NO LES GUSTA Y 

QUIEREN DEJAR ENTRAR A ALGUIEN MAs ES SU PROBLEMA, ES SU TEMA, PERO 

AHORITA DENOS LA CONFIANZA DE PODER TRABAJAR". --------------------------------------

SEÑALÓ ¿CuAL ES LA SITUAC iÓN EN ESTE CASO CONCRETO?, EVIDENTEMENTE EL 

PROYECTO DECLARARÁ ESAS CONDUCTAS INEXISTENTES, TANTO EN EL CASO DEL 

USO INDEBIDO DE RECURSOS PÚBLICOS COMO EN VIOLACiÓN AL PRINCIPIO DE 

IMPARCIALIDAD, EL PROYECTO INDICABA QUE NO ERA POSIBLE ADVERTIR LA 

EXISTENCIA DE PRUEBA O MANIFESTACiÓN ALGUNA POR PARTE DE LA PROBABLE 

RESPONSABLE QUE PERMITIERA INFERIR QUE ESAS MEJORAS HUBIESEN TENIDO 

FINES DE CARÁCTER PROSELITISTA, ESO ES, QUE SE UTILIZARÁN A FAVOR O EN 

CONTRA DE UNA OPCiÓN POlÍTICA O CANDIDATO, O SE HAYAN EFECTUADO BAJO EL 

CONDICIONAMIENTO DE LA EMISiÓN DEL VOTO DE LOS RESIDENTES DE LA UNIDAD 

HABITACIONAL EN CUESTiÓN, O QUE, EN SU CASO, FORMARÁ PARTE DE UN BENEFICIO 

EXCLUSIVO PARA SUS HABITANTES Y RESIDENTES. --------------------------------------------------

INDICÓ QUE NO SE OBSERVABA EL CONDICIONAMIENTO DE LOS BENEFICIOS PARA 

REALIZAR LAS MEJORAS EN LA UNIDAD HABITACIONAL, REALIZADAS CON UN FIN 

ELECTORAL, YA SEA EN BENEFICIO DE UNA OPCiÓN POLITICA O EN CONTRA DE OTRA, 

Y EN EL CASO DE VIOLACiÓN AL PRINCIPIO DE IMPARCIALIDAD, MANIFESTÓ QUE DICE 

QUE NO SE EVIDENCIA ALGÚN TIPO DE POSICIONAMIENTO CUYA FINALIDAD FUESE 

INFLUIR EN LAS PREFERENCIAS ELECTORALES DE LOS VECINOS DE LA UNIDAD 

HABITACIONAL "LA FORTALEZA". ------------------------------------------------------------------------

DIO LECTURA AL PÁRRAFO S~PTIMO DEL ARTiCULO 134 DE CONSTITUCiÓN POlÍTICA 

DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS QUE DICE: ----------------------------------- ----------------
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"LOS SERVIDORES PÚBLICOS DE LA FEDERACIÓN, LAS ENTIDADES FEDERA TlVAS, LOS 

MUNICIPIOS Y LAS DEMARCACIONES TERRITORIALES DE LA CIUDAD DE MIO:XICO, 

TIENEN EN TODO TIEMPO LA OBLIGACIÓN DE APLICAR CON IMPARCIALIDAD LOS 

RECURSOS PÚBLICOS QUE ESTAN BAJO SU RESPONSABILIDAD, SIN INFLUIR EN LA 

EQUIDAD DE LA COMPETENCIA ENTRE LOS PARTIDOS poLlTlcos". ---------------------------

MANIFESTÓ ¿CUAL ES LA SITUACiÓN QUE ÉL INTERPRETÓ EN ESE CASO, Y POR LO 

TANTO NO COINCIDIA CON EL PROYECTO QUE SE LES PRESENTABA? CREIA QUE ESAS 

CONDUCTAS SON EXISTENTES Y DEBEN SANCIONARSE NO SOLAMENTE PARA EL 

CASO CONCRETO, SINO PARA DAR LOS INCENTIVOS ADECUADOS A LOS ACTORES Y 

FUNCIONARIOS PÚBLICOS PARA CASOS SUBSIGUIENTES. -------------------------------

INDICÓ QUE TENIAN QUE MANDAR UN MENSAJE CLARO DE QUE, NO PODIAN 

CONDICIONAR EL USO DE RECURSOS PÚBLICOS, PORQUE TODAS ESAS OBRAS DE 

REENCARPETAMIENTO, CAMBIO DE TUBERIAS, ARREGLO, PINTURA, LO QUE SEA QUE 

HICIERAN EN UNA UNIDAD HABITACIONAL SE HACIAN CON RECURSOS PÚBLICOS, NO 

CON RECURSOS PRIVADOS, NO CON RECURSOS DE UNA PERSONA EN ESPECIAL, NO 

CON RECURSOS DE UNA EMPRESA, SON RECURSOS PÚBLICOS Y NO HABlA MANERA 

DE QUE PUDIERAN CONDICIONARSE, Y EL INSTITUTO ELECTORAL NO PUDIERA HACER 

NADA AL RESPECTO. --------------- ---------------------------------------------------------------

INDICÓ QUE, SI MENCIONABA, EN ALGÚN CASO, "SI DEJAN ENTRAR A OTRO 

FUNCIONARIO", POR EJEMPLO, "SI DEJAN ENTRAR A OTRA PERSONA AQul YO ME 

RETIRO", PERO HACiA UNA MENCiÓN ESPECiFICA A DOS ELEMENTOS QUE LE 

PARECIAN FUNDAMENTALES, Y LO QUE DECIA LA PRESUNTA RESPONSABLE ES, "SI 

DEJAN ENTRAR A OTRO POLlTICO", Y PEOR AÚN , "SI DEJAN ENTRAR A OTRO PARTIDO", 

CUANDO MENCIONABA PARTIDO SOLAMENTE PODiA TENER UNA CONNOTACiÓN 

POlÍTICO-ELECTORAL, LA CONTIENDA MAs CERCANA A PARTIR DE ESE EVENTO, QUE 

FUE EN ENERO DE ESTE A~O, PUES ES LA CONTIENDA DE 2024, NO SABEMOS SI SE 

VAN A POSTULAR A UNA REELECCiÓN O NO, PERO YA ESTA CONDICIONANDO UN 

SERVICIO PÚBLICO EN CONTRA DE UNA OPCiÓN POLlTICA DISTINTA, DE UN PARTIDO 

DISTINTO, ELLA SE PODIA IDENTIFICAR ESTABA RESPONSABLE CON ALGÚN PARTIDO, 

PERO LO QUE QUEDABA CLARO ES QUE, SI ALGÚN OTRO PARTIDO ENTRABA SE 

RETIRABA Y DEJABA DE PROVEER ESOS SERVICIOS, ESO ES LO QUE HACiA EN LAS 

EVIDENCIAS QUE TENIAN TANTO EN EL VIDEO COMO EN DISTINTAS NOTAS 

PERIODlsTICAS Y CREYÓ QUE SI DEJABAN PASAR ESE CASO, NO SOLAMENTE ESAS 

CONDUCTAS, TENIAN EL RIESGO QUE SE REPITIERA, SINO, ADEMAs, PODRiA SER UNA 

CONSTANTE EN EL ACTUAR DE FUNCIONARIOS Y FUNCIONARIAS PÚBLICAS QUE 

ESTUVIERAN EN PROCESO ELECTORAL O NO, Y LOS CIUDADANOS Y LAS CIUDADANAS 

TENDRÁN EL DERECHO DE RECIBIR SUS SERVICIOS PÚBLICOS, Y DE ELEGIR QUIÉN, 

POR QUÉ OPCiÓN POlÍTICA DESEAN GOBERNAR, INDEPENDIENTEM TE DE LOS 
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SERVICIOS QUE LES PROVEAN , LOS CUALES SON HECHOS, VOLvlA A REPETIR, CON 

RECURSOS PÚBLICOS. ---------------------------------------------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ 

COMENTÓ QUE PARA REACCIONAR A LA POSTURA QUE SEÑALA EL CONSEJERO 

ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA, Y TAMBIÉN A LA ARGUMENTACiÓN QUE 

VIENE EN EL PROYECTO. -----------------------------------------------------------------

DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "EN ESTE CASO, NOS ENCONTRAMOS ANTE LA 

PROBLEMATlCA QUE REPRESENTA DETERMINAR QUÉ CONTEXTOS ESTAN DIRIGIDOS 

A POSICIONAR A LOS FUNCIONARIOS PUBLlCOS ANTE EL EVENTUAL INICIO DE UN 

PROCESO ELECTIVO. ----------------------------------------- -------------------------

COMO LO HEMOS VISTO, LAS DINAMICAS DE DIFUSIÓN, DE PROPAGANDA HAN 

CAMBIADO, Y SE HAN PERFILADO ESTABLECER MECANISMOS PERMANENTES DE 

POSICIONAMIENTO. NO OBSTANTE, EN CADA CA SO, ME PARECE QUE ESTO ES LO 

IMPORTANTE, DEBEMOS ANALIZAR LAS CIRCUNSTANCIAS PARTICULARES, PARA 

DEFINIR SI NOS ENCONTRAMOS ANTE UNA VULNERACIÓN DE LA NORMA TlVIDAD 

ELECTORAL O NO, CONSIDERO QUE EN ESTE CASO QUE EL PROYECTO ESTA 

DEBIDAMENTE FUNDADO Y MOTIVADO, Y EN ESTE CASO, NO SE ACTUALIZA EL USO 

INDEBIDO DE RECURSOS PUBLlCOS, Y POR ENDE, NO HA Y UNA VULNERACIÓN A LOS 

PRINCIPIOS DE IMPARCIALIDAD, NEUTRALIDAD Y EQUIDAD EN LA CONTIENDA, EN 

ATENCIÓN A LOS RAZONAMIENTOS S/GUIENTES.-----------------------------------------------------

EN PRINCIPIO, ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EL ARTicULO 134 CONSTITUCIONAL 

INCORPORA LA TUTELA DE DOS BIENES JURIDICOS ESENCIALES EN NUESTRO 

SISTEMA po LlTlcO ELECTORAL: LA IMPARCIALIDAD Y LA EQUIDAD EN LOS PROCESOS 

ELECTORALES, ESTO CON LA FINALIDAD DE IMPEDIR EL USO DEL PODER PUBLICO, A 

FAVOR O EN CONTRA DE CUALQUIER poLlTlcO O CANDIDA TO, O PARTIDO poLlTlcO A 

UN CARGO DE ELECCIÓN POPULAR, AsI COMO EL USO DE ESTE PODER, PARA 

PROMOVER SUS AMBICIONES DE íNDOLE PoLíTICO, DE AHI QUE CONTEMOS CON ESTA 

PROTECCIÓN ESPECIAL, EVITANDO EL USO DE RECURSOS PUBLlCOS PARA INCIDIR EN 

LAS CONTIENDAS ELECTORALES, SUBRAYO, PARA INCIDIR EN LAS CONTIENDAS 

ELECTORALES, EN ESTE MARCO, SE ESTABLECIÓ PARA LOS SERVIDORES PUBLlCOS 

DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO, DE APLICAR CON IMPARCIALIDAD LOS 

RECURSOS QUE ESTAN BAJO SU RESPONSABILlDAD.------------------------------------------------

AHORA BIEN, DE CONFORMIDAD CON LA LINEA JURISPRUDENCIAL DE LA SALA 

SUPERIOR DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, EL 

PODER PUBLICO NO DEBE EMPLEARSE PARA INFLUIR EN EL ELECTOR EN SUS 

PREFERENCIAS, POR LO QUE LAS AUTORIDADES NO DEBEN IDENTIFICARSE A TRAVÉS 

DE SU FUNCIÓN CON CANDIDATAS O CANDIDATOS, O PARTIDOS POLfTICOS EN 

ELECCIONES, NI APOYARLES MEDIANTE EL USO DE RECURSOS PUBLlCOS O 

PROGRAMAS SOCIALES, BAJO ESTA LINEA, LA AUTORIDAD JURISDICCIO L TAMBIÉN 
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HA PRECISADO QUE SE VULNERA EL PRINCIPIO DE IMPARCIALIDAD EN MA TERIA 

ELECTORAL, CUANDO CUALQUIER FUNCIONARIO PÚBLICO APLICA LOS RECURSOS 

QUE ESTÁN BAJO SU RESPONSABILIDAD DE MANERA TAL QUE AFECTE LA EQUIDAD EN 

LA CONTIENDA. ------------------------------------------------------------------------------------------------

ESTOS SUPUESTOS, DE CONFORMIDAD CON LOS ELEMENTOS DE PRUEBA CON LOS 

QUE CONTAMOS, NO SE ACTUALIZAN EN EL PRESENTE ASUNTO, YA QUE NO ADVIERTO 

QUE LAS EXPRESIONES REALIZADAS POR LA ALCALDESA CONDICIONEN LA ENTREGA 

DE UN PROGRAMA SOCIAL, O LA DISPOSICIÓN DE RECURSOS PARA LLEVAR A CABO 

MEJORAS EN LA UNIDAD HABITACIONAL LA FORTALEZA, ESTAS MEJORAS, 

PERMITANME LA ACOTACIÓN, SE LLEVARON A CABO. --------------------------------------

ES CIERTO, TAMBI~N DEBO DECIRLO, QUE LAS PALABRAS UTILIZADAS POR LA 

ALCALDESA NO TIENEN UN ESPECIAL CUIDADO SOBRE EL MENSAJE QUE QUIERE 

EXPONER ANTE LOS HABITANTES DE LA UNIDAD, PORQUE, PROPIAMENTE, SON LOS 

HABITANTES DE LA CIUDAD DE M~XICO, Y EN ESPECIAL DE LA ALCALDIA 

CUAUHT~MOC, QUIENES TIENEN DERECHO A RECIBIR CUALQUIER TIPO DE APOYO 

ECONÓMICO POR PARTE DEL ESTADO CUANDO LAS CIRCUNSTANCIAS PARTICULARES 

LO PERMITAN". ------------------------------------------------------------------------------

CITANDO A LA ALCALDESA SAN ORA CUEVAS, DIO LECTURA A LO SIGUIENTE-------------

"ES LO ÚNICO QUE LES PIDO, PRIMERO CONFIANZA; SEGUNDO, QUE NOS PERMITAN 

ENTRAR A TRABAJAR, Y TERCERO, ES UNA REGLA PARA TODAS LAS UNIDADES QUE 

VAMOS A INTERVENIR, YO ME VOY A ENCARGAR, Asl COMO ESTOY, VINIENDO EN ESTE 

MOMENTO A DARLES LA CARA, YO ME VOY A ENCARGAR DE QUE QUEDE MUY BIEN SU 

UNIDAD HABITACIONAL, PERO SI YO S~ QUE ENTRA OTRO POLlTlCO, ENTRA OTRO 

PARTIDO Y EMPIEZAN A GRILLAR, YO ME RETIRO CON MI EQUIPO ¿POR QU~? PORQUE 

SI NO LUEGO LO QUE PASA ES QUE NADA MÁS VIENEN A HACER GRILLA, QUITAN 

TIEMPO Y A MI NO ME GUSTA PERDER EL TIEMPO, PORQUE TENGO QUE ATENDER 

AHORITA 250 UNIDADES HABITACIONALES, ENTONCES, YO ME COMPROMETO QUE A 

PARTIR DE ESTA SEMANA USTEDES VAN A EMPEZAR A VER, PRIMERO, MIREN ESE 

BASURERO. SI EN UN MES Y MES CON MES QUE USTEDES NOS VAYAN EVALUANDO, 

NO LES GUSTA Y QUIEN DEJARA ENTRAR A ALGUIEN MÁS ES SU PROBLEMA, ES SU 

TEMA, PERO AHORITA DENNOS LA CONFIANZA". ESO ES LO QUE DICE LA ALCALDESA 

Y AHI CIERRO LAS COMILLAS. ----------------------------------------------------------------------------

EL CONTEXTO QUE ADVIERTO LO RELACIONO CON LA OPORTUNIDAD QUE SOLICITA 

LA ALCALDESA PARA PODER TRABAJAR EN LA UNIDAD HABITACIONAL, TOMANDO EN 

CUENTA QUE PUEDEN PRESENTARSE OTROS ENTES poLlTlcOS Y POLITIZAR SU 

TRABAJO, COMO LO SEÑAL~ PREVIAMENTE, QUIZÁ ESTAS PALABRAS NO FUERAN LAS 

MÁS AFORTUNADAS, SIN EMBARGO, CONSIDERO QUE NO SON SUFICIENTES PARA 

ACREDITAR QUE CON ELLAS HUBO UN CONDICIONAMIENTO CON ALGUNA FINALIDAD 

ELECTORAL. -------------------------------- ----------------------------- ----- t\ --------------

\ 10 VV''''I 
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HAY QUE RECORDAR QUE AQUI NOS REGIMOS BAJO UN RÉGIMEN NORMATIVO Y 

CRITERIOS JURISPRUDENCIA LES, MAs ALLA DE QUE NOS GUSTEN O NO LA FORMA EN 

QUE SE DIRIGEN LAS PERSONAS FUNCIONARIAS A LA CIUDADANlA, CREO QUE, BAJO 

ESE MARCO, ES LO QUE NOSOTROS TENEMOS QUE TENER ESPECIAL CUIDADO, 

TAMPOCO OBSERVO EN LO QUE DIJO LA ALCALDESA UN RECHAZO O VOTO EN 

CONTRA DE DETERMINADA FUERZA POLlTlCA, PUES NO HA Y UNA EXPRESiÓN 

IMPLlc lTA O ExpLIcITA EN CONTRA DE ALGÚN INSTITUTO poLlTlcO CON NOMBRE Y 

APELLIDO O EN CONTRA DE ALGUNA CANDIDATA O CANDIDATO DE MANERA 

E S PE C I F I CA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

AQUI TRAIGO A COLACiÓN EL CRITERIO SUSTENTADO POR LA SALA SUPERIOR EN EL 

SUP-REP-25512023, EN EL CUAL FIJÓ QUE PARA CONSIDERAR QUE UNA EXPRESiÓN DE 

UN SERVIDOR PÚBLICO ES DE INDOLE ELECTORAL, NO BASTA CON QUE SE REFIERA A 

UN PROCESO ELECTORAL CON UNA ALUSiÓN O REFERENCIA, SINO QUE SE REQUIERE 

DE UN ASPECTO SUSTANTIVO Y ESTO ES LO QUE QUIERO RESALTAR, RELACIONADO 

CON EL CONTENIDO DE SU MENSAJE, EN EL CUAL EXPRESAMENTE O A TRA VÉS DE 

EQUIVALENTES FUNCIONALES BUSQUE INVARIABLEMENTE INCIDIR EN LA VOLUNTAD 

DEL ELECTORADO PARA BUSCAR EL APOYO POR UNA CANDIDA TURA O FUERZA 

POLlTlCA ESPECIFICA O EL RECHAZO O VOTO EN CONTRA DE ALGUNA OPCiÓN 

POLlTlCA TAMBIÉN EN ESPECIFICO. ---------------------------------------------------------------

EN MI OPINiÓN LAS EXPRESIONES REALIZADAS POR LA ALCALDESA SON 

INSUFICIENTES EN sI MISMAS PARA DOTARLAS DE UN CONTENIDO ELECTORAL, 

MAxlME QUE TAMPOCO ADVIERTO UNA ESPECIE DE CONDICIONAMIENTO EN LA 

ENTREGA DE RECURSOS PARA MEJORAS DE LA UNIDAD AL TRA TARSE DE UNA 

EXPRESiÓN GENÉRICA SOBRE LA PRESENCIA DE poLlTlcOS O PARTIDOS Y NO SOBRE 

LA POSIBILIDAD DE PONER EN RIESGO LA CONTINUIDAD DE LA A YUDA ECONÓMICA, 

EN CASO DE RESULTAR ELECTA DETERMINADA FUERZA POLlTlCA.---------------------------

TAMPOCO CONSIDERO QUE ESTAS EXPRESIONES CONSTITUYAN UN 

CONDICIONAMIENTO DISCURSIVO, DECISIVO SOBRE LA CONTINUIDAD DE LAS 

MEJORAS EN LA UNIDAD, EL CUAL ESTUVIERA SUJETO A LA PERMANENCIA DE UN 

PARTIDO poLlTlcO O DE UN CARGO EN PARTICULAR, PUES ESTAS EXPRESIONES 

REALIZADAS POR LA ALCALDESA SON EN UN DETERMINADO CONTEXTO". --------------

FINALIZÓ EXPRESANDO QUE APOYABA LA POSTURA QUE TENíAN PRESENTADA EN 

E STE M O M E NTO . ------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL MAURICIO HUESCA 

RODRíGUEZ MENCIONÓ QUE, UNA VEZ MÁS SE VEíA OBLIGADO A POSICIONAR EL 

SENTIDO DE SU VOTO, DADO QUE ACOMPAIilÓ EN AQUEL MOMENTO LA PROPUESTA 

DEL ÁREA, LA CUAL ERA CONSISTENTE CON LO QUE ESTABA SOMETIDO A 

C O N S I D E RA CiÓ N DEL C O LE G lA DO . ------------------------------------------ ------- -------.---------------
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COMENTO QUE LA RAZON FUNDAMENTAL POR LA CUAL APOYARíA LA PROPUESTA EN 

EL SENTIDO QUE ESTABA, ERA EN RELACION CON QUE SI BIEN LAS DECLARACIONES 

DE LA ALCALDESA DE CUAUHTÉMOC PARECIERON QUE SALEN DE UN CONTEXTO 

NEUTRO, LO CIERTO ES QUE EL PRINCIPIO DE NEUTRALIDAD Y LA UTlLlZACION DE 

RECURSOS PÚBLICOS TIENEN UN ELEMENTO QUE A SU CONSIDERACION, Y QUE ES 

CONSISTENTE TAMBIÉN CON LOS CRITERIOS JURISPRUDENCIALES DEL PROPIO 

TRIBUNAL, ES QUE NO SANCIONAN LA LIBERTAD DE EXPRESION DE LOS 

FUNCIONARIOS PÚBLICOS, SINO QUE LO QUE SANCIONAN ES LA REAL EJECUCION O 

LA INDEBIDA EJECUCION DE RECURSOS PÚBLICOS CON UN PROPOSITO DE 

PROMOCION PARA LA PERSONA O QUE DESEQUILIBRE EL PROCESO ELECTORAL. ---

REFIRIO QUE, EN EL CASO CONCRETO, LO QUE LE LLEVO A VOTAR A FAVOR DE LA 

PROPUESTA EN LOS TÉRMINOS QUE ESTA, ES QUE LAS OBRAS FUERON EJECUTADAS 

EN DOS MIL VEINTIDOS. ESTABAN PROGRAMADAS Y PRESUPUESTADAS PARA LA 

EJECUCION EN DOS MIL VEINTITRÉS, LO CUAL ADVERTIA QUE NO IBA A HABER UN 

CONDICIONAMIENTO, SINO QUE YA ESTABAN EN EJECUCION LAS MISMAS Y 

EJECUTADAS LAS OBRAS DE DOS MIL VEINTIDOS. -----------------------------------

SEÑALO QUE, CUALQUIER CONDICIONAMIENTO IBA A SER INOCUO, PORQUE 

FINALMENTE NO IBAA LOGRAR EL COMETIDO. PORQUE YA ESTABAN EJECUTADAS LAS 

OBRAS Y, POR TANTO, EL DISCURSO, SI BIEN LE PARECIO INDEBIDO, LO QUE SE 

ESTABA JUZGANDO CONFORME A LO QUE FUE DENUNCIADO, NO SÉ SI FUE DEBIDO O 

INDEBIDO, EL DISCURSO QUE UTILIZO LA ALCALDESA SANDRA XANTALL CUEVAS 

NIEVES, SINO SI HAY O NO UTILlZACION DE RECURSOS PÚBLICOS DE MANERA 

INDEBIDA, LO CUAL EN LO QUE QUEDO ACREDITADO NO OCURRIO PORQUE YA HABíAN 

SIDO EJECUTADAS LAS OBRAS. ------------------------------------------------------------------

MANIFESTO QUE, AL NO COLMARSE ESTE ELEMENTO FUNDAMENTAL PARA PODER 

ACREDITAR TANTO LA VIOLACION AL PRINCIPIO DE IMPARCIALIDAD Y LA UTILlZACION 

DE RECURSOS PÚBLICOS, LE QUEDO CLARO QUE LA SOLA EXPRESION DE LA 

ALCALDESA NO ALCANZA, AL MENOS EN LOS TÉRMINOS EN QUE FUE DENUNCIADO 

PARA PODER SER PERSEGUIDA ESTA SANCION POR LAS SOLAS EXPRESIONES, SIN 

QUE HAYA TENIDO UNA MATERIALlZACION DE LAS MISMAS. POR TANTO, ACOMPAÑARA 

EL SENTIDO DE LA PROPUESTA ------------------------------------ -------------------- ----

- EN USO DE LA PALABRA, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA C. EDUARDO 

SANTILLÁN PÉREZ MANIFESTO QUE ERA TRISTE QUE SANDRA XANTALL CUEVAS 

NIEVES, SE MOFE DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, QUE NO ERA 

SOLAMENTE ESA RESOLUCION, SINO QUE PRÁCTICAMENTE NO HABlA MANERA DE 

QUE TRANSITARÁ UNA RESOLUCION QUE SANCIONARÁ LAS ACCIONES DE LA 

ALCALDESA EN CUAUHTÉMOC. ------------------------------------------------- -----------
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SEÑALÓ QUE, SI ESO NO ERA UN CONDICIONAMIENTO, SI ESO NO ES UNA PRESiÓN 

POLlTICA, SI ESO NO TENíA UN TINTE DE CARÁCTER POLlTICO-ELECTORAL, PUES SE 

PREGUNTABA ES: ¿QU~ SI LO TENiA? - ------------------------------------------------- ---------

INDICÓ QUE VERDADERAMENTE SE PREOCUPABA POR LOS ANTECEDENTES, LOS 

PRECEDENTES QUE SE VENíAN GENERANDO EN LOS DIVERSOS TEMAS CON SANDRA 

XANTALL CUEVAS NIEVES, PORQUE EN ALGUNAS OCASIONES ESTABA LEJOS DEL 

PROCESO ELECTORAL, QUE NO ES LO SUFICIENTEMENTE CONTUNDENTE, Y 

ENTONCES, PUES LO QUE OBTENíAN DE RESULTADO MATERIAL, ES QUE SE CONTINÚA 

DE MANERA REITERADA CON LA REALIZACiÓN DE ESAS CONDUCTAS POR PARTE DE 

LA ALCALDESA EN CUAUHTÉMOC SANDRA XANTALL CUEVAS NIEVES, AL FIN QUE PUES 

NI LE HACIAN NADA, y ESE MENSAJE, EFECTIVAMENTE, DE IMPUNIDAD ELECTORAL 

CON LA QUE SE ASUME SANDRA XANTALL CUEVAS NIEVES ES SUMAMENTE 

PREOCUPANTE PARA LA CIUDAD. ------- ------------------------------------------------------------------

SIN LUGAR A DUDAS, SE VAN A ENFRENTAR A UN PROCESO ELECTORAL COMPLEJO, 

CON UNA ENORME PARTICIPACiÓN, CON DEBATES RlsPIDOS y A SU PARECER QUE 

HAY OCASIONES EN DONDE LA LINEA PUEDE SER MUY TENUE, COMO SE HA 

COMENTADO AQuí, PERO LE PARECIA QUE TODAS LAS CONDUCTAS ILlclTAS DEBIAN 

DE SER SANCIONADAS Y SANCIONAR UNA CONDUCTA ILlc lTA LO QUE PERMITIRlA ES 

TAM BI ÉN EVITAR SU REPETICiÓN. - ---- --------------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE LE PARECíA QUE EN EL MOMENTO EN EL QUE SE LE PERMITíAN ESAS 

ACCIONES A SANDRA XANTALL CUEVAS NIEVES,. LO QUE GENERABA ERA QUE SE 

CONTINUARÁ REPITIENDO, POR LO QUE DECIA, QUE TODAS LAS ACCIONES DEBIAN DE 

SER SANCIONADAS, PERO LE PARECIA GRAVE CUANDO SE TRATABA DE USOS DE 

RECURSOS PÚBLICOS DE MANERA ILlcITA, PORQUE, LO MISMO HAN VISTO EN LAS 

LONAS DE SANDRA XANTALL CUEVAS NIEVES ANUNCIANDO EVENTOS O SANDRA 

XANTALL CUEVAS NIEVES TE REPARA ESE BACHE O SANDRA XANTALL CUEVAS 

NIEVES ESTÁ ARREGLANDO ESA CALLE O UNA DE LAS RESOLUCIONES QUE SE 

PLANTEABA, SANDRA XANTALL CUEVAS NIEVES TE INVITA A UN CURSO DE DEFENSA 

PERSONAL --------------------------------------------------------------------------------------

SEÑALO QUE, SI ESO NO ERA PROMOCiÓN PERSONALIZADA CON RECURSOS 

PÚBLICOS, ¿CUÁNDO s í VAN A ENCONTRAR UNA PROMOCiÓN PERSONALIZADA CON 

RE C U R S OS P Ú B L I C OS? -----------------------------------------------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE, SI ESO NO ERA VIOLAR LA DISPOSICiÓN DE LA CONSTITUCiÓN POLíTICA 

DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, PUES CUÁNDO sí LO IBAN A ENCONTRAR., 

ENTONCES, LE PARECIA QUE SE DESAPROVECHABA UNA OPORTUNIDAD DEL 

INSTITUTO ELECTORAL Y DEL CONSEJO GENERAL, CURIOSAMENTE MÁS ALLÁ 

INCLUSO DE LOS PROPIOS CONCEPTOS DE CARÁCTER LEGAL --------------------------------

LE PARECIA QUE ESTABAN DESAPROVECHANDO LA OPORTUNIDAD DE SEÑALAR UNA 

CONDUCTA QUE DEBERlA DE SER REPROCHABLE POR ABSOLUTAMENTE 
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ACTORES POLiTICOS E INSTITUCIONALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, PORQUE SI 

ESTABAN EN LA LÓGICA DE QUE NO LO HIZO CON TAL ÉNFASIS, ES QUE, PUES A LO 

MEJOR, ESO NO FUE LO QUE QUISO DECIR, PERO LE PARECIA QUE ERA 

VERDADERAMENTE LAMENTABLE Y TRISTE, PUES ELLOS ESPERARIAN QUE EL 

MENSAJE DEL INSTITUTO ELECTORAL EN ESOS CASOS EN PARTICULAR DEBERiAN DE 

SER DE CONTUNDENCIA: "ESO NO SE PUEDE PERMITIR", Y EL MENSAJE QUE EL 

INSTITUTO ELECTORAL TENDRIA QUE DARLE A SANDRA XANTALL CUEVAS NIEVES ES: 

"YA pARALE A TU CARRO", ES UN CONTUNDENTE: "YA BASTA".----------------------------------

SEÑALÓ QUE VA A SUCEDER, PUES EL DIA DE MAÑANA, ENTONCES, SANDRA XANTALL 

CUEVAS NIEVES CONTINUARÁ CON ESO Y PUES ELLOS, EVIDENTEMENTE, ESTARÁN 

RECURRIENDO A LAS INSTANCIAS DE CARÁCTER JURISDICCIONAL PARA HACER 

VALER ESOS ARGUM ENTOS. ------------------ ----------------------------- ----------

- EN USO DE LA PALABRA, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

MANIFESTÓ QUE LE PARECIA QUE ESA TOLERANCIA DE VER QUÉ TANTO SE PUEDE 

ESTIRAR LA LIGA HASTA QUE SE TENGA QUE ROMPER, ES LO QUE LOS LLEVÓ A ESTAR 

DISCUTIENDO EL DIA DE LA SESiÓN ESE TEMA EN ESPECIFICO.-----------------------

RECORDÓ QUE, HABLANDO DE TEMAS CLARAMENTE ELECTORALES, NO EN AÑO 

ELECTORAL, A UN PRESIDENTE QUE CUANDO SE LE INCREPÓ QUE HABiA MILES DE 

NEGOCIOS QUE ESTABAN QUEBRANDO DURANTE LA PANDEMIA EN EL AEROPUERTO 

Y QUE ÉL NO DETUVO LA OBRA, LO ÚNICO QUE ATINÓ A DECIR FUE -ABRO COMILLAS

"Y TÚ POR QUltN VOTASTES" (SIC) . -------------------------------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE, SI ESO NO TENIA IMPLICACIONES ELECTORALES PARA VER A QUIEN SE 

LE VA A APOYAR Y A QUIÉN NO, NUEVAMENTE NO SABIA DE QUÉ ESTABAN HABLANDO 

Y QUE ESO HABlA SIDO IMPULSADO POR TODOS LOS ÓRDENES DE GOBIERNO. ---------

EXPRESÓ QUE, NO SABIA CÓMO IBAN A CONTEXTUALlZAR O CÓMO IBAN A DEFINIR LA 

IMPUNIDAD ELECTORAL SI TENIAN, LONAS DE GENERAC iÓN ESPONTÁNEA DE "HAY 

QUE VER QUltN LAS PUSO"Y ESAS LONAS DE GENERACiÓN ESPONTÁNEA LLEGAN A 

ESPECTACULARES DE DOCE NOVENTA POR SIETE VEINTE Y QUE ESAS LONAS DE 

GENERACiÓN ESPONTÁNEA si SE PONiAN EN UN LUGAR DONDE HAY UN PROVEEDOR 

EN ESPECiFICO, DONDE LA SEDUVI INCLUSO TIENE UN CATÁLOGO DE 

ESPECTACULARES, DONDE EL INE TAMBIÉN TIENE UN CATÁLOGO DE 

ESPECTACULARES Y DONDE DEBiAN ESTAR PREGUNTANDO EL DIA DE LA SESiÓN 

QUIÉN FINANCIA ESAS CAMPAÑAS ANTICIPADAS E ILEGALES, PORQUE HASTA DONDE 

TENIA CONOCIMIENTO, LAS DECLARACIONES PATRIMONIALES DE CLARA BRUGADA, 

DE OMAR GARCIA HARFUCH, EN ESE CASO, DEL PROPIO SECRETARIO DE 

DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA, DE CARLOS ULLOA, NINGUNO DE ELLOS DECLARÓ 

TENER INGRESOS ADICIONALES Y POR GENERACiÓN ESPONTÁNEA TODOS ELLOS AL 

DIA DE LA SESiÓN TENIAN UNA CAMPAÑA ILEGAL Y ANTICIPADA, FINANCIADA POR 

"Q U I t N SA BE QU I t N". ---------------------------------------------------------------------, I \ -------------------
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SEÑALO QUE, EL PROPIO SECRETARIO DE SEDUVI , IGNORANDO LA LEY QUE JURO 

DEFENDER, PONIA LONAS EN PUENTES PEATONALES EN CONTRA DE LA LEY DE 

PUBLICIDAD EXTERIOR Y EXPRESO QUE, ESO ERA UNA BURLA A LA AUTORIDAD 

ELECTORAL PORQUE LAS LONAS SE PONEN EN PUENTES PEATONALES EN TLALPAN 

DONDE SE CELEBRO LA SESION, Asi COMO EN VAQUERITOS Y QUE YA HABlAN 

MANDADO A CERTIFICARLAS, Y ENTONCES, SI IBAN A HABLAR DE IMPUNIDAD 

ELECTORAL, DE BURLAS A LA AUTORIDAD Y DE ACCIONES CONCRETAS EN 

ESPECiFICO QUE CAMBIEN EL ORDEN DE LAS COSAS TENIAN QUE TOMARLAS PAREJO 

Y CON INMEDIATEZ, PORQUE Asi HABiA EMPEZADO EL PROCESO ELECTORAL Y 

REITERO QUE, ESA LIGA SE VA A SEGUIR ESTIRANDO Y VA A HABER UN PUNTO EN EL 

QUE NO VA A DAR Y CUANDO ESO REVIENTE HABRÁ ALGUNOS FUNCIONARIOS, 

ALGUNOS SERVIDORES PÚBLICOS, OTROS POLITICOS SIN PARTIDO Y SIN CARGO A 

LOS QUE NO SE LES SANCIONO Y LUEGO OTROS QUE HICIERON EXACTAMENTE LO 

MISMO A LOS QUE si SE LES SANCIONO Y ASEVERO QUE TENIAN QUE EVITAR ESO.---

COMUNICO QUE, AL DiA DE LA SESION LE PARECIA QUE CON LOS ANTECEDENTES QUE 

SE HABiAN PUESTO DESDE EL AÑO DOS MIL DIECIOCHO, QUE DESDE LA PRESIDENCIA 

DE LA REPÚBLICA SE HABLA ELECTORALMENTE DE TODO, NO SABIA SI ESTÁN EN 

CON D I C ION E S. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

ACLARO QUE, LO QUE BUSCAN ES QUE HAYA CONSISTENCIA EN LAS 

DETERMINACIONES Y QUE ESA CONSISTENCIA LA PUEDAN SABER LOS PARTIDOS 

POLiTICOS Y CIUDADANOS, LO ANTES POSIBLE. --------------------------------------------

CUESTIONO ¿COMO SE IBA A TOMAR LA DETERMINACION EN CUANTO A LA 

TEMPORALIDAD, DE LAS INJURIAS Y DE LAS DIFAMACIONES? ---------------------------------

RECORDO QUE CUANDO INTERPUSIERON QUEJAS, TANTO MORENA COMO EL 

PARTIDO ACCION NACIONAL, DIJERON QUE POR SER AÑO TODAVIA NO ELECTORAL NO 

TEN iA I M PACTO. -------------------- -------------------------------------------------------

FINALMENTE CONMINO A ACTUAR CON CONSISTENCIA Y CON PRONTITUD.--------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 

MANIFESTO QUE, PARA TOMAR POSES ION EN ESTE PUNTO D) IECM-QCG/POI036/2023 

PERO TAMBIÉN PORQUE SU MOTIVACION ES LA MISMA EN EL INCISO B) IECM-

QCG/POI01 112023. -----------------------------------------------------------------------

SEÑALO QUE SE HA DICHO MUCHAS VECES EN LO PARTICULAR, SE HA REFERIDO A 

ESTO, LO QUE CONSIDERA UN FRAUDE A LA LEY DE MANERA PERMANENTE POR 

PARTE DE MUCHOS ACTORES POLlTICOS SIN SER ESPECiFICA EN ALGUNO. HA SIDO 

DELI CADO EL HECHO QUE, POR UNA AUSENCIA DE UNA REGULACION PRECISA, SE 

ENCUENTRE COMO DARLE VUELTA A LA LEY. -----------------------------------------

COMENTO QUE NO LO HA DICHO UNA VEZ, LO HA DICHO VARIAS, Y ES LO HAC E EN 

ESTA OCASION ACOMPAÑAR, TANTO A LA PROPUESTA DE LA CONSEJERA ELECTORAL 

ERIKA ESTRADA RUIZ COMO LA PROPUESTA DEL CONSEJERO ELECTORA ERNESTO 
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RAMOS MEGA, EN AMBOS CASOS, PORQUE SI SE VA A ESPERAR A QUE LA NORMA DIGA 

ESPECIFICAMENTE CÓMO SE ESTÁ VULNERANDO, SE SEGUIRÁ CON ESTAS 

CONDUCTAS QUE DEFINITIVAMENTE AFECTAN AL PROCESO ELECTORAL ---------------

INDICÓ QUE EN TODOS LADOS SE ESTÁ AFECTANDO AL PROCESO ELECTORAL 

PORQUE NO SE ENCUENTRA UNA REGULACiÓN PRECISA, COMO SI DE DERECHO 

PENAL SE TRATARA, Y LE PARECiÓ QUE LO ÚNICO QUE VA A GENERAR ES QUE ESTE 

PROCESO ELECTORAL SE VUELVA CADA VEZ MÁS COMPLICADO. ------------------------

REFIRiÓ QUE sí QUERIA DEJAR CLARO, PORQUE NO QUIERE QUE PAREZCA 

INCONGRUENCIA, AL CONTRARIO, ES SOSTENER LA POSTURA QUE HA TENIDA EN ESA 

MESA DE CONSEJO, SE DEBE DE HACER TODO LO POSIBLE PARA NO GENERAR QUE 

ESTE FRAUDE A LA LEY CREZCA, CADA VEZ MÁS COMO BOLA DE NIEVE, POR UNA 

CUESTiÓN INTERPRETATIVA DE QUE NO ESTÁ EN LA NORMA COMO TAL --------------

MENCIONÓ QUE SIEMPRE QUE VEA UNA VIOLACiÓN A LA NORMA, UN INTENTO DE 

CUALQUIER PERSONA POR VIOLENTAR LA NORMA O POR ZAFARSE DE ELLA, SIEMPRE 

ESTARÁ A FAVOR DE QUE SE LE INVESTIGUE Y SE LE SANCIONE DE MANERA 

ADECUADA. -------------------------------------------------- ------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL SONIA PÉREZ PÉREZ SEIÍJALÓ 

QUE RESPECTO DE LA PROPUESTA ESPECíFICA QUE HACíA EL CONSEJERO 

ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA, COINCIDíA CON LAS RAZONES QUE 

EXPRESABA, NO EXACTAMENTE CON EL SENTIDO Y LA MODIFICACiÓN DE LA 

PROPUESTA, PORQUE si LE PARECíA MUY DELICADO QUE, POR PARTE DE LOS 

SERVIDORES PÚBLICOS, DE CUALQUIER SERVIDOR PÚBLICO, SE GENERE ESA 

PERCEPCiÓN DE "SOY YO QUIEN ESTA VINIENDO EN ESTE MOMENTO A DARLES LA 

CARA", "YO ME VOY A ENCARGAR DE QUE QUEDE MUY BIEN SU UNIDAD" Y OTRO TIPO 

DE EXPRESIONES QUE YA SE HABíAN SEIÍJALADO EN ESA MESA DEL CONSEJO 

GENERAL, PORQUE NO SON LOS SERVIDORES PÚBLICOS QUIENES ESTÁN HACIENDO 

ESAS ACTIVIDADES, ESOS MEJORAMIENTOS, NO SON LOS SERVIDORES PÚBLICOS 

QUIENES ESTAN DANDO LOS PROGRAMAS SOCIALES, NO ES DINERO DE LOS 

SERVIDORES PÚBLICOS EL QUE SE ENTREGA A TRAVÉS DE BECAS O DE CUALQUIER 

OTRO BENEFICIO, SON RECURSOS PÚBLICOS, Y LE PARECíA QUE LOS SERVIDORES 

PÚBLICOS TIENEN QUE SER MUY CUIDADOSOS EN MANTENER ESA 

INSTITUCIONALlDAD Y NO SEIÍJALAR NI DAR A ENTENDER QUE SON ELLOS QUIENES 

ESTÁN ENTREGANDO LOS RECURSOS PÚBLICOS O QUE SON SUS RECURSOS O QUE 

PUEDE HABER UNA CONTINUIDAD EN ESE TIPO DE PROGRAMAS O EN LAS 

ACTIVIDADES QUE SE HACEN EN BENEFICIO DE LA CIUDADANIA PARA DAR UNA 

CONTINUIDAD POR UNA OPCiÓN POLlTICA. ------- ------------------------------------ -----

SIN EMBARGO ¿CUAL ERA EL OTRO PUNTO QUE TENíAN AHI?, EL PRINCIPIO DE 

TIPICIDAD Y LE PARECIA TAMBIÉN IMPORTANTE HACER ÉNFASIS EN ESO, PORQUE YA 

HABlAN HABLADO DE VULNERACiÓN AL ARTIcULO 134 DE CONSTITUCiÓN P LlTICA DE 
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LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, VU LNERACiÓN AL PRINCIPIO DE IMPARCIALIDAD, 

DE EQUIDAD, USO INDEBIDO DE RECURSOS PÚBLICOS, INCLUSO, LA DENUNCIA VENIA 

POR COACCiÓN Y NO VENIA POR PROMOCiÓN PERSONALIZADA, NO SE INICiÓ POR 

PROMOCiÓN PERSONALIZADA, Y LE PARECIA QUE ESPECiFICAMENTE ESE TIPO DE 

EXPRESIONES ENCUADRARIAN EN UNA PROMOCiÓN PERSONALIZADA. -------------------

TAMBIÉN LE PARECIA QUE ERA MUY IMPORTANTE QUE SE ANALICE DESDE EL 

MOMENTO EN QUE SE ORDENE EL INICIO DE LOS PROCEDIMIENTOS SANCIONADORES, 

EN ¿CUÁL CONDUCTA PODRiAN ENCUADRAR? Y, POR SUPUESTO, SIN FALTAR A UN 

TEMA DE PARCIALIDAD, DE QUE PARECIERA PARCIALIDAD SIN PERDER LA 

I M PARCIAL I DAD. ------------------------- ---------------------- ---------- ----- ---------------------

INDICÓ QUE, SI HUBIERA ALGUNA OTRA INFRACC iÓN QUE PUDIERA CONSTITUIRSE, 

DESDE SU PERSPECTIVA, s i PODRiAN EMPLAZAR RESPECTO DE ESA CONDUCTA 

PORQUE TIENEN LA FAC ULTAD DE INICIAR OFICIOSAMENTE, SI HAY ALGUNA 

CONDUCTA QUE SE DESPRENDIERA, PODRIAN INICIAR OFICIOSAMENTE, PERO SI HAY 

UNA CONDUCTA QUE PODRIA ENCUADRAR EN OTRO SUPUESTO ESTRICTAMENTE DE 

DERECHO, LE PARECiA QUE LO PUEDEN HACER Y DESDE ESTA PERSPECTIVA CREiA 

QUE s i PUEDEN ANALIZARSE LAS QUEJAS Y SEGUIR DE ESA MISMA MANERA LA 

TRAMITACIÓN.------- -- ---- ------------------------------- ------------------------------------------

ENTONCES, PARA CONCLUIR, LE PARECiA QUE EL ANÁLISIS QUE SE HACiA EN EL 

PROYECTO s i ATENDiA A UN PRINCIPIO DE TIPICIDAD Y QUE EVENTUALMENTE 

PODRIAN ANALIZAR DESDE LA COMISiÓN PERMANENTE DE QUEJAS, CÓMO REALIZAR 

EL INICIO DE LOS PROCEDIMIENTOS PARA PODER AMPLIAR EN UNA PERSPECTIVA 

¿CUÁLES SON LAS INFRACCIONES QUE PODRIAN CONSTITUIRSE?---------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL CESAR ERNESTO RAMOS 

MEGA EXPRESÓ QUE EN CONTESTACiÓN A LA CONSEJERA SONIA PÉREZ PÉREZ, LA 

PRIMERA QUEJA QUE SE PRESENTÓ NO ESTABA VINCULADA A ALGUNA PROMOCiÓN 

PERSONALIZADA CON USO DE RECURSOS PÚBLICOS Y SE DESECHÓ, Y SE INICiÓ UN 

PROCEDIMIENTO OFICIOSO Y ESE PROCEDIMIENTO OFICIOSO, EFECTIVAMENTE, 

ORDENADO POR LA COMISiÓN, SE INICiÓ POR POSIBLE VIOLACiÓN AL ARTiCULO 134, 

EN DOS VERTIENTES: UNO, VIOLACiÓN AL PRINCIPIO DE IMPARCIALIDAD; Y DOS, EL 

QUE LA CONSEJERA SONIA PÉREZ PÉREZ MENCIONÓ PRECISAMENTE, PROMOCiÓN 

PERSONALIZADA CON USO INDEBIDO DE RECURSOS PÚBLICOS. -----------------------------

REITERÓ QUE, si SE ATENDiÓ EL COMENTARIO QUE LA CONSEJERA SONIA PÉREZ 

PÉREZ HIZÓ DENTRO DE LA COMISiÓN Y ÉSE ERA EL PROYECTO FINALMENTE, QUE 

ESTABAN DISCUTIENDO EL DIA DE LA SESiÓN. ----------------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE, EN CUANTO AL VIDEO DE LAS EXPRESIONES DE LA ALCALDESA 

SANDRA XANTAL CUEVAS NIEVES, EN EL QUE ESTÁ ACUSADA EN EL CASO CONCRETO 

RESPECTO DE LAS OBRAS PÚBLICAS, EFECTIVAMENTE, SE REALIZARON, SIN 

EMBARGO, LE INTERESABA QUE RECORDARAN LAS PALABRAS QUE S EXPRESARON 
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EN ESE VIDEO QUE ERAN: "SI YO S~ QUE ENTRA OTRO POLiTlCO, ENTRA OTRO 

PARTIDO Y EMPIEZAN A GRILLAR, YO ME RETIRO CON MI EQUIPO"----------------------------

PLANTEÓ COMO HIPÓTESIS SI ¿NO SERIA QUE NO ENTRÓ NINGÚN OTRO PARTIDO, 

NINGÚN OTRO poLlTlcO Y POR ESO SE REALIZARON?, AFIRMÓ QUE ÉSE YA ERA UN 

CONDICIONAMIENTO DEL EJERCICIO DE LOS RECURSOS PÚBLICOS, QUE 

SIMPLEMENTE ESA EXPRESiÓN CON LA MAQUINARIA, CON LAS PERSONAS QUE IBAN 

A REALIZAR LAS OBRAS PARA ESE MOMENTO, Y PEOR AÚN, PARA MOMENTOS 

POSTERIORES Y EVIDENTEMENTE, SE GENERABAN ESOS MISMOS INCENTIVOS, SI 

SUCEDíA ESO Y NO PASABA ABSOLUTAMENTE NADA, SE GENERARíAN LOS MISMOS 

INCENTIVOS PARA EL RESTO DE FUNCIONARIOS Y FUNCIONARIAS PÚBLICAS, PODíAN 

DECIR A CUALQUIER UNIDAD HABITACIONAL, A CUALQUIER PERSONA CIUDADANA, "TE 

VOY A REPARAR ESTO, PERO SI ME ENTERO QUE ENTRA OTRO PARIDO POLlTlCO, 

OTRO POLlTlCO, ME VOY, QUE QUEDE CLARíSIMO Y AHí TIENES TU BACHE REPARADO, 

Y AH/ TIENES TU FACHADA PINTADA, ETC~TERA ". ------------------------------------------------

AFIRMÓ QUE ERA UN PROBLEMA, CUANDO NO SOLAMENTE SE HACíA ESA 

PROMOCiÓN, Y QUE LO PEOR DE TODO ERA EL CONDICIONAMIENTO DE ESOS 

RECURSOS PÚBLICOS, VIOLANDO EL PRINCIPIO DE IMPARCIALIDAD PORQUE SE HACíA 

ALUSiÓN DIRECTA A OTRAS FUERZAS POLlTICAS Y, ENTONCES, SE INTRODUcíA EN LA 

CABEZA DE LAS PERSONAS LA IDEA DE QUE TIENEN ESTOS BENEFICIOS REALIZADOS, 

AUNQUE SEA CON RECURSOS PÚBLICOS, PERO PORQUE APOYARON O NO A 

DETERMINADAS FUERZAS POLlTICAS, A DETERMINADOS POLlTICOS.-------------------------

REITERÓ QUE, ÉSE ES UNO DE LOS MENSAJES QUE CON ESE PROYECTO DEBíAN DE 

ERRADICAR DEL DISCURSO DE DISTINTOS FUNCIONARIOS Y FUNCIONARIAS, 

INDEPENDIENTEMENTE DE LA CERCANíA AL PROCESO ELECTORAL.-----------------

- EN USO DE LA PALABRA, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA EDUARDO 

SANTILLÁN PÉREZ CONSIDERÓ QUE AQuí SE PLANTEAN VARIOS TEMAS Y QUE ERA 

MUY IMPORTANTE PODER PRECISAR CON CLARIDAD. ------------------------------------------

MENCIONÓ QUE EL PRIMERO AL QUE SE ENFRENTA ES EL CONDICIONAMIENTO DE 

PROGRAMAS SOCIALES, ES DECIR, LO QUE SE ESTÁ DICIENDO ES "SI VIENE OTRO 

poLlTlcO O VIENE OTRO PARTIDO, ME VOY". LO QUE SE SEÑALÓ EN ESA AFIRMACiÓN 

ES QUE, SI ENTRARA OTRO PARTIDO, DEJARÁN DE OTORGARSE O DEJARÁ DE 

APLICARSE ESTE PROGRAMA DE CARÁCTER SOCIAL, ESTÁ CONDICIONÁNDOLO. -----

REFIRiÓ QUE A SU PARECER NO VA A HABER MANERA DE QUE SE TENGA 

EXPRESAMENTE LA DECLARATORIA ANTE NOTARIO PÚBLICO, DE SANDRA CHANTAL 

CUEVAS NIEVES EN DONDE DIGA "HABITANTES DE LA FORTALEZA, LES INDICO QUE, SI 

VIENE OTRO PARTIDO, LLAMESE MORENA, PT O PARTIDO VERDE, DEJAR~ DE APLICAR 

EN ESTA UNIDAD HABITACIONAL Y ESPEC/FICAMENTE EN TALES EDIFICIOS O EN TALES 

DEPARTAMENTOS EN DONDE VIVEN TALES PERSONAS, DEJAR~ DE A ICAR ESTO Y 
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BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD". NUNCA SE VA A ENCONTRAR, EFECTIVAMENTE, 

ESA DI SPOS I CiÓ N. --- --------------------------------------------------------------------------------

COMENTÓ QUE, SI ESTO NO ES EL CONDICIONAMIENTO A UN PROGRAMA SOCIAL, 

ENTONCES, ¿QU~ sí LO ES?, PORQUE ENTONCES LE PARECiÓ QUE RESULTA CASI 

IMPOSIBLE ENCUADRAR UN CONDICIONAMIENTO DE PROGRAMA SOCIAL, SI ESTÁ EL 

VIDEO, LA MANIFESTACiÓN EXPRESA DE LA ALCALDESA Y NO ESTÁ CONDICIONANDO, 

¿ QU~ ES UN CONDICIONAMIENTO? - --------- --------- ---------------------------------------

INDICÓ QUE LA SEGUNDA HIPÓTESIS ES EL USO DE PROGRAMAS SOCIALES, SE TRATA 

DE UN PROGRAMA SOCIAL, IMPLICANDO QUE HAY UNA SERIE DE BENEFICIARIOS POR 

ESTE PROGRAMA SOCIAL, A LOS QUE EVIDENTEMENTE LES ESTÁ PONIENDO COMO 

UN REQUISITO PARA ACC EDER O PARA CONTINUAR EN EL BENEFICIO DEL PROGRAMA 

SOCIAL, UNA, QUE NO ENTRE NINGÚN OTRO PARTIDO, QUE NO ENTRE NINGÚN OTRO 

POLíTICO. ENTONCES, CLARO QUE HAY UN USO DE PROGRAMAS SOCIALES CON UN 

FIN DE CARÁCTER POLITICO ELECTORAL. ------------------------- --------------------------

CONSIDERÓ QUE VIENDO ESTOS DOS ELEMENTOS, NO HAY NINGUNA OPINiÓN DE LA 

REPRESENTACiÓN DEL PAN Y QUE TRATA DE DESVIAR LA ATENCiÓN CON EL TEMA DE 

LOS ESPECTACULARES, Y CON MUCHO GUSTO, SE PUEDE VER EL TEMA DE LOS 

ESPECTACULARES. ----------------------------------------------------------------------------

MENCIONÓ QUE LAS LONAS APARECEN DE DIVERSOS PERSONAJES RELACIONADOS 

CON EL MOVIMIENTO DE LA CUARTA TRANSFORMACiÓN, NO SE SABE DE DÓNDE 

PROVIENEN, LO QUE sí SE SABE ES DE DÓNDE PROVIENEN SON LOS RECURSOS QUE 

UTILIZA SANDRA CHANTAL CUEVAS NIEVES, PARA PROMOCIONARSE. -------------

SEl'iALÓ QUE ESPECíFICAMENTE sí SE SABE QUE LA LONA QUE DICE "SANDRA CUEVAS 

TE ESTÁ ARREGLANDO ESTA CALLE" , si SE SABE DE DÓNDE PROVIENE, PROVIENE DE 

LOS RECURSOS PÚBLICOS DE LA ALCALDIA, Y sí SE SABE QUE SE TIENE UNA 

PROHIBICiÓN CONSTITUCIONAL PARA HACER ESO. SIMPLEMENTE COMO UN DATO 

CURIOSO, SI SE HACE EL ANÁLISIS DE LOS ESPECTACULARES QUE APARECEN EN LA 

CIUDAD, EN DONDE SE TIENE UNA SERIE DE LAGUNAS Y DE VAclos. ------------------------

CONSIDERÓ QUE NO HAY MANERA DE LLENAR LA LAGUNA DE LA REVISTA, QUE 

APARECE UN PERSONAJE, EN UNA PORTADA Y PUEDE INUNDAR LA CIUDAD COMO LO 

HA HECHO DE MANERA REITERADA SANTIAGO TABOADA CORTINA O VARIOS 

PERSONAJES. AHI VALDRíA LA PENA INVESTIGAR UNA LINEA MUY INTERESANTE, POR 

QUE EN LA MAYORIA DE LOS ESPECTACULARES DONDE APARECEN PERSONAJES 

VINCULADOS, SOBRE TODO AL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, SE TRATA DE 

ESPECTACULARES ILEGALES. ----------------------------------------------------------------

CONCLUYÓ MENCIONANDO ¿POR QUE ESTÁ VINCULACiÓN ENTRE ESPECTACULARES 

ILEGALES Y PROMOCiÓN DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL? ------------------------------------

-EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA UIZ INDICÓ 

QUE HABíAN TENIDO UNA DISCUSiÓN MUY RICA EN LA QUE SE HAN 



65 

DISTINTAS COSAS QUE CREIA QUE VALDRíA MUCHO LA PENA REFLEXIONAR EN 

TERMINOS SI ES NECESARIA O NO UNA MODIFICACiÓN AL ORDEN NORMATIVO QUE SE 

TIENE ACTUALMENTE, A LO QUE s í ESTABA REGULADO A LAS LEYES, LA 

CONSTITUCiÓN POLíTICA DE LA CIUDAD DE MEXICO, CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y 

PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MEXICO, LA LEY GENERAL DE 

PARTIDOS POlÍTICOS, LA LEY GENERAL DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES, LOS PRECEDENTES DE LA SALA SUPERIOR Y CREIA QUE ESO ERA 

JUSTAMENTE VIENDO EN ESE TIPO DE TEMAS, QUE YA HABlA TODO UNA LíNEA 

JURISPRUDENCIAL, HABlA UNOS RAZONAMIENTOS QUE TENIAN QUE VER CON 

CUÁNDO SE ACREDITAN LOS ELEMENTOS TEMPORAL, SUBJETIVO Y OBJETIVO 

DENTRO DE DETERMINADAS CONDUCTAS, QUE LES LLEVAN A ELLOS COMO 

AUTORIDADES ELECTORALES, EVIDENTEMENTE, OBLIGADAS A OBSERVAR EL 

PRINCIPIO DE LEGALIDAD, A CONDUCIRSE PROPIAMENTE CON LO QUE YA SABIAN QUE 

HAN VENIDO SIENDO CRITERIOS DE LAS AUTORIDADES JURISDICCIONALES, Y POR 

ESO VOLv íA A INSISTIR EN QUE APOYABA EL PROYECTO QUE LES PRESENTABA LA 

DIRECCiÓN EJECUTIVA Y QUE YA HABlA SIDO TAMBIEN CONSISTENTE CON SU 

VALORACiÓN EN LA COMISiÓN PERMANENTE DE QUEJAS. ------------ ---------- ---------

SIN EMBARGO, ENTRE LA MEZCLA DE LAS TANTAS COSAS QUE SE HABíAN DICHO, 

HAB lA COSAS QUE NO TIENEN QUE VER CON ESE PROYECTO, PROPIAMENTE CON EL 

CO N DIC 10NAM lENTO DE PROGRAMAS SOC IALES. - ---------------------------------------------------

INDICÓ QUE LO QUE TENIAN EN ESE PROYECTO ES UNA PARTIDA PRESUPUESTAL DE 

LA ALCALDIA, DE DONDE SALIÓ EL DINERO PARA HACER LAS OBRAS QUE TIENEN QUE 

VER CON ESAS MODIFICACIONES EN UNIDADES HABITACIONALES, PERO NO HAY 

COMO TAL UN PROGRAMA SOCIAL ------------------------------------------------ -------

ENTONCES, LE PARECíA QUE, DE HABERLO, HUBIERAN DIRIGIDO LA INVESTIGACiÓN 

DE OTRA FORMA, PERO INICIALMENTE ESO SE DESECHÓ POR LA COMISiÓN 

PERMAN ENTE DE QUEJAS, ESA CONDUCTA. --- --------------------------------------------------------

SEÑALÓ QUE, LE PARECIA QUE ESTABAN MEZCLANDO ARGUMENTOS Y TRAYENDO A 

COLACiÓN COSAS QUE NO TIENEN QUE VER CON ESE PROCEDIMIENTO Y QUE 

PROPIAMENTE NO PUEDEN SER VALORADAS DESDE ESA ÓPTICA, TAMBIEN, SI EXISTE 

O NO EXISTEN LONAS. -----------------------------------------------------------------------______ _ 

INDICÓ QUE, EN ESE ASUNTO, LO QUE TENIAN ES UN POSICIONAMIENTO DE LA 

ALCALDESA QUE ESTABA GRABADO Y NO LA EXISTENCIA DE UNA LONA COMO LO 

TUVIERON EN EL CASO DE LA ALCALDíA IZTACALCO. -----------------------------------------

ASIMISMO, CREYÓ QUE LO IMPORTANTE QUE HABíA QUE DESTACAR ES QUE, AL 

MENOS DESDE SU POSICiÓN Y AL MENOS DESDE LA COMISiÓN PERMANENTE DE 

QUEJAS, ESTABAN SIENDO CONSISTENTES CON EL CRITERIO, YA LO HABlAN 

DISCUTIDO EN EL INCISO B) DEL PUNTO VIGESIMO SEGUNDO DEL ORDEN DEL DIA, LO 

ESTABAN HACIENDO AHORA EN EL INCISO D) , QUE EL ESTÁNDAR ER ALTO O ERA 
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CORTO, ÉSA ERA OTRA DISCUSiÓN Y PODRIAN TENERLA MUCHAS VECES EN EL 

CONSEJO GENERAL, PERO CREIA QUE LO QUE HABíA QUE DESTACAR ES LA 

CONSISTENCIA DE CRITERIO QUE ESTABA TENIENDO EL INSTITUTO ELECTORAL, ANTE 

LA POSTURA DE DIVERSOS ACTORES POLlTICOS. -------------------------------------------

INDICÓ QUE EN EL INCISO B) ESTABAN HABLANDO DEL ALCALDE DE IZTACALCO POR 

EL PARTIDO MORENA, AHORA ESTABAN HABLANDO DE LA ALCALDESA DE 

CUAUHTÉMOC POR EL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, Y EN AMBOS 

CASOS ESTABAN DECLARANDO INEXISTENTES LAS CONDUCTAS, JUSTO ANALIZANDO 

CADA UNO DE LOS ELEMENTOS Y ELLOS PODíAN ABSTRAERNOS DEL EXPEDIENTE.---

SEI'JALÓ QUE PODRIAN ESTAR PENSANDO EN ¿QUÉ PASARlA EN UN FUTURO? SIN 

DUDA si , PODRíAN ESTARLO PENSANDO, PERO LO QUE ELLA TENIA EN EL EXPEDIENTE 

SON PRUEBAS, ES EVIDENCIA QUE TENiA QUE VALORAR BAJO SUS TÉRMINOS Y CREIA 

QUE ESO TAMBIÉN LES DA MUCHA CERTEZA A ELLOS COMO ACTORES POLíTICOS, QUE 

ELLOS COMO AUTORIDAD ELECTORAL NO IBAN A ESTAR INCLUYENDO ELEMENTOS 

QUE NO CONSTEN EN EL EXPEDIENTE, NO VAN A ESTAR INCLUYENDO SUPOSICIONES 

O HIPÓTESIS QUE TODAVIA NO HAN OCURRIDO, SINO QUE ESTABAN OBLIGADOS A 

ACTUAR CON CERTEZA Y BAJO EL PRINCIPIO DE LEGALIDAD. ----------------------

- EN USO DE LA PALABRA, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

ANDRÉS SÁNCHEZ MIRANDA RECHAZÓ EN ABSOLUTO CUALQUIER VINCULACiÓN QUE 

TUVIERA QUE VER EL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL CON CUALQUIER CONTRATACiÓN 

ILEGAL DE ESPECTACULARES. ----------------------------------------------------------------------------

EXPLICÓ QUE, HASTA DONDE TENíA ENTENDIDO, EL PROGRAMA DE REGULAMIENTO 

DE ESPECTACULARES LO LLEVABA LA SEDUVI, EN MANOS, AL DIA DE LA SESiÓN EL 

GOBIERNO DE MORENA, QUE LA COMISiÓN DE DESARROLLO URBANO EN EL 

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO AL DIA DE LA SESiÓN ESTABA EN MANOS DE 

MORENA, QUIEN GOBERNÓ HISTÓRICAMENTE LA CIUDAD DE MÉXICO, AL DIA DE LA 

SESiÓN MILITABA EN MORENA, Y ENTONCES CUALQUIER ENTE ILEGAL QUE HUBIERA 

EN PUBLICIDAD EXTERIOR, TENDRIA QUE SER POR SUPUESTO LA REVISTA LA QUE SEA 

QUE HAYA CONTRATADO EL ESPACIO QUIEN TENDRIA QUE DAR CUENTAS SOBRE LA 

POSIBLE CONTRATACiÓN, PERO HASTA DONDE EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

ACC iÓN NACIONAL TENíA ENTENDIDO, HAY UN PADRÓN, ESE PADRÓN ESTÁ EN MANOS 

DE SEDUVI, QUIEN TENIA EL INVEA ERA PRECISAMENTE EL GOBIERNO EMANADO DE 

MORENA Y QUE CUALQUIER VERIFICACiÓN QUE TUVIERAN QUE HACER LE PARECIA 

QUE ESE NO ERA EL CONTEXTO, NI EL LUGAR.---------------------------------------

FINALMENTE, REITERÓ QUE, EL PARTIDO ACC iÓN NACIONAL NUNCA HABlA 

CONTRATADO NINGÚN LUGAR QUE HASTA DONDE TENíAN CONOCIMIENTO ESTUVIERA 

EN LA ILEGALIDAD. - -------------------------------------------------------------------------------------------

.\ 
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- EN USO DE LA PALABRA, LA CONSEJERA ELECTORAL SONIA PÉREZ PÉREZ PRECIS6 

A QUÉ SE REFERíA CON LA FALTA DE EMPLAZAMIENTO EN EL USO INDEBIDO DE 

RECURSOS PÚBLICOS, Y ADVIRTI6 DOS HIP6TESIS. ---------------------------------------

SEliJAL6 QUE LA PRIMERA HIP6TESIS ES EN EL USO INDEBIDO DE RECURSOS 

PÚBLICOS ES, QUE SE UTILICEN RECURSOS PÚBLICOS PARA REALIZAR UN EVENTO 

PROSELITISTA A FAVOR DE ALGU NA FUERZA POLiTICA. -----------------------------------------

REFIRI6 QUE EL OTRO SUPUESTO, QUE ES AL QUE SE REFERIA Y LE PARECI6 QUE SE 

PODRíA ESTAR VIENDO, ES QUE EFECTIVAMENTE HAY UN USO DE RECURSOS 

PÚBLICOS, PERO SE REALIZA UN EVENTO PARA ESOS FINES, SIN EMBARGO, EL 

SERVIDOR PÚBLICO ES EL QUE APROVECHA ESE EVENTO PARA DECIR, "SOY YO QUIEN 

ESTA APOYANDOLOS, SOY YO QUIEN LES ESTA ENTREGANDO ESTOS APOYOS, VA A 

HABER UNA CONTINUIDAD SI OPTAN POR APOYARME, Y VA A HABER UNA 

CONTINUIDAD EN LA UTILIZACiÓN DE, EN ESTE PROGRAMA O EN ESTA ACTIVIDAD QUE 

SE R EALI ZA" . ------------------------------------------------ -----------------------------------

INDIC6 QUE ESE ES EL SEGUNDO ELEMENTO AL QUE SE REFIRI6, Y LE PARECI6 QUE 

EL PRIMER ELEMENTO ES EL QUE SE ESTÁ ANALIZANDO EN EL PROYECTO DE 

RE SO L U C 16 N. --------------------------------------------------------------------------------------

COMENT6 QUE ES IMPORTANTE QUE CUANDO SE EMPLACE A LAS PERSONAS QUE 

ESTÁN EN DENUNCIADAS SE LES DIGA ESPECIFICAMENTE CUÁL ES LA INFRACCI6N, 

CUÁLES SON LAS CONDUCTAS QUE SE LE ATRIBUYEN A CADA UNA, PARA QUE TENGAN 

ESE DERECHO DE DEFENDERSE Y ESA GARANTíA DE AUDIENCIA , Y EN ESE SENTIDO, 

TAMBIÉN SE PUEDAN ESTABLECER LOS AGRAVIOS O LOS MEDIOS DE IMPUGNACI6N. 

MENCION6 QUE ESE ES EL SEGUNDO ELEMENTO AL QUE SE REFERíA CON EL 

ANÁLISIS, QUE SE TENDRIA QUE HACER DESDE LA COMISI6 N DE QUEJAS, PARA PODER 

DETERMINAR C6MO SE INICIAN LOS PROCEDIMIENTOS. ----------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA EDUARDO 

SANTILLÁN PÉREZ INDIC6 QUE ÚNICAMENTE PONDRIA A CONSIDERACI6N DE LAS Y 

LOS CONSEJEROS ELECTORALES LA POSIBILIDAD DE QUE SE PUDIERA REGRESAR EL 

PROYECTO DE LA RESOLUCI6 N A LA COMISI6N PERMANENTE DE QUEJAS, EN DONDE 

SE PUDIERA HACER UN ESTUDIO, UN ANÁLI SIS SOBRE LAS VALORACIONES QUE 

HABlAN SIDO VERTIDAS EN ESA SESI6N.-----------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL CONSEJERO ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS 

MEGA ACLAR6 QUE, SI LA VOTACI6N NO FAVORECE EL PROYECTO QUE PROPONE 

PARA QUE EFECTIVAMENTE SE SANCIONEN ESAS CONDUCTAS PARA PODER INHIBIR 

LA ACTUACI6N DEL RESTO DE FUNCIONARIAS Y FUNCIONARIOS PÚBLICOS, 

PRESENTARíA UN VOTO PARTICULAR. ------------------- ------------------------------------

ACLAR6 QUE EL PROPUSO UNA HIP6TESIS EN ESA INTERVENCI6N PERO TAMBIÉN LA 

CONSEJERA ERIKA ESTRADA Rulz Y TAMBIÉN EL PROYECTO PROPON lA DISTINTAS 

HIP6TESIS IMPLlclTAS Y EXPLÍCITAS SOBRE QUE, POR EJEMPLO. 1\0 ES UN 



68 

CONDICIONAMIENTO DEL USO DE RECURSOS PÚBLICOS EL DECIR QUE SI DEJAN 

ENTRAR OTRO PARTIDO U OTRO POLlTICO SE RETIRAN, PORQUE SE INTERPRETABA 

DE ALGUNA MANERA QUE PODIA IMPLICAR MAs BIEN LA POSIBLE INTERFERENCIA DE 

ACTORES EN LA REALIZACiÓN DE LAS OBRAS, ES DECIR, QUE PODRIAN ESTORBAR EN 

LAS OBRAS, NO TIENE FINES POLiTICOS SINO SIMPLEMENTE BUSCAN QUE LAS OBRAS 

PUEDAN REALIZARSE DE MANERA EFICIENTE, EFICAZ. --------------------------------------

CONCLUYÓ EXPRESANDO QUE, ERA UNA HIPÓTESIS QUE PLANTEABA DIRECTAMENTE 

EL PROYECTO DE RESOLUCiÓN, Y QUE NO ENCONTRABA NINGÚN PROBLEMA CON 

QUE SE PLANTEARAN HIPÓTESIS, CONSIDERÓ QUE SE TENIA QUE HACER, PERO 

TAMBIEN QUE SE TENIAN QUE SUSTENTAR VER DIRECTAMENTE CUAL ES EL 

TRASFONDO DE LOS ARGUMENTOS, Y PEOR AÚN, LOS EFECTOS NOCIVOS EN CONTRA 

DE LA COMPETENCIA POLlTICA Y DE LOS DERECHOS Y LIBERTADES DE LA 

C I U DADA N lA. --------------------------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOMETiÓ A CONSIDERACiÓN DE LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, LOS PROYECTOS DE RESOLUCiÓN 

MENCIONADOS Y CONSULTÓ SI ALGUIEN DESEABA HACER USO DE LA PALABRA. ------

- EN USO DE LA PALABRA EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE SE 

RECIBIERON OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DE LA OFICINA DE LA 

CONSEJERA ELECTORAL SONIA PEREZ PÉREZ, INCLUIDO TAMBIEN EL DEL INCISO B) 

IECM-QCG/PO/01112023, MISMAS QUE FUERON CIRCULADAS DE MANERA PREVIA A ESA 

SESiÓN A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAl. --------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA CONSULTÓ SI ALGUIEN MAs DESEABA HACER USO DE 

LA PALABRA Y, AL NO HABER MAs INTERVENCIONES, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL 

CONSEJO TOMAR LA VOTACiÓN CORRESPONDIENTE. -------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO COMENTO QUE, EN PRIMER TÉRMINO, HACIENDO 

ALUSiÓN A LA PETICiÓN QUE REALIZABA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA 

(C. EDUARDO SANTILLÁN PÉREZ MARTINEZ), COMENTARlA QUE NO ES PROCEDENTE 

SU MOCiÓN, TODA VEZ QUE EL RETIRO DE LOS ASUNTOS TENDRIA QUE HABERSE 

PLANTEADO Y SOMETIDO A CONSIDERACiÓN EL ORDEN DEL DIA. -------------------------

INFORMO QUE RESPECTO DE LAS OBSERVACIONES DE FORMA Y DE FONDO QUE 

FUERON REALIZADAS POR PARTE DE LAS CONSEJERAS Y CONSEJEROS A LOS 

PROYECTOS DE RESOLUCiÓN QUE SE PROPONEN EN EL PRESENTE PUNTO, TOMARlA 

LA VOTACiÓN POR CADA UNO DE ELLOS, ENSEGUIDA TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA 

A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE 

SESIONES; RESPECTO DE LA APROBACiÓN DEL PROYECTO DE RESOLUCiÓN DEL 

INCISO A) IECM-QCG/PO/045/2022, INCLUYENDO LAS OBSERVACIONES DE FORMA A 

QUE HIZO REFERENCIA, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------

ENSEGUIDA, TOMÓ LA VOTAC iÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS INTEGRANTES DEL 

CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; EN L GENERAL, 
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RESPECTO DEL PROYECTO DE RESOLUCiÓN IDENTIFICADO CON LA CLAVE IECM

QCG/PO/11 /2023, SIN INCLUIR LO PREVISTO EN EL APARTADO DEL PUNTO CUARTO, 

CASO CONCRETO INCISO B), RESPECTO DE LA ACREDITACiÓN DEL ELEMENTO 

OBJETIVO Y TEMPORAL, SIENDO APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------

A CONTINUACiÓN , TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS INTEGRANTES 

DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; EN LO PARTICULAR 

RESPECTO DE LA PROPUESTA FORMULADA POR LA OFICINA DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ, CONSISTENTE EN FORTALECER LA 

ARGUMENTACiÓN EN TORNO A LA ACREDITACiÓN DEL ELEMENTO OBJETIVO, 

IDENTIFICADO EN EL PUNTO CUARTO, CASO CONCRETO, INCISO B) , DE LA 

RESOLUCiÓN MENCIONADA, SIENDO RECHAZADA POR MAYORíA DE CUATRO VOTOS, 

CON LOS VOTOS EN CONTRA DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES CÉSAR ERNESTO 

RAMOS MEGA, BERNARDO VALLE MONROY, MAURICIO HUESCA RODRIGUEZ Y LA 

CONSEJERA PRESIDENTA PATRICIAAVENDAÑO DURÁN, CON EL VOTO A FAVOR DE LAS 

CONSEJERAS ELECTORALES CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, SONIA PÉREZ PÉREZ, Y 

ERIKA ESTRADA RUIZ. -----------------------------------------------------------------------------

ASIMISMO, INFORMÓ QUE LA CONSEJERA ELECTORAL ERIKA ESTRADA RUIZ ANUNCiÓ 

LA EMISiÓN DE UN VOTO CONCURRENTE. ---------------------- ---------------------

POSTERIORMENTE, TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS INTEGRANTES 

DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; RESPECTO DEL 

PROYECTO DE RESOLUCiÓN IDENTIFICADO CON LA CLAVE IECM-QCG/PO/030/2023, 

INCLUYENDO LAS OBSERVACIONES DE FORMA A QUE HIZO REFERENCIA, SIENDO 

APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS - ----------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, TOMÓ LA VOTACiÓN ECONÓMICA A LAS PERSONAS INTEGRANTES 

DEL CONSEJO GENERAL PRESENTES EN LA SALA DE SESIONES; RESPECTO DEL 

PROYECTO DE RESOLUCiÓN IDENTIFICADO CON EL INCISO D), CON LA CLAVE 

SIGUIENTE IECM-QCG/PO/036/2023, INCLUYENDO LAS OBSERVACIONES DE FORMA, 

SIENDO APROBADO POR MAYORIA DE CUATRO VOTOS, CON EL VOTO A FAVOR DE LAS 

CONSEJERAS Y CONSEJEROS ELECTORALES ERIKA ESTRADA RUIZ, SONIA PÉREZ 

PÉREZ, MAURICIO HUESCA RODRIGUEZ Y BERNARDO VALLE MONROY, CON EL VOTO 

EN CONTRA DEL CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ , EL 

CONSEJERO ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS MEGA Y LA CONSEJERA 

PRESIDENTA PATRICIA AVENDAÑO DURÁN. --------------------------------------------------

ENSEGUIDA, INFORMÓ QUE EL CONSEJERO ELECTORAL CÉSAR ERNESTO RAMOS 

MEGA ANUNCiÓ LA EMISiÓN DE UN VOTO PARTICULAR. ----------------------------------------

- LA CONSEJERA PRÉSIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL VIGÉSIMO TERCER PUNTO LI STADO EN EL ORDEN DEL DIA.--------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE CORRESPONDíA CON ASUNTOS 

GENERALES. ----------------------------------------------------------------------------------

- - -- - - -------- - - ______ ...L __ 
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- LA CONSEJERA PRESIDENTA CON FUNDAMENTO EN EL ARTIcULO 14, APARTADO A, 

FRACCiÓN 11 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y COMISIONES 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIU DAD DE MtXICO, CONSULTÓ A LAS PERSONAS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL SI ALGUIEN DESEABA INSCRIBIR ALGÚN 

AS UNTO PAR TI CU LAR. ----------------- --------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA (C. EDUARDO 

SANTILLAN PtREZ MARTINEZ), DIO LECTURA A LO SIGUIENTE: "ÚNICAMENTE PARA 

INFORMAR QUE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA HA RESUEL TO LAS ACCIONES DE 

INCONSTlTUCIONALlDAD 14512023 y SU ACUMULADA 15112023 PLANTEADOS POR EL 

PARTIDO ACCiÓN NACIONAL Y MOVIMIENTO CIUDADANO SOBRE LA REFORMA AL 

ARTíc ULO 298 y LA ADICiÓN DE LOS 198 BIS Y 298 TER DEL CÓDIGO ELECTORAL DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, PUBLICADA EL DOS DE JUNIO DE DOS MIL VEINTITRÉS Y DECLARA 

CONSTITUCIONAL LA REFORMA ELECTORAL CON LO CUAL QUEDA VIGENTE LA 

REFORMA PLANTEADA EN EL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO SOBRE LAS 

CANDIDA TURAS COMUNES EN LA CIUDAD DE MÉXICO". --------------------------------------------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL CONSEJO DAR CUENTA 

CON EL SIGUIENTE PUNTO LISTADO EN EL ORDEN DEL DIA. ------- ----------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO INFORMÓ QUE HABlAN SIDO AGOTADOS LOS 

ASUNTOS LISTADOS EN EL ORDEN DEL DIA. -------- --------------------- ------- ----------

- LA CONSEJERA PRESIDENTA SIENDO LAS CATORCE HORAS CON CINCUENTA Y DOS 

MINUTOS DEL DIA TREINTA Y UNO DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTITRtS , DECLARÓ 

CONCLUIDA LA DtCIMA SESiÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ---- ------ ------------------------------------------------

---------------------------------------------------CONSTE ---------------------------------------------------------

CONSEJERA PRESIDENTA SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL 

MTRA. C D NO URÁN ARDO NÚÑEZ EDRA 


